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Caja Rural resuelve la PAC por usted
Plazo: del 2 de enero al 8 de marzo de 2002

Si los papeleos le agobian y no tiene tiempo para desplazarse de un lugar a otro, quítese un peso de encima. 
Solicite su Ayuda PAC 2002 en Caja Rural. Un gran equipo de profesionales especializados tramitarán la PAC 
por usted, evitándole papeleos, retrasos, desplazamientos y pérdidas de tiempo.

Estamos para facilitarte la vida Si quiere más información venga a su oficina Caja Rural más cercana. CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Seguro de responsabilidad civil gratuito para ganaderos.
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M iq u E l Á N q s l Ruiz-AyúcAR: "Es eI PP o d íen  

TÍENE o d e  (IeTERMÍNAR S¡ ME VOy O No"

La patrona I  d A  aLterne pide

1 0  MU¡ERES EXTRAJERAS pARA

C astíI I a^La M anc Iia

Tras la polémica suscitada sobre su 
posible deseo de abandonar la Dipu
tación tras las próximas elecciones 
municipales, Miguel Angel Ruiz-Ayú- 
car explica que no hay ninguna deci
sión tomada, ofrece su disposición a 
colaborar donde haga falta y afirma 
que sólo el PP puede decidir el cami
no que toma pasado mayo de 2003. 
Ruiz-Ayúcar muestra su convicción de 
que será Agustín Conde el candidato 
autonómico del PP.

i  La Asociación N aciona l de 
Empresarios de Locales de 
Alterne (ANELA) ofrece 2 7 7  
puestos de traba jo  para lle
var a cabo  el "e jerc ic io  del 
alterne- a c iudadanas 
extranjeras, por lo que solici- 

^  taron incluir esta oferta den-
tro de lo q ue -seráj|l';|Qnt¡ n- 
gente de emplJo*para|m m ¡- 

grantes que aprobó  el G ob ie rno  para el año 2 0 (|2 . Y 
para Castilla-La M ancha, en concreto ,B «n solicitado 
10 mujeres, petición que aún no ha llegado a Toledo.

Y ADEMAS...

En marzo , 7 . 0 0 0  enFermos cI e

CÁNCER TENdRÁN TRANSPORTE ¡Nd¡V¡duAl

A  partir del p róxim o mes de m arzo
3 .0 0 0  enfermos de cáncer de 
contarán con transporte ind iv idua l 
acom pañante cada vez que hayan

a una sesión 
quim io terap ia  o 
rad io te rap ia , tal 
y como confir
mó a esta revis
ta el d irector 
gerente del Ses- 
cam, Roberto 
Sabrido.
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TOLEDO Y LA PROVINCIA DESPIDEN 
EL CARNAVAL El fin de semana del 9 y 

10 de febrero máscaras, disfraces y 
comparsas vistieron de música y colorido 

las calles de la provincia. Pequeños y 
mayores protagonizaron las fiestas de 
don Carnal, que concluyeron con el 
"entierro de la sardina". (Pág. 54)
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DIGN IDAD. Hay quien piensa que 
ser sacerdote y declarar en público su 
homosexualidad es un acto de provo
cación que se enmarca dentro de una 
estrategia de los colectivos de lesbianas 
y gays para lograr unos objetivos. Aun
que ello sería legítimo en una sociedad 
mediatizada como es la nuestra, no es 
ese el fin, sino la lucha interna y exter
na por una dignidad que constante
mente se nos niega. EJ debate de homo
sexualidad sí o no, de matrimonio sí o 
no, etc, es ya de por sí una triste mues
tra de la falta de sensibilidad social 
hacia esta realidad. Incluso, asistimos a 
una cantidad ingente de comentarios 
dentro y fuera de los medios de comu
nicación, ajenos a los propios protago

nistas y con una carga negativa impor
tante de la que son víctima muchos 
adolescentes por los que nada se hace. 
La Iglesia (institución) constituye, asimis
mo, el soporte ideológico y doctrinal 
necesario para la segregación y el 
rechazo social. Así,consideran el am or 
entre personas del mismo sexo, e inclu
so, el am or extramatrimonial heterose
xual, como un am or en nada compara
ble al am or conyugal. Semejantes afir
maciones cuando asistimos a constan
tes divorcios y situaciones de malos tra
tos dentro del ámbito matrimonial, no 
son más que esfuerzos desesperados 
por querer mantener una doctrina que 
además de no ser Evangélica, es del 
todo rechazable por las ciencias y las

humanidades. Lo que para la Jerarquía 
viene siendo sana doctrina moral, ha 
causado y sigue causando en la psique 
de muchas personas cristianas, dolor, 
sufrimiento y  enfermedades mentales 
que la ciencias de la psicología y de la 
psiquiatría hace mucho tiempo pusie
ron de manifiesto. Por ello, bienvenida 
sea dentro de la institución eclesial cual
quier muestra de cordura y  expresión 
de dignidad. Animamos a todos, curas, 
seglares y gente de a pie, a vivir en ver
dad y a luchar contra la injusticia.

CO LECT IVO  D E  LESB IANAS  
Y GAYS D E  TO LEDO  
G R U P O  CR IST IAN O  

Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CP145002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del D N I ju n to  a su carta.

TRANSFERENCIAS SANITARIAS: 40  
DIAS CON SUS 40 NOCHES. Cuando 
se va disipando la cortina de parabienes 
y fastos por este evento, empiezan a a fo 
rar modos y actitudes de la Administra
ción, que ya conocemos por otros colecti
vos de la Junta, en los que las complici
dades, secretismos y “ entendimientos”  
solapan la verdadera negociación sindical 
con los representantes de los trabajado
res. Todavía, ni siquiera, se ha constituido 
la Comisión Negociadom ni se ha elabo- 
rado un calendario para este menester.

Aunque desde CSI-CSIF empezamos 
desde mayo de 2001, en solitario, a plan
tear nuestra tabla de demandas para 
tratar de negociar y tener respuestas 
antes de que se asumiesen las transfe
rencias y estas reivindicaciones las hemos 
repetido incansablemente, no nos impor
ta hacerlo otra vez, cuando la Adminis
tración, a estas altums, no puede tener 
explicación posible pam justificar que no 
se empiece a negociar, ¡ya!

CSI-CSIF está pidiendo insistentemen
te la convocatoria de la Meso de Nego
ciación competente para determinar las 
condiciones de trabajo, que se ha de cons
tituir por disposición legal, pam ir dando 
respuesta y soluciones a las preguntas 
que nos hacemos, junto con nuestros 
compañems los tmbajadores de la Sani
dad, y que nadie responde: ¿Cómo van a 
afectas las tmnsférendas a nuestras con
diciones labomles?

La gestión sanitaria tiene que implicar 
cuestiones más serias que el cambio par
tidista, a toda prisa, pam colocar a los 
compañeros de partido o la magnifica
ción publicitaria de cualquier tema por 
ordinario y normal que sea y la “ venta”  
reiterativa y triunfalista de propósitos o 
proyectos como si de realidades de trata
se.

Obras son amores y no buenas razo
nes, decimos en esto tierm, y este funda
mental servicio público debe tener un 
esquema más serio, riguroso y pmfésio- 
nal, dotado de unas bases o principios de 
economía organizativa en los que la utili

zación mcional y la mejora de los recur
sos y de la gestión nos deparen un siste
ma sanitario eficaz y con la calidad que 
nuestm sociedad demanda y que pro
meten los más altos responsables políti
cos.

Es imprescindible abordar la planifica
ción estratégica de recursos humanos 
pam conseguir su optimización. Pam ello 
habrá que rebajar las cotas de empleo 
interino con buenas ofertas de empleo 
público y disminuir las distintas modalida
des de nombmmientos provisionales exis
tentes, desde los principios constitucional 
de igualdad de los españoles.

En la política de personal se debe bus
car un equilibrio entre renovación y conti
nuidad, basado en la estabilidad y la sim
plificación mcional de las estmctums en 
las que se está produciendo una eclosión 
de cargos y amigos que, capaces son aca
bar don cualquier presupuesto.

Aplicación de la jomada de 35 homs, 
soluciones urgentes a la situación de los 
refuerzos, ermdicadón de la provisionali- 
dad y la precariedad, alta continuada en 
la Seguridad Social sin ningún tipo de 
excusas y una decidida apuesta por la 
pmmodón interna, con concursos de tras
lóelos anuales y oposiciones, en un marco 
en el que se valore el tmbajo y obra los 
expectativas de una verdadera carrera 
pmfésional donde no haya lugar pam  
favoritismos ni clientelismos, que motive y 
dignifique al pmfésional sanitario porque 
los responsables de la Consejería deben 
saber que esto es imprescindible si, de 
vendad, quieren dotar a nuestm sistema 
sanitario de la calidad que prometen y la 
sociedad necesita.

Hay que conseguir un Estatuto 
Marco que de respuesta a las exigen
cias de una sociedad dinámica y en evo
lución, claro y dumble, que nazca de la 
unidad y el consenso, blindado contra los 
avatares políticos, que obedezca sólo a 
criterios pmfésionales y que sea un ins
trumento útil pam  mejomr el status pro
fesional, la valomción social y la motiva
ción de los tmbajadores porque se

muestre eficaz en la mejora del servido 
sanitario.

En política salarial es necesario aca
bar urgentemente con la injusticia com
parativa de tener inferiores retribuciones 
que los compañems de otms autonomías 
cuando hacemos labores equivalentes y, 
muchas veces, en peores condiciones. 
Reclamamos un acuerdo de equipara
ción retributiva que acabe con esta des- 
motivadom situación.

Hay que crear una Comisión de Salud 
Laboral que dinamice la aplicación de la 
Ley de Prt, , J ó n  de Riesgos Labomles 
en el ámbito de la Sanidad, hacer un 
catálogo de enfermedades pmfésionales 
y elabomr un mapa de riesgos labomles. 
En cuanto a la fbrmadón, es preciso 
gamntizar la actualización permanente y 
la mejora del nivel pmfésional pam que 
siempre se adecúe a la complejidad las 
exigenaas que demande la evolución del 
tmbajo sanitario.

También hemos de tmbajar con la 
Consejería, apoyándonos mutuamente, 
unidos en el objetivo común de conseguir 
la posibilidad de jubilación voluntaria a los 
60 años, con 30  servicios, como ocurre en 
empresas privadas y en otms colectivos 
de la Fundación Pública. Con estos planes 
de jubilación incentivadas se conseguiría 
el acceso al mundo laboml de población 
joven con gmndes déficid de empleo y el 
deseado equilibrio en la renovación que 
incidiría de manera importante en la cali
dad sanitaria.

Creemos que el cambio de gestión 
debería suponer eféctos positivos en el 
servicio sanitario que reciben los castella- 
nomanchegos, y en particular, pam los 
tmbajadores sanitarios que deben mejo
m r sus condiciones labomles. CSI-CSIF 
tmbajará por estas reivindicaciones a 
pesar de las actitudes negativas que van 
aflomndo en 40 dias con sus 40  noches 
de luces y sombms.

JULIO RETAMOSA  
Secretario General CSI-CSIF

Castilla-La Mancha

CARTAS A “ECOS” POR INTERNET: ecosrevista@infonegocio.com
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Mar G. Illán

Ayúcar, quizás

E
s el PP quien tiene que 
determ inar si me voy o 
no”. Con esta frase M iguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, presi
dente de la Diputación de 
Toledo, deja claro que no 
hay ninguna decisión tomada y que sólo el 

partido puede decirle qué camino debe 
tomar. Así media en la polémica suscitada 
tras sus declaraciones al diario 
“La Tribuna” . No buscó la 
interpretación más extendida h 
(la de que se va a ir), pero 
seguramente le ha venido muy 
bien ver cómo se ponían y qui
taban distintas caretas en el PP 
al olfatear un puesto libre, un 
cargo muy apetecible por el 
gran poder territorial que suele 
conllevar.

Y quizás por si alguien se había puesto 
la piel del oso antes de cazar al animal, el 
veterano dirigente “popular” , muy curtido 
en batallas, sucesiones y transiciones den
tro de su partido, ni afirma ni desmiente si 
se quiere ir o quedar. Deja hablar, observa,

Querella contra 
Mario Mansilla

La Sala de lo Civil y Penal del Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La Mancha ha admi
tido a trámite la querella presentada por el PP 
contra el secretario primero de las Cortes, 
M ario Mansilla, acusado de impedir la 
entrada a diputados "populares" el pasado 
28 de diciembre. La "inocentada", de 
momento, le ha jugado una mala pasada. Sin 
embargo, el tribunal ha decidido aparcar la 
posible responsabilidad del presidente de la 
Cámara, Antonio Marco, hasta ver el resul
tado de próximas diligencias. Hasta que haya 
sentencia firme, el PP pide que Mansilla sea 
suspendido de sus funciones.

Mansila ante el Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, el PP pide que el diputado socialista sea apartado de 
sus funciones en las Cortes hasta que haya sentencia firme

saca conclusiones y espera.
Creo que Ruiz-Ayúcar pre

tende cambiar de aires, pero 
sabe que no puede cerrar una 
puerta antes de abrir otra. Aun
que esto es sólo una impresión 
personal.

En la entrevista que publica
mos en este número no se olvi
da de sus diputados provincia

les. No lo hace porque sabe bien lo que 
cuesta obtener autoridad en un partido y 
muchos de los integrantes de su equipo la 
tienen, aunque los “barones” provinciales 
lleven muchos años y algunos esperen que 
se vayan, de acuerdo con los estatutos del
________ PP, reformados a propuesta de

Ruiz-Ayúcar para dejar en 
ocho años el tiempo máximo 
que se debería ocupar un esca
ño en la plaza de la Merced.

Aunque se sigue mostrando 
partidario de la renovación y la 
limitación de mandatos en los 
cargos públicos, defiende las 
excepciones, para él muy cla
ras, de que no se puede ir en 
contra de la gente que lo hace 
bien y tiene apoyo en su zona.

Es más, considera que si en 
el Congreso Nacional del PP 
se han desestimado las pro
puestas para incluir en los esta
tutos del partido limitaciones 
temporales a la permanencia en 
los cargos, lo aprobado en

Toledo para los diputados provinciales 
puede considerarse prácticamente deroga
do. O. dicho con sus propias palabras, “no 
se puede ser más papistas que el Papa” . 
Que cada uno reflexione como quiera 
sobre el particular.

En cuanto a otras cuestiones de candida 
turas, el presidente de la Diputación tole
dana se pone claramente del lado de Agus
tín Conde, al que considera el cartel elec
toral y del que dice que va a ganar.

De si José Bono se presenta a la reelec
ción, como anunciaba José María Barre
da en esta revista, no hace causa. Sólo 
dice, cumpliendo su tradición de hombre 
de partido, que va a perder.

En el lado socialista las reacciones a la 
frase de Barreda (“Bono será el candida
to”) no se hicieron esperar. El sábado 9 de 
febrero, al día siguiente de la publicación 
de la entrevista en ECOS, los casi 200 
asistentes a la reunión del Comité Regio
nal del PSOE, a través de su portavoz, 
José Manuel Caballero, hacían pública la 
unanimidad del partido sobre la candida
tura de Bono.

El presidente de la Junta, sin embargo, 
se ha mantenido en sus trece de esperar y 
aplazar el anuncio de su decisión para 
finales de año.

Es comprensible. Es el tiempo que tiene 
para conciliar la voluntad de su familia, 
que prefiere que lo deje ya, con los intere
ses electorales del PSOE castellano-man- 
chego, que lo quiere en activo cuatro años 
más.
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Cinco detenidos en una operación policial contra la inmigración clandestina

E n cerrab an  a  12  p ro s titu ta s
p ara  que no se  es c a p a ra n

El caso ha concluido con la detención de 
cinco personas, cuatro de ellos de naciona
lidad española y una colombiana. Se les 
acusa de su presunta participación en deli
tos relativos a la prostitución coactiva, 
inmigración clandestina y delitos contra los 
derechos de los ciudadanos extranjeros.

Tal y como informó la Delegación del

Pusieron nejas en las 
ventanas, las (pitaron el 
pasaporte y las multaban 
por mcunpfe1 las normas

Gobierno en Castilla-La Mancha, dos de 
los detenidos regentaban un club de alterne 
situado en la provincia de Toledo y un ter
cero era el encargado de otro local en León. 
Y en dichos edificios vivían un grupo de

mujeres, todas ellas de nacionali
dad colombiana, quienes además 
ejercían la prostitución. Mediante 
determinados contactos que los 
detenidos mantenían en Colombia, 
seleccionaban y traían mujeres a 
España facilitándolas todo lo nece
sario para su llegada, incluido un 
“curso básico de comportamiento”.

En su país de origen les facilita
ban billetes de avión de ida y vuel
ta, además de 2.000 dólares, con lo que en 
el control fronterizo podían afirmar, sin 
temor a posibles sospechas, que llegaban a 
nuestro país en calidad de turistas, mostran
do los dólares para acreditar que dispondrí
an de medios económicos para su estancia 
y enseñando de igual forma el billete de 
vuelta a su país.

Además, la organización les había reali
zado reservas en hoteles de Madrid con el 
fin de que si hubiera algún control de las 
jóvenes, éstas pudieran acreditar su calidad

de turistas. Más tarde no harían uso, como 
era lógico, de esa reserva.

Para asegurarse de que no iban a escapar 
no sólo les quitaban el pasaporte sino que 
pusieron rejas y mallas metálicas en todas 
las ventanas de los clubes (como se aprecia 
en la imagen facilitada por la Delegación 
del Gobierno). Además, todo aquello que 
compraban para su uso personal lo tenían 
que adquirir a sus “dueños” y a precios abu
sivos. La Policía consiguió sacar de esta 
situación a 12 mujeres.

Resuelve de forma directa el 50 por 100

El T e lé fo n o  d e  E m e rg e n c ia s  112 
atie n d e  1.750 lla m ad as a l d ía

Recibe nada menos que una media de l .750 
llamadas diarias, de las que el 50 por 100 se 
resuelven directamente sin tener que movilizar 
recursos desde el Centro de Coordinación del 
servicio, según informa la agencia Efe. 
Hablamos del Teléfono de Emergencias de 
Castilla-La Mancha, el l 12, que fue inaugurado 
el miércoles 13 por el presidente de la región, 
José Bono. El 112 es un servicio gratuito que 
funciona las 24 horas del día durante los 365 
días del año para atender y dar solución a todas 
aquellas emergencias que los ciudadanos notifi
quen desde cualquier punto de la comunidad 
autónoma. El centro coordinador está ubicado 
en la Escuela de Seguridad Ciudadana.

Un pequeño 
incendio desaloja 
la Consejería de 

Economía
Algunos de los funcionarios de la 
Consejería de Economía quizá ni se entera
ron hasta que les obligaron a desalojar, pero 
lo cierto es que esta semana se produjo un 
pequeño incendio en una de las zonas ale
dañas a la Dirección General de Tributos. 
Ni siquiera la propia directora general, 
Angeles Abad, fue consciente de lo que 
ocurría cuando estaba pasando a su lado. Se 
dio cuenta cuando llegaron los bomberos y 
obligaron a vaciar el edificio. El fuego se 
produjo en una chimenea de calefacción. El 
exceso de calentamiento por el uso acabó 
provocando el humo y el posterior fuego. 
Los bomberos tuvieron que derribar parte 
de la techumbre de esa sala para poder 
encontrar el origen del fuego y sofocarlo. 
Todo se quedó en un susto.
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!n semana

La Junta modificará la ley 
para combatir el “botellón”

La C onsejería  de 
Sanidad está trabajando 
en un borrador para modi
ficar la ley regional contra 
las drogas con nuevas 
medidas que contribuyan a 
combatir el fenómeno del 
“botellón” entre los jóve
nes y anime a sustituir esta 
práctica.

Según ha explicado esta

semana el consejero Porta
voz, Emiliano García- 
Page, esta comunidad 
autónoma fue la primera 
que legisló la prohibición 
de vender bebidas alcohó
licas a menores de 18 
años, la misma medida que 
quiere implantar el Minis
terio del Interior, Mariano 
Rajoy, en todo el territorio

nacional.
Sin embargo, Page con

sidera que el “botellón” 
conlleva una problemática 
de orden público sobre la 
que se se puede actuar 
desde Interior a través de 
las Fuerzas de Seguridad.

Para el consejero Porta
voz solucionar el “bote
llón” también significa 
desarrollar medidas alter
nativas y de ocio para que 
los jóvenes sustituyan el 
hábito de beber alcohol 
por otros sanos. En esta 
línea irán las medidas 
sobre las que se está traba
jando en Sanidad. “No hay 
soluciones mágicas desde 
el punto de vista lega, para 
solucionar el problema 
hay que trabajar combi
nando varios factores”, ha 
dicho Page.

Diputación y
Apandapt elaboran 

una guía sobre la 
deficiencia auditiva

La Diputación Provincial colaborará con
la Asociación de Padres y Amigos de 

Niños Deficientes Auditivos de la Provin
cia de Toledo (Apandapt) en la divulga

ción de una guía que recoge la situa
ción actual y el nivel de recursos de la 
sordera en la provincia. Así lo acorda

ron el pasado día 7 la diputada de Bie
nestar Social, Sagrario Gutiérrez, y 

la coordinadora del Servicio de Aten
ción y Apoyo a las Familias de Apan

dapt, Olga Fernández, (ambas en la 
imagen). La institución provincial colabo

ra ya con esta asociación que cuenta 
con más de 150 familias.

Talavera: “Wall Street” 
promete que abrirá un 
nuevo centro
Tras la tempestad llegó la calma. Pero 
hay muchos afectados que aún están 
pensando recurrir a la vía penal para 
dar una solución diferente al asunto. Lo 
cierto es que la franquicia de "Wall 
Street Institute" de Talavera cerró sus 
puertas y provocó la indignación de sus 
142 alumnos, quien habían pagado sus 
respectivos cursos (una media aproxi
mada de 200.000 pesetas por perso
na). A las pocas horas, la empresa 
"Wall Street" confirmó que abriría la 
próxima semana un centro nuevo, al 
margen de las posibles querellas que le 
podrían "llover" al que hasta el momen
to se ha encargado de la franquicia.

Hacienda descubrió delitos fiscales 
por valor de 51 millones de euros

El volumen de fraude 
fruto de delitos fiscales des
cubierto por la por la Dele
gación Especial de la Agen
cia Tributaria en Castilla-La 
Mancha creció durante 2001 
en un 134,78 por 100 res
pecto a 2000, según indicó 
en rueda de prensa el res
ponsable de la misma, 
Antonio Campos.

Campos, que estuvo 
acompañado del director del 
Departamento de Aduanas e 
Impuestos Especiales, Nico
lás Bonilla, explicó que este 
importante incremento no se

debe a un aumento de 
este tipo de delitos, sino 
al abultado montante 
defraudado por algunas 
tramas de empresas.

En los delitos fiscales 
descubiertos durante 
2001 en Castilla-La 
Mancha afloraron 
51,54 millones de euros 
(unos 8.575 millones de 
pesetas), frente a los 
21,95 millones de euros 
defraudados durante 2000 ban al lavado de gasóleo 
en la región. Como interven- agrícola o que utilizaban 
ciones importantes están las alcohol procedente de Italia, 
de empresas que se dedica-
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15 de Febrero 2002

Page “se ríe” de Ballestero por 
asimilar “Operación Triunfo” al PP

El diputado del Partido Popular por Toledo Alejandro 
Ballestero sorprendió a propios y extraños al declarar 
esta semana que el PP y “Operación Triunfo” son poco 
más o menos que la misma cosa y que los valores que 
representa el éxito programa televisivo son los que reco
ge el partido de José María Aznar. Las reacciones no se 
han hecho esperar. Desde lasfdas socialistas le daba 
respuesta el consejero Portavoz, Emiliano García-Page, 
f i e  que la frase de Ballestero provocaba “risas en todo 
el Estado, se ha pasado 15 pueblos”. También agregó 
que “en política no vale todo, no vale ese descaro por 
aprovecharse de las circunstancias

móvil

Inspeccionadas el 50 por 100 de las  
antenas situadas en zonas sen sib les

C astilla -L a M ancha es la primera 
Comunidad Autónoma que ha empezado a desa
rrollar un Plan de Inspección de las antenas de 
telefonía móvil. Así lo ha asegurado el consejero 
de Sanidad, Fernando Lamata, en la comisión 
parlamentaria en la que daba cuenta de las actua
ciones emprendidas desde el Gobierno regional 
para garantizar que las emisiones de antenas de 
telefonía se encuentran por debajo de los límites 
establecidos.

En cumplimiento de la Ley de Ordenación de 
Instalaciones de Radiocomunicación de Castilla- 
La Mancha, la Consejería de Ciencia y 
Tecnología está desarrollando en la actualidad un 
Plan de Inspección de Antenas que abarcará,

antes de que termine el año, las l .647 
instalaciones existentes en la región. Las 
inspecciones se han iniciado en las zonas 
sensibles, de las que hay 522, y se han 
revisado ya el 50 por I (X) de las mismas.

Los datos obtenidos en estas inspec
ciones podrían contrastarse con el 
Plan de Inspecciones del Gobierno 
Central, aprobado tras el decreto de 
1999, aunque, por el momento, éste 
todavía no se ha iniciado ni en 
Castilla-La Mancha ni en otras regio
nes. Fernando Lamata ha explicado 
que la medición de radiaciones se 
com plem enta, desde la Dirección 

general de Salud Pública, con la vigilancia 
epidemiológica según cual, a día de hoy, no se 
ha detectado ninguna patología que pueda 
relacionarse con radiaciones.

Lamata ha recordado que, según los científi
cos, la exposición a campos electromagnéticos, 
emitiendo estos por debajo de los límites esta
blecidos por la Unión Europea, la mitad de 
estrictos que los de la región, no reviste peligro 
para la salud. El consejero ha solicitado respon
sabilidad a la hora de hacer declaraciones sobre 
este tema, recordando que politizar sobre temas 
de salud pública peijudica a los ciudadanos, 
mientras que una información realista y precisa 
evita preocupaciones innecesarias.

Elecciones 
al Claustro de 
UCLM antes 
del 15 de mayo
La Junta de Gobierno de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha acordado 
celebrar elecciones a Claustro 
antes del día 15 de mayo.
Una vez elegido se constituirá 
un Consejo de Gobierno que 
sustituirá a la actual Junta de 
Gobierno y que estará presidi
do por el rector, el secretario 
general y el gerente más un 
máximo de 50 miembros de 
los distintos sectores de la 
comunidad académica.

La coordinadora 
de ONG ya tiene 
página web

www.ongdclm.org. Este es el 
nombre de la nueva página 
web de la Coordinadora de 
ONGD de Castilla-La Mancha 
que tiene como objetivo difun
dir la labor que desarrollan 
esas organizaciones y de las 
actividades y proyectos que 
realiza la propia Coordinadora. 
La historia y la composición de 
las ONG, noticias de actuali
dad, convocatorias, artículos 
de opinión, enlaces, fotografías 
o la posibilidad de "bajar" en 
PDF todos los números de la 
revista Lingo-Dagol son algunas 
de las posibilidades que ofrece 
esa nueva web.
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Page “se ríe” de Ballestero por 
asimilar “Operación Triunfo” al PP

El diputado del Partido Popular por Toledo Alejandro 
Ballestero sorprendió a propios y extraños al declarar 
esta semana que el PP y “Operación Triunfo ” son poco 
más o menos que la misma cosa y que los valores que 
representa el éxito programa televisivo son los que reco
ge el partido de José María Aznar. Las reacciones no se 
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instalaciones existentes en la región. Las 
inspecciones se han iniciado en las zonas 
sensibles, de las que hay 522, y se han 
revisado ya el 50 por l(X) de las mismas.
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ciones podrían contrastarse con el 
Plan de Inspecciones del Gobierno 
Central, aprobado tras el decreto de 
1999, aunque, por el momento, éste 
todavía no se ha iniciado ni en 
Castilla-La Mancha ni en otras regio
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cos, la exposición a campos electromagnéticos, 
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blecidos por la Unión Europea, la mitad de 
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mientras que una información realista y precisa 
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Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha acordado 
celebrar elecciones a Claustro 
antes del día 15 de mayo.
Una vez elegido se constituirá 
un Consejo de Gobierno que 
sustituirá a la actual Junta de 
Gobierno y que estará presidi
do por el rector, el secretario 
general y el gerente más un 
máximo de 50 miembros de 
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www.ongddm.org. Este es el 
nombre de la nueva página 
web de la Coordinadora de 
ONGD de Castilla-La Mancha 
que tiene como objetivo difun
dir la labor que desarrollan 
esas organizaciones y de las 
actividades y proyectos que 
realiza la propia Coordinadora. 
La historia y la composición de 
las ONG, noticias de actuali
dad, convocatorias, artículos 
de opinión, enlaces, fotografías 
o la posibilidad de "bajar" en 
PDF todos los números de la 
revista Lingo-Dagol son algunas 
de las posibilidades que ofrece 
esa nueva web.
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Miguel Angel Ruiz-Ayúcar
Presidente de la Diputación de Toledo

"Es el PP quien tiene que 
determinar si me voy o no"

ecos
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Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, el hombre 

tranquilo entre las filas del PP toleda

no, observa con la picardía del vete

rano el ir y venir de la política desde 

la Presidencia de la Diputación, el 

puesto que le ha ido como un guante. 

Después de haberla gobernado 

durante ocho años consecutivos, el 

"alcalde de alcaldes" quizá quiera 

cambiar de aires. Sin embargo, se 

limita a señalar que su disposición es 

la de siempre, acatar las órdenes del 

partido, a quien encarga decidir si 

sigue o no y cuál es su próxima para

da. Fue el inspirador de la limitación 

de mandatos para los diputados pro

vinciales, pero visto lo visto en el 

Congreso Nacional del PP en cuanto 

a limitación de mandatos, cierra filas 

con sus hombres y reclama "no ser 

más papistas que el Papa".
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- ¿Se va o no se va?
No depende de mí, sino del partido, que me 

designó en su día sin que yo lo pidiera y es tam
bién el que tiene que determinar si 
me voy o no. Estoy y he estado siem
pre a las órdenes del PP.

- Por tanto, quien interprete sus 
declaraciones a “La Tribuna” 
como un adiós, ¿se equivoca?

Creo que se he sacado de contex
to. He dicho que ocho años es tiem
po suficiente para un cargo ejecutivo: 
presidentes de gobierno nacional, o 
autónomo o de Diputación. Pero, 
insisto, la decisión le corresponde al 
partido, que es quien ha determinado 
que en cargos de este tipo las perso
nas sigan o no.

- O sea, que no va a hacer usted 
como Cascos, que liga su futuro al 
de Aznar.

(Sonrisas). No, no ... Hay mucha 
diferencia entre Cascos y yo.

- Fue usted quien propuso la limitación de 
mandatos a ocho años para los diputados pro
vinciales. ¿Volvería a hacerlo o se arrepiente?

Creo que el tema se ha sacado de madre, no 
tiene mayor importancia. Entiendo que el partido 
no puede limitarse más de lo que ha querido en 
el congreso nacional, donde no ha querido poner 
límite a los mandatos. Así que nosotros no 
vamos a ser más papistas que el Papa. 
Tendremos que regimos por lo que ha aprobado 
el congreso nacional. Lo que sí dije es que, en

general, sería bueno que hubiera limitación de 
mandatos, pero con excepciones.

- ¿Ha detectado inquietud entre los diputa
dos provinciales por 
este asunto?

Yo creo que están 
tranquilos porque, en 
todo caso, la limita
ción que en su día se 
aprobó fue en el con
greso regional y, al no 
ser aceptada en el con
greso nacional, lógica
mente se supone que 
está derogada. Están 
tranquilos, porque 
saben que aquel que 
trabaje bien y tenga 
buen apoyo en su 
zona, volverá a repetir. 
El prntido no va ser tan 
tonto de desechar a

gente que es válida.
- A mi año del examen final, ¿qué destaca 

de su balance?
El apoyo que la Diputación ha dado a los 

municipios importantes; la labor realizada en 
nuestros centros, como el Hospital Provincial, en 
la Residencia Asistida San José, en las residen
cias de ancianos, en la Residencia Universitaria 
Femenina... Se ha ciliado el consorcio provin
cial de residuos urbanos y el organismo autóno
mo provincial de gestión tributaria. Creo que la

(continúa en la  pág in a  12)

“¿Sagrario Gutiérrez? 
Sería una excelente 

candidata a sustituirme, 
pero no me corresponde 

a mí designarlo ”

“Los diputados 
provinciales están 
tranquilos, porque 

saben que aquel que 
trabaje bien y tenga 

buen apoyo en su 
zona volverá a 

repetir”

“El servicio que las 
Diputaciones prestan 

a pueblos 
pequeños es mucho 

mayor que el del 
Gobierno regional"

Si busca coche, este anuncio
no tiene ningún interés para usted.

T.A.E.
30% de entrada.

CHRYSLER NEON___________________
Ahora, al comprar un Chrysler Neón 2.0 se puede beneficiar de un

Oferta de financiación realizada por CIT1BANK España. S A  Válida para unidades en stock basta el 31 de marzo de 2002, en Península y Baleares. 
Canarias. Ceuta y Melilla. Intereses subvencionados por S E. Chrysler-Jeep Ibena. S.A. RBE 141/01
118 puntos de venta oficiales Chrysler-Jeep en España. Para más información, llame al 902 352 352. Chrysler-Jeep Iberia es importador autorizado 
para distribuir los productos Chrysler y Jeep en España. Jeep es una marca registrada de Daimler-Chrysler.

0% de interés durante todo el periodo de financiación. Puede 
financiarlo en 12, 24 ó 36 m eses, con un 30% de entrada.
Para más información diríjase a su concesionario.

www.chrysler-jeep.es

«

ATOR MOTOR, S.A. Autovía de Madrid-Toledo, km. 62,800. 45280 OLIAS DEL REY. Tel. 925 35 49 10. www.atormotor.com
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entrevista-----------
"Sería un error mantener a ultranza 
la titularidad del Hospital Provincial"
“He hablado con el consejero de Sanidad  
de iniciar en febrero los contactos para  

transferir el hospital al Sescam ”

- ¿Transferirá el Hospital Provincial 
al Sescam en esta legislatura?

No es una obligación que tenga que 
imponerme, pero es conveniente que ese 
hospital pase a la red general de la sani
dad regional. Tiene un personal muy bien 
preparado y un índice de satisfacción de 
los pacientes prácticamente del 100 por 
100. Sería un error querer mantener a 
ultranza el Hospital Provincial bajo titulari
dad de la Diputación.

- ¿Ha contactado ya con el conse
jero de Sanidad?

Sí. Hemos hablado de iniciar contactos 
en este mes de febrero, con el consejero y 
con el doctor Sabrido.

- Antes de las elecciones de 2003 
también tendrá que encontrar sede 
a varios miniparques de bomberos. 
¿Lo tiene clara ya?

No, el consorcio todavía no ha determi
nado esas sedes. Es este órgano el que 
tiene que reunirse para decidir dónde van 
los parques de la zona de Torrijos, la 
Sagra, la Jara-Campana de Oropesa y los 
Montes de Toledo.

- ¿Qué contesta a las "m alas len
guas" que dicen que el miniparque 
no va a Torrijos porque gobierna el 
PSOE ni a Fuensalida para no hacer 
más fuerte, dentro del PP, a Julián 
Góm ez Escalonilla?

Son falsas las dos cosas. He dicho, y lo 
repito, que la elección se va a hacer con 
criterios de carácter puramente técnicos y 
no de índole política.

- Vuelve a estar vigente el debate 
sobre si hay que mantener las 
diputaciones. Usted es partidario, 
¿por qué?

El servicio que las diputaciones prestan a 
los pequeños municipios y la cercanía a 
ellos es mucho mayor que la del Gobierno 
regional. Las diputaciones cumplen un 
papel fundamental, garantizado por la

Constitución. Sí puede haber un poco de 
desmadre a nivel de competencias porque, 
¿cuáles son las competencias en estos 
momentos? Indudablemente, todas las que 
tiene un ayuntamiento, que son muchas. 
Creo que deberían estar más delimitadas.

- Y  los enemigos son las comuni
dades autónom as...

Sí. Las comunidades autónomas en gene
ral, no sólo Castilla-La Mancha, son bas
tante reacias a dar competencias.

- Como conocedor de la adminis
tración local que es, ¿qué cree que 
se debe hacer para que el Pacto 
Local sea posible y  funcione?

El Estado ya no puede ceder ninguna 
competencia más a las comunidades autó
nomas, porque todas las que eran transfe
ridles ya están. Queda la segunda descen
tralización y en esto tiene que haber una
nimidad de criterios, por lo menos entre el 
PP y el PSOE. Creo que hay buena volun
tad en ambos, el problema está en las reti
cencias que los gobiernos autonómicos tie
nen para hacer esa descentralización.

(viene de la  pág in a  1 1)

labor de la Diputación en estos ocho años ha 
sido muy positiva, estoy muy satisfecho; 
aún hay cosas que terminar, en las que ha 
habido muchas complicaciones, como el 
centro de San Clemente, en el que pretende
mos crear una fundación cultural que integre 
todas las actividad culturales que tenemos. 
También queremos terminar la restauración 
de Santa María de Melque, para que se 
pueda visitar.

- ¿Ha oído hablar de los diputados 
rebeldes?

No existen. Lo de los diputados rebeldes 
se lo habrá inventado alguien. No tengo nin
gún diputado rebelde, tengo la misma satis-

“Soy partidario de 
que el Senado sea 

una cámara 
territorial, pero no 

reformando la 
Constitución

facción con los de antes que con los nuevos 
o con los del medio.

- ¿Debe reformarse la Constitución 
para que el Senado sea una verdadera 
Cámara territorial?

Yo soy partidario de que el Senado sea 
una cámara territorial si es por medios dis
tintos a la reforma de la Constitución. Si hay 
que tocarla, es muy complicado y, abierto el 
melón de la reforma, daría lugar a que se

ecos
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15 de Febrero 2002

<m<mSi Conde pono nervioso al PSOE 
os porque puedo liacor daño

- José Bono vuelve a presentarse, lo 
dice José María Barreda. ¿Algún 
comentario?

Hombre... El sabrá lo que hace. Está en 
su derecho y en su libertad. Pero, vamos, 
después de tantos años perder ahora le ven
dría muy mal.

- ¿Por qué cree que va a perder?
Porque vamos a ganar nosotros.
- Se vuelve a presentar después de 

20 años, ¿por Bono no pasa el tiem
po o está muy apegado al poder?

La política que hacen el señor Bono y el 
Partido Socialista en la región es electoralis- 
ta y de captación de votos. Ello lleva a que 
haya mucho voto cautivo.

- ¿Está el PP preparado para com
batirlo?

Por lo menos lo vamos a intentar y creo

que lo vamos a conseguir.
- Barreda también dice que le 

gustaría que el candidato autonó
mico del PP fuera Agustín Conde.

A mí también, es una persona real
mente preparada y que pone muy ner
viosos a los socialistas. Si les pone ner
viosos es porque creen que puede hacer
les daño.

- ¿Cree que Agustín Conde será 
el candidato?

Yo creo que sí.
- ¿Rato, Rajoy o Mayor Oreja?
Me gustan los tres. Forman un triunvirato 

impresionante. Cualquiera de ellos es una 
persona válida para liderar el Gobierno de 
España.

- ¿Y José Luis Rodríguez Zapatero?
Le veo un poco flojo.

- ¿Cuál es la lección más impor
tante que ha extraído de sus años 
en política?

La tolerancia. Y la paciencia. Son bases 
fundamentales para hacerse un buen políti
co. No sé si he conseguido ser un buen polí
tico, pero ésas son las líneas maestras por 
las que he ido siempre.

quisieran cambiar otros artículos que traerían muchos problemas y dis
cusiones.

- ¿Con qué puesto le gustaría jubilarse en política?
Con el de padre de familia. (Risas).
- ¿Es posible que le veamos en la lista autonómica de 2003 o en la 

del Congreso para 2004?
Todo es posible, ya digo que no dependo de mis apetencias, sino de 

lo que el partido determine para mí. ¿Qué va a determinar? Hay varias 
posibilidades, las que usted ha dicho y otras, como repetir como candi
dato a la Diputación o que me quede en el Ayuntamiento de Toledo.

- ¿Tiene un candidato para sucederle en la presidencia de la 
Diputación?

No me corresponde a mí designarlo, 
pero pienso que cualquiera de los dipu
tados actuales está capacitado para 
desarrollar ese cargo. Hay suficientes 
candidatos, tanto entre los que están en 
el Grupo como entre los que no están.

- ¿Le gustaría ver a Sagrario 
Gutiérrez de presidenta de la 
Diputación?

Sería una excelente candidata.
- ¿Qué cree que debe pasar en el 

Congreso Regional del PP previsto 
para otoño?

Espero que sea un congreso sin fisu
ras y del que se desprenda el apoyo 
incondicional de todas las estructuras 
del partido y de todos sus miembros a 
Agustín Conde como candidato del 
Partido Popular para las elecciones 
autonómicas.

- ¿Le gustaría volver a ser presiente provincial del PP?
No, es una etapa ya superada. Aunque estoy a disposición del punido 

para lo que necesite de mí. mi disposición personal es mas próxima a la 
de afrontar nuevos retos.

- ¿Qué aconsejaría a Conde si ganara las elecciones?
Diálogo, tolerancia y paciencia.
- ¿Y a Bono?
Lo mismo.

Mar G. Ulan 
Fotos: Carlos Moreno

“  Bono está en su derecho y 
en su libertad d presentarse, 
pero perder ahora vendría 
muy mal y  vamos a ganar 
nosotros”

‘'Puedo ir en listas regionales 
o generales o repetir en la 
Diputación, todo es posible, 
pero no depende de m í”
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José Bono
Presidente de 

Castilla-La Mancha

“Es una decisión 
que se ha de tomar 
entre mi fam ilia y 

yo mismo”

Cristóbal Montoro
Ministro 

de Hacienda

“No quiero ingerir 
en la vida política 

del PSOE de 
Castilla-La Mancha”

Garáa-Page
Consejero Portavoz 

de Castilla-La Mancha

‘Compartimos la 
opinión de Barreda, 
pero el debate no ha 
de plantearse ahora”

M. A. Monserrat
Portavoz del 

Grupo Popular

“No tienen  
banquillo, cogen al 
del pasado porque 
no tienen futuro”

«j u  e
3 b  r  i

e l i  j  o  B  a  r  r  e  d  a
3 J o s é  B  o  i i  o
El vicepresidente del Gobierno regional, José Maríc 
Barreda, manifestó, en el transcurso de una entre 
vista publicada por ECOS la semana pasada, algu 
ñas reflexiones tan significativas como las que enu 
meramos a continuación:
/  "Sin duda alguna, Bono es el candidato autonómi 
co del PSOE".
/  "Me gustaría que Conde fuera el candidato 'popu 
lar'. En el PP todo es posible".
/  "En estos momentos, los castellano-manchegos con 
fían en nosotros más que nunca".
/  "N o soy un burócrata, vivo la política con pasión"

B  o  i i  o

Caballero: "El deseo 
de Barreda lo 

comparten la dirección 
y la m ilitancia"

Las rotundas afirmaciones del vicepresiden
te de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, en el número anterior de esta revista, 
respecto a que José Bono será el candidato del 
PSOE para las próximas elecciones autonómi
cas que se celebrarán el próximo año han 
levantado la lógica “polvareda” política en la 
región.

De hecho, apenas transcurridas 24 horas 
desde que ECOS publicara la entrevista a 
Barreda, el portavoz del PSOE regional, José 
Manuel Caballero, afirmaba, durante la reu

nión del Comité Regional celebrado el sábado 
9 en Toledo, que la opinión del vicepresidente 
sobre la candidatura de Bono “es el deseo 
mayoritario de los dirigentes del PSOE y de los 
militantes”, según informa EFE, aunque mati
zaba que “la última palabra todavía no está 
tomada”.

En este sentido, Caballero indicó que sobre 
este asunto “ya hay un sentir que el PSOE de 
Castilla-La Mancha y su secretario general no 
pueden dejar de percibir”, aclarando a su vez 
que pese a ese deseo personal de Barreda, “en

nuestro partido no existe la designación, sino la 
elección”, por lo que recordó que la última 
palabra no está tomada, sino que serán las 
asambleas locales y el propio Comité Regional 
quienes decidan.

“NO TIENEN BANQUILLO”. Mientras, en 
el PP tampoco han pasado por alto las declara
ciones del número dos del Ejecutivo castella- 
no-manchego. Así, el portavoz del Grupo 
Popular en las Cortes regionales, Miguel 
Angel Monserrat, manifestó que “allá ellos, 

aunque sí coincidimos en algo con Barreda, 
en que el mejor candidato para el PP es 
Agustín Conde”. Respecto al deseo del 
vicepresidente, “se ve que en el PSOE no 
hay otro candidato, lo que significa que tie
nen tantos problemas que han de recurrir al 
de siempre. Nadie le obligó a hacer una ley 
que limitara los mandatos y ahora él preten
de estar el triple de tiempo. Pero no nos pre
ocupa, con esta intención lo que demuestran 
es que no tienen banquillo, porque tiran del

El PSOE se vuelca en la 
apuesta de Barreda sobre Bono

ecos
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Bono: "Es una 
decisión que se ha 
de tomar entre mi 

familia y yo"
pasado al comprobar que no tienen futu
ro”.

Cuestionado igualmente el ministro 
de Hacienda del Ejecutivo de Aznar, 
Cristóbal Montoro, durante su visita a 
Toledo para firmar el acuerdo de finan
ciación autonómica, entre risas se limitó 
a decir que no tenía opinión en este sen
tido, “porque no quiero ingerir en la vida 
política del PSOE de Castilla-La 
Mancha”.

Mientras, el portavoz del Gobierno de 
Bono, Emiliano García-Page, recalcó 
que Barreda expresó lo mismo que quie
ren los socialistas de Castilla-La 
Mancha, aunque aclaró que no es un 
debate que deba plantearse ahora. “Lo 
que dijo el vicepresidente lo comparten

los militantes socialistas y estoy seguro 
que también algunos del PP”.

Respecto a la posible candidatura 
“popular” de Conde, García-Page seña
ló que respetaban la decisión del PP, 
“pero sea lo que sea, que lo elijan los 
militantes del PP de Castilla-La 
Mancha”. Sobre este tema, indicó que 
los “populares” siempre están “pendien
tes del último gesto de Javier Arenas 
hacia Conde: si le mira bien, le da taba
co ...”

BONO: “ES SECUNDARIO”. Para 
el propio Bono, ésta será una decisión 
que decidirá en familia, aunque aseguró 
que las candidaturas a las elecciones 
“son cosas secundarias”.

Ecos
Fotos: Carlos Moreno

15 de Febrero 2002

A c i e n c i a  i n c i e r t a
A l e x  g a n a  e l  O s c a r  
de  s a n d e c e s  d e l  P P

Desde que Aznar confirmó, con la boca grande o la pequeña, que dejará de tirar del 
carro y de ser el principal tirón electoral, están los dirigentillos del PP que, con tal de 
dar la nota, no paran de mear fuera del tiesto. Cualquiera diría, al escuchar lo que 
escucha, que el Partido Popular ha convocado un concurso de sandeces a nivel nacio
nal, regional, provincial y hasta local.

El diputado Trocóniz, ya ex presidente de la Comisión de Seguimiento del Pacto de 
Toledo, consiguió la Palma de Oro y la Palma de Plata con dos ocurrentes ocurrencias 
sobre las pensiones, longevidad y viudedad. Pero para que todo quede en casa (me 
refiero a Toledo), A lejandro Ballestero ha superado a Trocóniz y se ha alzado con el 
preciado Oscar de la Academia de la Insustancialidad, patrocinada, como decía antes, 
por el PP.

Sigo opinando que el joven y cercano Alex Ballestero es, aparte de una de las más 
prometedoras promesas que ha dado de sí la organización cachorra de los “populares" 
(las Nuevas Generaciones) y uno de sus dirigentes más realmente “centrados”, pero 
sus declaraciones sobre la televisiva “Operación Triunfo” y los valores que defiende el 
partido que gobierna en España me dejan tiritando. Estoy convencido de que buena 
parte de los votantes del PP y casi todos sus dirigentes aspiran a nada más y nada 
menos que dar bien el cante, compe
tir en la rancia Eurovisión represen- [ j |g  P ^ | | |) 3 S  S0I1 D 8P3 
tando a su patria, contar con el res- ^
paldo chovinista-gilipollesco de sus TPOCÓDÍZ, J[ RÍOlObOS Jf GBÍHBZ 
paisanos y garantizarse un sitio en el
papel couché. Enhorabuena a Rosa, COHipOPtCn 3C C 6SIÍ POP ItlBÍBP
enhorabuena a Bisbal, enhorabuena a .  ■ . ■
B ustam ante (que lo llores a rauda- Id 9311103 611 6 l IVIBPC3Ü0
les) y enhorabuena a Alex, que lo que
en realidad ha hecho es decir que los davidcs y la rosa representan el espíritu nacional 
que empezó a recuperarse con el “Toma, Moreno” y ahora mece el mando televisivo 
con archimayoría absoluta, con “share a la búlgara” en versión neopatríótica. ¡Arriba 
el arribismo!

Siguiendo con el concursito de marras, a un buen número de dirigentes del PP tala- 
verano, que al parecer sufren el “mal de los poperos locos” -Jaime Ram os ha demos
trado, por cierto, su grado de inmunidad a ciertas epidemias- les ha dado por meter la 
gamba en el Mercado de Ganado y echar la culpa de su crisis al Ayuntamiento socia
lista, la Consejería socialista y a todo socialista que como tal se proclama. Y todo ello 
mientras Cañete sigue haciendo la digestión de los mil y un chuletones que tuvo que 
zamparse por aquello de la espongiforme bovina. Se podrá criticar a Rivas y a 
A lejandro Alonso por lo que quieran, pero que por favor no nos toquen las criadillas. 
Harían mejor si convenciesen a sus compañeros salmantinos de 
que la ley es la ley. Al menos así G ám ez y Riolobos se llevarí- 
an un accésit con condimento y no con ridículo. m  

Por último, y sin salimos del western toledano, otro joven ^ ^  ^  1 
cachorro con lógico y legítimo futuro, el portavoz del PP tal ave- v A  J  
rano, Jav ier Gil, dijo con soma que “felicita al Ayuntamiento 
por la actuación de Melody como colofón del Carnaval infantil v JPH 
de Talavera” . Que diga lo mismo en Madrid, en donde la niña 
gorilera cerró los carnavales infantiles, para gozo de Alvarez
del M anzano y cia. ¡Javier G il... Estás nominado! APtUPO MSPquéS
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potoca
Un equipo formado por diputados regionales y nacionales y senadores 

trabaja en la preparación de medio m illar de propuestas que se 
presentarán a los ciudadanos a pa rtir del verano de 2002

El P P  pr

El Partido Popular ha empezado a tra
bajar en el diseño de al menos 500 medidas 
para Castilla-La Mancha que irán presen
tando una a una a los ciudadanos antes de 
las próximas elecciones autonómicas, que 
tendrán lugar el domingo 25 de mayo de 
2003.

Según han explicado a esta revista fuentes 
del Partido Popular castellano-manchego, 
las 500 medidas incluirán propuestas sobre 
todas la áreas de gestión de la administra
ción regional, incluida la capacidad norma
tiva que sobre determinados impuestos van 
a tener las comunidades autónomas gracias 
al nuevo acuerdo de financiación firmado 
con el Ministerio de Hacienda y que se apli
cará a partir del próximo año.

Todas las medidas se incluirán en el pro

re •  son
grama electoral con el que el PP pedirá la 
confianza de los ciudadanos en las eleccio
nes autonómicas.

Antes, desde el otoño de este año y hasta 
la presentación del programa en 2003 las 
500 medidas se irán explicando por los dis
tintos municipios de la geografía regional.

Los integrantes del Grupo Parlamentario 
Popular, así como diputados nacionales y 
senadores del PP serán quienes más activa
mente participen en la confección de las 500 
medidas.

En este sentido se ha empezado a trabajar 
ya, si bien, no se comenzarán a hacer públi
cas las propuestas hasta después de este 
verano.

M. G. I.
Fotos: Carlos Moreno

C o n d e  d e f i e n d e  el  
i n t e r é s  t u r í s t i c o  de  

" l a s  B a r r a n c a s "
El presiente regional del PP, Agustín Conde, ha visitado 
esta semana la localidad toledana de Burujón, donde ha 

destacado el interés turístico del paraje conocido como "las 
Barrancas". Se trata de un espacio que sirve de refugio a

numerosas especies naturales. 
Como aparece en la imagen de la derecha, Conde fue 

acompañado en su visita por el alcalde de Burujón, 
Antonio Rodríguez. El presidente del PP considera que es 

un lugar con muchas posibilidades turísticas y, en este senti
do, defendió el turismo ecológico.
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15 de Febrero 2002televisión
180.000 espectadores frente a 7.000. La 

primera cifra la obtuvo, durante el mes de 

enero, el informativo regional de Televisión 

Española en Castilla-La Mancha; la segun

da fue la que consiguió la nueva televisión 

autonómica: Castilla-La Mancha 

Televisión. Una diferencia considerable.

TVE regional superó en  
170.000 espectadores a CMT

L os d atos son , hasta el momento, signifi
cativos. La fuente es “Sofres Audiencia de 
Medios, S.A.”, una empresa que recopila 
datos de seguimiento de las diferentes 
cadenas televisivas a través de audímetros 
situados en diversos hogares y que, en lo 
que respecta al mes de enero pasado, ofre
ció números muy diferentes sobre las dos 
televisiones con carácter territorial.

En concreto, el informativo de las dos de 
la tarde del centro territorial de Televisión 
Española en Castilla-La Mancha alcanzó, 
durante el citado mes, una media de segui
miento de 180.000 espectadores, mientras 
que el “pico más alto”, esto es, el momento 
con más audiencia, llegó a los 211.000 
espectadores. Lo que supone un “share” o 
cuota de pantalla del 33 por 100, cifra que 
se ha duplicado con respecto al ejercicio

anterior.
Mientras, los números del informativo de 

Castilla-La Mancha Televisión (que se 
emite a la misma hora que el de Televisión 
Española), el canal que se inaugurara el 13 
de diciembre de 2001, quedaron muy por 
debajo. En concreto, la audiencia en el mes 
de enero alcanzó una media de 7.000 espec
tadores, mientras que el “pico más alto” 
que obtuvo fue de 14.000. La cuota de pan
talla no llegó ni siquiera al 1 por 100.

DATOS 1RRELEVANTES. Mientras, el 
director general del Ente Público de Radio 
Televisión Castilla-La Mancha, Jordi 
García Candau (en la imagen superior) 
durante la comparecencia del martes 12 en 
las Cortes regionales, explicó, a petición

La audiencia media del 
informativo de TVE es 

del 33 por 100; 
m ientras que el de CMT 

no llega al 1 por 100
del diputado del PP Leandro Esteban, que
los datos que existen en la actualidad sobre 
la audiencia televisiva son “irrelevantes, 
porque todavía no hay 300 audímetros en la 
región, con los que contaremos a partir del 
mes de mayo. Sólo el 24 por 100 de los 150 
audímetros existentes pueden ver la televi
sión autonómica” .

"UNA PROGRAMACION 
MALA Y MUY CARA"

El diputado del PP, Leandro  
Esteban (en la imagen), acusó al 
director de la televisión autonómica, 
Jordi G arcía Candau, de reali
zar una programación "mala y muy 
cara, con películas cuya media de 
antigüedad se sitúa en hace 30 
años". A su vez, Candau insistió en 
que han rechazado la violencia y 
que a partir de abril comenzarán 
una segunda fase de trabajo.

AUDIENCIA DE LAS 
CADENAS. En el con
junto general, la cuota de 
pantalla en Castilla-La 
Mancha en la semana del 
1 al 7 de febrero de este 
mismo año fue el 
siguiente: La Primera de 
TVE, un 32.7 por 100; 
Antena 3, un 21.9 por 
100; Tele 5, un 19 por 
100; y CMT, un 3.4 por 
100.

Ecos
Fotos: Carlos Moreno
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La patronal del 
alterne pide 10 

mujeres para la región

¿Es posible tenerlo todo?

¿Es posible tener un coche de espíritu 
joven con un equipamiento propio de 
los grandes automóviles? ¿Pueden las 
mecanizaciones de un coche adaptarse 
al estilo de vida de cada uno?¿Puede

un mismo vehículo concentrar toda la 
comodidad y seguridad sin tener que 
renunciar al espacio? Ya está aquí el 
nuevo Polo. Todo lo que puedas desear 
en un automóvil

Es una petición que se ha dirigido 
al Ministerio de Trabajo pero que no 
se ha remitido, hasta el momento, al 
Area Provincial de Trabajo y Asuntos 
Sociales, cuyo director es Lamberto 
García Pineda, tal y como pudo com
probar esta revista.

Lo cierto es que la Asociación 
Nacional de Empresarios de Locales 
de Alteme (ANELA) ofrece 277 pues
tos de trabajo para llevar a cabo el 
“ejercicio del álteme” a ciudadanas 
extranjeras, por lo que solicitaron 
incluir esta oferta dentro de lo que será 
el contingente de empleo para inmi
grantes que aprobó el Gobierno para 
el año 2002.

Y de estas 277 solicitudes, 10 perte-

La solicitud es al 
M inisterio, pero aún 

no ha llegado en 
firme a Toledo

necen a Castilla-La Mancha, una rela
ción de puestos de trabajo que corres
ponden al sector de la hostelería y que 
trata de garantizar puestos de trabajo 
legales y sujetos a las normas de con
tratación laboral para extranjeros.

Sería la primera ocasión en la que 
una solicitud de estas características 
llegara a Castilla-La Mancha. 
ANELA estima que, por ejemplo, el 
Tribunal Superior de Justicia de la 
Comunidad de Valencia reconoció a 
una empresa de Alicante el derecho a 
emplear a una ciudadana eslovaca 
como camarera de álteme, según 
publicaba el diario “El Mundo”.

Carfesa C oncesionario  Oficial Volksw agen

Autovía Madrid-Toledo km. 63
Tel.: 925 353 425 - O lías  de l Rey

César del Río
Foto: Carlos Moreno
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La cifra es reveladora y significativa. g 

De las 3.038 personas detenidas el 

año pasado en la región, 2.717 fueron 

hombres y el resto, 321, mujeres. Y en 

el esclarecimiento de delitos, supera-

mos a la media nacional. "

regui---------- 15 de Febrero 2002

Los hombres cometen el triple 
de delitos que las mujeres

De las provincias de Castilla-La Mancha, Toledo 
acumuló el segundo mayor porcentaje en la 

resolución de delitos, por detrás de Guadañara

La Policía y la Guardia Civil detuvieron, el año 
pasado, a 3.038 personas, de las que 2.717 eran 

hombres y el resto, 321, mujeres

Las cifras varían  según quién las ofrez
ca. Y en el caso que nos ocupa, también. 
Hablamos de la criminalidad en Castilla-La 
Mancha, sobre la que los socialistas, hace 
apenas dos semanas, manifestaron que 
había aumentado en nada menos que en un 
9,5 por 100 en sólo un año. Ahora, la 
Delegación del Gobierno (en la imagen 
inferior, su titular, Juan Ignacio Zoido) 
confirma que Castilla-La Mancha se sitúa 
14,3 puntos sobre la media nacional en índi
ce de resolución de delitos.

En este caso, el índice de esclarecimiento 
de delitos en la región a cierre del pasado 
año se cifra en un 40,18 por 100. Por pro
vincias, Toledo se situó en segundo lugar, 
con un 45,99 por 100, sólo superada por

El delegado del Gobierno, Juan Ignacio Zoido, 
afirma que, en esclarecimiento de delitos, la 

región se situó por encima de la media nacional.

Guadalajara, con un 47,13 por 100.
Si hablamos de cifras absolutas, el núme

ro de delitos que tuvieron lugar en Castilla- 
La Mancha durante 2001 fue de 22.864, 
2.215 más que el año anterior. El mayor 
incremento se produjo, como también es 
habitual, en los delitos contra la propiedad, 
cuya cifra aumentó en 1.902. Tanto la 
Policía Nacional como la Guardia Civil 
detuvieron, durante el período citado, a 
3.038 personas, de las que 2.717 eran varo
nes y el resto, 321, mujeres. Y si hablamos 
de porcentajes, el número de delitos contra 
el patrimonio aumentó un 12,15 por 100; el 
número de detenidos por el mismo motivo 
creció en un 12,81 por 100 y el índice de 
restauración de delitos subió un 2,14 por 
100.

En el lado opuesto se sitúan los delitos 
contra la libertad sexual en un 0,91 por 100; 
los que afectan a la seguridad colectiva, un

2,59; y los delitos contra la administración 
pública, en un 4,55 por 100.

AUMENTO DEL 9,5 POR 100. El porta
voz socialista regional, José Manuel 
Caballero, había afirmado hacía dos sema
nas que la tasa de criminalidad había 
aumentado en la región en un 9,5 por 100; y 
que mientras que de enero a octubre del año 
2000 se cometieron en Toledo 3.777 delitos, 
en el mismo período del año 2001 aumenta
ron hasta los 4.137.

Datos extraídos de un informe del 
Instituto de Estudios de Seguridad y Policía 
y que, según Caballero, no interesaba ni al 
PP regional ni al delegado del Gobierno, 
“quien señala que se ha producido una 
reducción de la delincuencia” .

César del Río
Fotos: Carlos Moreno
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sanidad
En marzo, transporte individual 
para 3.000 enfermos de cáncer

Todos aquellos que tengan que recibir tratamiento de quimioterapia o radioterapia 
podrán ir  en una ambulancia y acompañados de otra persona

Será, con toda seguridad , a partir del 
próximo mes de marzo, tal y como confir
mó a esta revista el director gerente del 
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), Roberto Sabrido, y los 
pacientes gozarán de un servicio que nece
sitaban pero que hasta el momento no habí
an podido obtener.

Y es que los más de 3.000 enfermos de 
cáncer que existen en la región dispondrán, 
cuando tengan que desplazarse para some
terse a los correspondientes tratamientos de 
quimioterapia o radioterapia, de transporte 
individualizado (en la ambulancia tradicio
nal), y podrán ser acompañados por una 
segunda persona, familiar o no, que tendrán 
su sitio en la ambulancia tanto en el viaje de 
ida como en el de vuelta a su lugar de ori
gen.

Una medida que ya fue anunciada por el 
consejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
como una de las primeras que se iban a 
poner en marcha desde el momento en el 
que se transfirieran de forma definitiva las 
competencias sanitarias.

Recordemos que hasta el momento este 
transporte individualizado no se ha podido 
llevar a cabo por diversas causas, pero los 
nuevos responsables sanitarios de la región 
consideran que es una medida prioritaria, 
primero por el tipo de enfermos a quien se 
les va a ofrecer, y segundo porque con ello 
se ganaría en prestancia médica. Aunque 
para ello haya que aumentar el presupuesto 
económico que para esta partida estaba des
tinado de forma anual.

Estos más de 3.000 enfermos oncológi
cos reciben tratamiento de quimioterapia o 
radioterapia en hospitales que distan varios 
kilómetros de sus lugares de origen, por lo 
que el servicio, a partir de ahora, será eficaz 
y, sobre todo, más rápido.

César del Río
Fotos: Carlos Moreno

Los enfermos oncológicos contarán, a partir del mes de marzo, con un servicio de transporte gratis, 
individualizado y, por lo tanto, más eficaz■ En la región hay más de 3.000 enfermos de cáncer.

Compra de seis 
resonancias 
magnéticas

Con esta medida comienza a cumplir
se uno de los primeros objetivos que 

se habían marcado tanto el consejero 
de Sanidad, Fernando Lam ata;

como el director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha, Roberto Sabrido. Una de las muchas 

que tienen previstas cumplir durante los próximos años, tal y como han 
confirmado en entrevistas y encuentros con los medios de comunicación en 
las últimas semanas. Otro de los objetivos es la compra de los equipos de 

resonancias magnéticas para seis áreas sanitarias de la región, entre las
que se encuentra la de Talavera.
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15 de Febrero 2002toteoo
El próximo verano una buena parte del Casco Histórico de Toledo tendrá la posibilidad 

de utilizar el gas natural como energía. La empresa Gas Castilla-La Mancha, S.A., va a 

comenzar en unos días las obras de canalización en la zona del A lcázar y un poco más 

tarde se iniciarán los trabajos en el entorno de la Diputación y Santa Leocadia.

El gas natural “desem barca” 
en el Casco H istórico

E l gas n a tu ra l  llegará en unos meses a 
amplias zonas del Casco Histórico de Toledo. 
Después de realizar las obras de canalización 
en el barrio de Antequeraela, la empresa Gas 
Castilla-La Mancha tiene ya la correspon
diente licencia municipal para comenzar' los 
trabajos en la cuesta de Carlos V, calle 
General Moscardó, Corralillo de San Miguel, 
calle La Unión y Alféreces Provisionales.

Tal y como señala el delegado para la pro
vincia de Toledo de la empresa, Benito 
Páram o, “ya el pasado año instalamos las 
tuberías en la calle Armas, desde la puerta de 
Bisagra hasta la plaza de Zocodover, ahora, 
seguramente este mismo mes de febrero, 
comenzaremos las obras en el entorno del 
Alcázar”. Unos trabajos que podrían estar 
finalizados en un par de meses y que supon
drán la canalización de unos 800 metros de 
tubería con una inversión de 150.000 euros

(casi 25 millones de pesetas).
Un poco más tarde, “cuando dispongamos 

de las licencias correspondientes, se acome
terá la canalización en la subida de la Granja, 
el entorno de la Diputación y la zona de 
Santa Leocadia hasta llegar a la plaza de 
Cardenal Silíceo”. Estos trabajos, algo más 
complejos, permitirán la instalación de 1.300 
metros de tuberías, supondrán una inversión 
de 230.000 euros (38.268.780 pesetas) y ten
drán un plazo de ejecución de unos 4 meses.

Los planes de Gas Castilla-La Mancha 
para la “gasificación” del Casco no acaban 
ahí. Tal y como asegura Benito Páramo, 
“estamos en contacto con el Ayuntamiento 
para acometer la canalización desde la puer
ta del Cambrón hasta el paseo del Tránsito en 
cuento se ponga en marcha el proyecto de 
remodelación y cambio del pavimento de 
toda esa zona de la ciudad”. Además, hace

A la (Inveha Benito hiramo, delegado pora 
lo provincia de Toledo de Has Castilla Iai 

Mancha; junto a el, Jase Mario Soez, 
delegado regional de la empresa.

unas semanas terminaban los trabajos que 
han permitido llevar las tuberías desde la 
puerta de Bisagra hasta el Cambrón, por el 
paseo de Rccarcdo.

Por otra parte, desde la empresa se está en 
contacto con el Consorcio de la Ciudad de 
Toledo para poder intervenir en el proceso de 
revitalización del Casco Histórico, actuando 
de forma coordinada. Y es que la llegada del 
gas natural supone, en palabras de Benito 
Páramo, un instrumento importante “para 
que sus vecinos puedan disfrutar de los mis
mos servicios que el resto de los toledanos”.

Con experiencia en otros muchos cascos 
históricos, como los de Santiago de 
Compostela, Vitoria, Lugo o Gerona, la 
empresa reconoce las dificultades de trabajar 
en una ciudad histórica en la que hay que 
respetar y proteger el patrimonio y, en el caso 
de Toledo, desarrollar un proyecto en una 
zona con graves problemas de despobla
miento.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

En verano se habrán canalizado más de dos 
kilómetros de nuevas tuberías con una inversión 

superior a los 63 millones de pesetas
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Arriba, el proyecto de pavimentación 
y ordenación urbana y paisajística 

desde la puerta del Cambrón hasta la iglesia 
del monasterio San Juan de los Reyes. Abajo, 

estado actual de la bajada desde la iglesia 
hasta la puerta.

J ardines
musulmanes para  

el Cambrón
El paseo de Recaredo, la puerta del Cambrón, el puente de 

San Martín y la plaza de San Juan de los Reyes van a cambiar 

su imagen. Con una inversión de 160 millones de pesetas se va 

a "lavar la cara" y a remodelar una de las zonas más 

transitadas del Casco Histórico de Toledo.

Nuevas aceras, zonas verdes, renovación 
del pavimento, fuentes, paseos, moderna ilu
minación. .. Dos importantes proyectos van a 
cambiar la imagen de la zona del paseo de 
Recaredo, la puerta del Cambrón, el puente de 
San Martín y San Juan de los Reyes, un rele
vante eje del Casco Histórico de Toledo que 
cuenta con un destacado tránsito de visitantes 
y ciudadanos.

EL NUEVO PASEO DE RECAREDO. La
completa remodelación del paseo de 
Recaredo ya se encuentra en marcha y podría 
estar finalizada a finales del mes de marzo o 
primeros de abril. Con una inversión de 110 
millones de pesetas, los 350 metros que trans
curren desde la explanada del apal eamiento de 
Recaredo hasta la puerta del Cambrón se con
vertirán en un recorrido peatonal que permiti
rá disfrutar de la visión de los lienzos de la 
muralla recientemente restaurados. Ese reco
rrido peatonal se podrá realizar a través de dos 
niveles, uno por una acera de granito paralela 
a la calzada y otro a través de senderos que 
transcurren más cerca de la muralla.

Una plantación de lavandas, justo después 
de la gran explanada del aparcamiento, será el 
inicio del nuevo paseo. En el tramo central, 
donde hasta hace unos meses se levantaba el

hoy demolido almacén de maderas, se desa
rrollará la plaza del Salobre, un remanso pro
yectado alrededor de la fuente del mismo 
nombre. Se trata de un espacio en forma de 
herradura presidida por la fuente y donde cir
culará el agua. La intención de los autores del 
proyecto es que esta plaza se convierta en un 
“salón al aire libre, un lugar de estancia para 
descansar y disfrutar de la sombra en verano 
junto al frescor del agua, alejado del mido de 
la calle, lugar reparador para estar al sol y res
guardado del aire en las tardes de invierno”. 
Algún ciprés, higueras, cornicabras, parras, 
lavandas y hiedras configuran una cubierta 
vegetal que, como en el resto del paseo, remi
ten al paisaje toledano.

El objetivo último de los creadores de este 
proyecto es recuperar un paseo abandonado 
durante décadas y “crear un espacio estacional 
alrededor de la fuente del Salobre, en la que se 
propone una pausa en tomo al agua, elemento 
fundamental de los jardines de tradición his- 
pano-musulmana’ ’.

EL CAMBRON, PEATONAL. Ordenar el 
entorno urbano y paisajístico del entorno de la 
puerta del Cambrón y preparar la zona para 
una futura peatonalización son los objetivos 
del proyecto que, con un presupuesto de 50

El nuevo paseo de Recaredo, que estará finalizado 
en abril, intenta recuperar la tradición de los 
jardines de inspiración hispano-musulmana
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A d o q u in ad o  d e  
p ie d ra  m u sg o

Zona ampliada de la fuente de 
Salobre

Coloncastcr
Dammcrii

Seto de
PhiUoseoruni
Hclcrphvtluni

La zona de la puerta 
del Cambrón, muy 
deteriorada por el 

tráfico rodado, será 
remodelada para a su 

peatonalización

hasta la explanada de San Juan de los Reyes 
sufrirá una importante transformación con el 
objetivo de adaptar el entorno a la realidad físi
ca, climática, ecológica y histórica y, sobre 
todo, recuperarla para el peatón, sea vecino, 
trabajador o turista. Para ello en la parte ante
rior, interior y posterior de la puerta se coloca
rá un pavimento de baldosas de granito que se 
elevará 20 centímetros sobre el suelo con el fin

Junto a estas líneas 
el proyecto de 

pavimentación del 
espacio previo al 

puente de San 
Martín. A la derecha, 

arriba, el plano de 
cómo quedará la 

plaza del Salobre en 
el paseo de 

Recaredo; debajo, 
estado actual de 

las obras.

millones de pesetas, se va a acometer en los 
próximos meses. Redactado, como el anterior, 
por la empresa Arquitectos y Urbanismo P.C. 
OTI, el proyecto contempla una intervención 
integral en la plaza de San Juan de los Reyes, 
que abarca desde la puerta del Cambrón hasta 
la explanada previa a la iglesia del monasterio 
y en la bajada de San Martín, hasta el puente 
del mismo nombre. La intención es “rehabili
tar una zona muy atractiva y sin embaigo cedi
da prácticamente al uso del tráfico rodado, que 
dificulta el acceso peatonal e imposibilita el 
paseo sosegado por una de las zonas más 
bellas de Toledo”.

La subida desde la puerta del Cambrón

de impedir el paso de 
los coches. Una vez 
franqueada la puerta 
piulen dos amplias 
aceras también de 
baldosas de granito 
que permitirán reali
zar dos recorridos 
diferenciados: uno 
discurre por la 
izquierda (según subi
mos hacia San Juan de los Reyes) junto al 
palacio de los Duques de Maqueda, que res
peta el trazado original pero mejora los acaba
dos. El otro, por la parte derecha, servirá para 
recuperar la zona ajardinada, que existe actual
mente pero que se encuentra muy deteriorada; 
aquí se recrean dos ambientes, uno con la 
recuperación de una fuente y el segundo con el 
protagonismo de palmeras reiterando un 
homenaje al jardín de tradición hispano- 
musulmana.

UN PUENTE DE SAN MARTIN, SIN 
COCHES. Ganar para el peatón el espacio 
previo al puente de San Martín es el objetivo 
de la nueva pavimentación que se va a colocar 
en esa zona. Para ello se dibujará la curva que 
desde el paseo de Recaredo conduce a la cues
ta de San Martín e impedirá el indiscriminado 
y caótico aparcamiento de vehículos en el 
espacio previo al gran torreón del mencionado 
puente. Además, a la acera sur de la cuesta se 
la dotará de un nuevo pavimento, también en 
granito, de unos 80 centímetros de anchura.

Una vez concluida todas estas obras, lo que 
podría suceder el próximo otoño, Toledo

habiá recuperado una zona especialmente 
deteriorada por el tránsito y apareamiento 
indiscriminado de miles coches y hoy perdida 
para el paseo sosegado y la observación pau
sada que merece este bello entorno.

Siguiendo a Margueritc Duras en “I r s  
yeux veris”: "Ya no hay calles donde verse, 
hay gente por todas partes y  no hay nadie, ya 
no quedan pueblos, sólo aglomeraciones; ya 
no hay calles, hay autopistas, las ciudades se 
borran del suelo... Quedan muy pocas cosas, 
poquísimas, el enrarecimiento de la actuali
dad y  de la simultaneidad de uno mismo y del 
mundo se hace sentir cada vez más... ¿Qué 
puedes hacer tú? Todo es distinto y sin embar
go el truco está ahí; todo, tú solo tienes que 
mirar, ¿entiendes? Y es que “los cambios deci
sivos se produce cuando cambia nuestra mira
da sobre las cosas” y la actuación en esta zona 
de la ciudad pretende mejorar el urbanismo y 
el paisaje para, al menos ese es el objetivo de 
los diseñadores, ayudamos a cambiar nuestra 
mirada sobre lo que nos rodea.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno
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Los techos, supuestamente, ocurrieron en el Miradero

Dudas sobre la p resu n ta  
agresión  sexu a l a  una jo ven

La Policía ha puesto de momento en duda 
la versión ofrecida por la joven que denunció 
una supuesta agresión sexual el sábado 9 de 
febrero, aunque un individuo, de origen 
magrebí, fue puesto a disposición judicial a 
consecuencia de unos hechos que tuvieron

La procesión 
del Corpus 
será retransmitida 
por TVE

El alcalde de Toledo, José M anuel 
M olina, se reunía el pasado lunes 1 1 
con el presidente de la Junta Pro-Cor- 
pus, Enrique Pita, para tratar algu
nos asuntos relacionados con las fiestas 
del Corpus. Molina aseguró que "echa
remos el resto" en unas celebraciones 
que tendrán como acto central la pro
cesión del Corpus que será retransmiti
da en directo por Televisión Española.

lugar en el Miradero. Unos hechos 
que supuestamente tuvieron lugar a 
las nueve de la noche, según un comu
nicado de la Policía, en la parte trasera 
del local (en la imagen), cuando cinco 
jóvenes de origen magrebí contacta
ron con una joven en la Plaza de Zoco- 
dover y la convencieron para que acu
diera hasta el lugar antes citado.

Al llegar, supuestamente, varios de 
ellos intentaron agredir sexualmente a 
la joven, quien se resistió y gritó de 
forma reiterada. Y mientras esto suce

día llegó la Policía Local, cuyos agentes pro
cedieron a la detención de dos de los presun
tos agresores, mientras que el resto se daba a 
la fuga.

Este joven es ya el tercero de los detenidos 
por este caso, puesto que de los dos detenidos 

en un principio por la Policía Local uno 
de ellos, mayor de edad, pasó a disposi
ción judicial; mientras que el otro, 
menor de edad y tras prestar declara
ción, fue entregado por el fiscal de 
Menores a un Centro asistencia] de la 
Junta.

ROBO EN LOS LAVABOS. Igual
mente, la Policía detuvo a un joven de 
34 años por un presunto delito de robo 
con intimidación, después de que abor
dara a un hombre en los lavabos de la 
Estación de Autobuses y, tras intimidar
le con un cuchillo, le obligara a entre
garle el dinero que llevaba, que ascen
día a 600 euros (100.000 pesetas).

Ya hay tres detenidos, 
uno de ellos menor de 
edad, que han pasado 
a disposición judicial, 

aunque la Policía 
sigue investigando

Nuevo mercadillo 
medieval los días 
16 y 17 en los 
Cobertizos

El Ayuntamiento de Toledo ha 
concedido autorización a la aso
ciación "Artesanos Medievales de 
Castilla-La Mancha" para la cele
bración de un nuevo mercadillo 
medieval los días l ó y 17 de 
este mes de febrero. Como es 
habitual, los puestos de comer
ciantes de todo tipo se instalarán 
en la zona de los Cobertizos, 
desde la plaza de la Merced 
hasta la de los Carmelitas. Se 
trata del primer mercadillo del 
año y se espera que mantenga la 
masiva afluencia de público que 
cosechó durante el pasado año.

Fomento no quiere 
pasos de peatones 
realzados en el 
paseo de la Rosa
Según la concejala viceportavoz 
del Ayuntamiento de Toledo, 
N atalia Tutor, el Ministerio de 
Fomento no quiere instalar pasos 
de peatones realzados en el 
paseo de la Rosa, tal y como han 
solicitado los vecinos y el propio 
equipo de Gobierno municipal. El 
Grupo Municipal Socialista tam
bién ha pedido esta misma sema
na que se coloquen esos pasos 
realzados.
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L as o b ra s  c o n v ie rte n  T o le d o  
en  un c a o s  d e  trá fic o

Una "operación asfalto" cierra a los coches la 
calle de Alfonso VI y la avenida de América

Obras en la calle de Alfonso VI entre la roton
da de la puerta de Bisagra y la del Hostal del 
Cardenal; obras en la avenida de América; 
obras en la subida de la Granja; obras en el 
paseo del Tránsito. Durante estos días la con
ducir por muchas zonas de Toledo se ha con
vertido en un auténtico suplicio para los ya de 
por sí, sufridos conductores de la capital regio
nal.

El caos de tráfico ha sido total en la zona de 
Bisagra, la Vega y Duque de Lerma. El motivo 
son las obras de pavimentación y asfaltado que 
se están llevando a cabo en la bajada de la calle 
de Alfonso VI y que durarán al menos hasta 
finales de febrero. Los atascos en calles como

En la imagen 
superior, las obras 
en la avenida de 
Alfonso VI, entre 
la rotonda de la 
puerta de Bisagra 
y la del Hostal 
del Cardenal 
Junto a estas 
líneas, la avenida 
de América cortada 
al tráfico.

Duque de Lerma y el desconcierto de muchos 
conductores han sido la nota predominante en 
el tráfico rodado durante estos días.

Además, desde el pasado lunes día 11 per
manece cortada al tráfico la avenida de Améri
ca desde su inicio en la avenida de la Recon
quista, lo que ha supuesto que esta última 
registre un aumento considerable en el volu
men de vehículos.

A todo ello se unen las obras que desde hace 
meses mantienen cortado el paseo del Tránsito 
y las que se han realizado en la subida de la 
Granja aue han impedido a muchos buscar 
alguna auemativa para, desde la zona de la 
Vega acceder a la puerta del Cambrón.

Comienza el “lavado 
de cara” de la plaza 

de Zocodover

Andamios y vallas se han comen
zado a colocar en la plaza de 
Zocodover. El objetivo es acome
ter de inmediato las obras de 
rehabilitación de algunas de las 
deterioradas fachadas de la cén
trica plaza toledana. Esas obras, 
que coincidirán con la remodela
ción de la propia plaza, van a 
ser financiadas por el Consorcio 
del Real Patronato de la Ciudad y 
supondrán un gasto de 628 .743  
euros (l 0 6 .6 14.033 pesetas).

Los primeros 
contenedores 
subterráneos, 
para San Marcos

Dentro de unos días comenzarán las 
obras para la colocación de los primeros 
contenedores subterráneos de basura en 
la plaza de El Salvador. La intención del 
Ayuntamiento es instalar unos 40 de ellos 
en el Casco Histórico de la ciudad.
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tafanera----------------------
T alayera  se d esp ereza  
com o d estin o  tu r ís tic o

El núm ero de visitantes que 
recibió Talavera el año pasado se 
acercó a 114.000 personas, de los 
que 67.851 acudieron a la oficina 
de turismo a solicitar informa
ción. Y de éstos, más de la mitad 
-35.202- eran extranjeros.

La concejala de Turismo, 
Comercio y Artesanía, Victoria 
Fernández Salinero, ha ofrecido 
estos datos en el balance anual 
que realiza de sus delegaciones 
una vez finalizada la Feria 
Internacional de Turismo 
ÍFITUR). Para la estadística se ha 
tenido en cuenta tanto los visitan
tes contabilizados en la oficina de 
turismo como los que, por diver
sos motivos, acudieron a la ciu
dad, ya sea para asistir a ferias, 
congresos o exposiciones.

Abril, marzo y mayo fueron, en 
este orden, los meses con más 
turistas en la ciudad en cuanto a 
información solicitada en la oficina muni
cipal de turismo. Y los de menor inciden
cia, enero y diciembre.

Conocemos algo del perfil medio de 
este turista. Llegan tantos hombres como 
mujeres, su edad se sitúa entre 35 y 50 
años, acuden con su pareja y en muchos 
casos repiten la visita junto a otros amigos 
o conocidos. Su nivel adquisitivo es 
“medio y medio alto”, lo que supone un 
importante factor en cuanto a las compras 
que realicen en la ciudad. Tienen estudios 
de rango medio o superior y son 
conocedores de la cerámica de 
Talavera.

La mayoría, de momento, sólo 
pasan un día en la ciudad y regre
san por la noche a su lugar de ori
gen. El objetivo próximo sería 
conseguir que pernocten en la ciu
dad. Una meta que sí se ha logra
do es que una mayoría de estos 
visitantes tengan Talavera como

punto de referencia de su destino. Es decir, 
que no pasan por la ciudad camino de otro 
destino sino que eligen Talavera y, des
pués de visitarla, regresan a su lugar de 
origen.

La Diputación de Toledo incluye 
Talavera en dos rutas, una de ellas de arte
sanía por la provincia y la otra exclusiva 
de la Ciudad de la Cerámica. Además, el 
Ayuntamiento está contactando con los 
“tour operadores”, las grandes empresas 
del turismo que hasta ahora se habían

mostrado reticentes a incluir Talavera en 
sus ofertas.

Incluso hay dos mayoristas japoneses 
interesados, algo a destacar teniendo en 
cuenta la importancia de este sector en 
Toledo, por ejemplo.

A esta Concejalía compete el Plan de 
Dinamización Turística y Comercial de 
Talavera, un proyecto conjunto de las 
administraciones central, autonómico y 
municipal por la que cada una aportan
900.000 euros (150 millones de pesetas) a 

lo largo de la legislatura. Uno de 
los aspectos más destacados este 
año en este Plan será la redacción 
del proyecto para rehabilitar el 
antiguo H ospital de la 
Misericordia, situado en la plaza 
del Pan y que se encuentra en un 
lamentable estado de conserva
ción.

Inicialmente, este ejercicio se 
realizará el proyecto de rehabilita-

En 2001 la ciudad fue visitada 
pop cerca de 114.000 personas, 
de los que más de 35.000 eran 

ciudadanos extranjeros 
de clase media o media alta
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La mayoría de los 
tu ristas que llegan a 
Talavera pasa sólo 

un día y luego vuelve 
a su lugar de origen

ción, por un importe de 72.121 euros (12 
millones de pesetas), de lo que será la 
futura Casa de la Cultura. En la vieja Casa 
de la Cultura (cerrada desde el pasado 
otoño) se llevan a cabo las obras para con
vertirla en la biblioteca central de 
Talavera. Y el Hospital de la M isericordia 
-también conocido como Hospital munici
pal- albergará la rutura Casa de la Cultura.

Ubicado junto al Ayuntamiento y frente 
a la Colegiata, próximo al casco viejo y al 
río Tajo, el Hospital se remonta al año 
1475. Lo mandó construir Hernando de 
Alonso y en 1837 dejó de ser una institu
ción religiosa y pasó a ser hospital muni
cipal hasta casi la actualidad.

Cercano a este hospital se encuentra el 
que fuera mercado de abastos, hoy en 
desuso. Fondos del Plan de Dinamización 
también se destinarán este año para restau
rar este edificio y convertirlo en el Centro 
de Promoción de la Artesanía. Se pretende, 
además, señalizar los recién recuperados 
frescos murales de la Corredera del Cristo.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

"LA BORRIQUITA", UNA NOTA DE 
COLOR PARA SEMANA SANTA

A cinco semanas escasas del 
comienzo de la Semana Santa, una 
nueva cofradía ha surgido en una 
ciudad que lleva varios años luchan
do por el resurgir de esta fiesta reli
giosa. La Cofradía de la Entrada 
Triunfal de Jesús en Jerusalén, cono
cida popularmente como "La 
Borriquita", pondrá una nota de 
color y alegría a la Semana Santa 
talaverana.

El año pasado, la Junta de 
Cofradías presentó a la sociedad un 
nuevo paso, precisamente el de "La 
Borriquita", que estuvo acompañado 
por miembros de todas las demás 
Cofradías. Este próximo Domingo 
de Ramos -24 de marzo- "La 
Borriquita" saldrá en procesión, 
desde la Colegiata hasta la Basílica 
de la Virgen del Prado acompañada 
por sus propios cofrades.

Ya son un centenar, 
muchos de ellos niños, y 
realizan un llamamiento a 
cuantos quieran sumarse.
Lejos del sentimiento, la 
pasión y la tristeza habi
tuales de los demás pasos 
de la Semana Santa tala- 
verana, "La Borriquita" es 
alegre y muy apropiado 
para niños y jóvenes. La 
presidenta de la nueva 
cofradía es Teresa 
Frontelo. La túnica es 
granate y los niños en 
lugar de capirote, como 
los mayores, llevan un 
pañuelo hebreo color mar
fil y zapatillas blancas.

La Semana Santa es 
uno de los elementos turís
ticos y de atracción de 
visitantes que se han pro
puesto recuperar tanto el 
Ayuntamiento como la 
Junta de Cofradías. El

cartel de presentación de esta festivi
dad religiosa en 2002 es una ima
gen de Roberto Pavón que, pre
cisamente, ilustra la nueva imagen 
de "La Borriquita" en la ciudad.

Y ya saben, después de la cele
bración de la Semana Santa, llegan 
las tradicionales Mondas, fiestas 
declaradas de interés turístico regio
nal en las que gana importancia la 
comarca, el folclores y las tradicio
nes.

Ya son un centenar, 
muchos de ellos 
niños, y están 

abiertos a quienes 
quieran sumarse

La Semana Santa talaverana contará, en la próxima 
edición, con una nueva cofradía, la de "La Borriquita", 

que cuenta ya con numerosos cofrades, entre los que 
se encuentran numerosos niños.
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tnavera------------
Ahora entran 1.500 cabezas, cuando lo normal son 4.500

El Mercado de Ganado, 
a merced de los políticos

La difícil situación que atraviesa el Mercado 
de Ganado desde que comenzó el año se está 
viendo agravada por las “peleas” políticas. 
Poco favor hacen al elemento más representa
tivo de la ciudad desde hace siete siglos los cru
ces de declaraciones entre PSOE y PP. Hay que 
tener en cuenta que, además, el Mercado 

La caída comenzó a principios de año, con el 
saneamiento del Mercado que realizó el 
Ayuntamiento -en cumplimiento de una nor
mativa europea- para impedir la entrada a ani
males no clasificados sanitariamente. Lo que 
es lo mismo, ahora sólo acceden a estas insta-

La caída comenzó a 
principios de año, con el 
saneamiento que se hizo

laciones los animales con “carta verde”.
En la primera sesión del año el número de 

ganaderos fue muy inferior a las habituales edi
ciones semanales del Mercado. Muchos criti
caron que no conocían la medida y que en sus 
respectivas comunidades autónomas no les 
habían facilitado con tiempo toda la documen
tación. Era previsible entonces, pero lo grave 
es que transcurridas cuatro jomadas -al cierre 
de estas páginas- el número de animales cada 
miércoles apenas supere las 1.100 cabezas 
cuando lo habitual es situarse en tomo a 4.500

ó 5.000 cabezas.
Una mayoría de ganaderos han cambiado su 

destino habitual en Talavera por otros merca
dos menos exigentes en las condiciones sanita
rias, Salamanca por ejemplo. El consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso; y el alcalde, 
José Francisco Rivas, han remitido sendas 
cartas al ministro del área, Miguel Arias 
Cañete. En su escrito, Rivas le exige que obli
gue a aplicar la normativa y le anuncia que 
emprenderá medidas legales contra el 
Gobierno ante la Unión Europea en caso con
trario. Aquí surge la polémica.

Por una parte, la diputada regional del PP 
Carmen Riolobos acusa a la Junta de haber 
“actuado” tarde y dejar transcurrir todo el mes 
de enero antes de escribir al ministro. Por otra, 
la senadora “popular” Remedios Gámez arre
mete contra el alcalde y asegura que el 
Ministerio no tenía ninguna competencia en 
ganadería, que se cedieron a las comunidades 
hace años y que el Ayuntamiento, si lo cree 
conveniente, debe denunciar a los Mercados 
que no cumplan la normativa.

El delegado del Gobierno en la región, Juan 
Ignacio Zoido, también considera que son las 
autonomías las que deben ser responsables y 
aplicar la legislación según sus competencias. 
Por el contrario, el PSOE mantiene, por medio 
del senador José Miguel Camacho, que debe 
ser el Ministerio el que controle la aplicación 
de la normativa europea en las distintas comu
nidades.

Cumple tres décadas
Torrehierro: 
vuelve, de nuevo, 
la esperanza

Los datos son pésimos si tenemos en 
cuenta las tres décadas de vida que 

tiene el polígono Torrehierro, pero tam
bién apuntan a su renacimiento. El 

Ayuntamiento ha elaborado la memoria 
del polígono con datos a fecha 31 de 
diciembre del pasado año y con datos 
de la última década. De estas cifras se 
desprende que, por ejemplo, en 1990 
se vendieron casi 56.000 metros cua

drados de terreno, una cifra cercana a 
la de 2001. Pero, sin embargo, en 

1990 apenas se instalaron dos nuevas 
empresas en el polígono mientras que 

en 2001 fueron 15 estas empresas. En 
el otro extremo se sitúan los ejercicios 

1993, 1996 y 1997, en los que no se 
produjo ninguna venta de terreno en 

esta superficie de 1.31 millones de 
metros cuadrados situada estratégica

mente en la autovía de Extremadura a 
unos 10 kilómetros del núcleo urbano 
talaverano. Actualmente están ocupa

das el 60 por 100 de las parcelas del 
polígono -186 del total de 312- y en 

cuanto a metros cuadrados hay indus
trias y actividad empresarial en el 58,5 

por 100 de la superficie -767.430 
metros del total de 1,31 millones de 

metros cuadrados-. Otro dato señala 
que el 64 por 100 de las empresas ins
taladas el año pasado fue por amplia

ción y apenas el 18 por 100 era de 
nueva creación. En sectores sobresale, 

con más de la mitad de la superficie 
ocupada, la fabricación.

ecos
28

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #356, 15/2/2002.



Raúl Echevarría, 
nuevo director del 
Hospital Nuestra 
Señora del Prado

Raúl Echevarría  Berrueco ha
tomado posesión como nuevo 
d irector gerente del Hospital 
Nuestra Señora del Prado. Su tra
yectoria ha estado muy ligada al 
área de Urgencias y hasta su nuevo 
cargo desempeñó el de gerente del 
servicio de Urgencias y 
Emergencias 061 . La labor de 
Echevarría se centrará en un mejor 
conocimiento del centro, su gestión 
y la supervisión de las obras de 
ampliación y mejora que se están 
llevando a cabo. El anterior geren
te del complejo fue José A nton io  
Velasco, que dejó este cargo el 
pasado otoño.

Primeras pasos
Consulta ambiental 
sobre el AVE

El M in is te r io  de Fomento ha remitido al de 
Medio Ambiente el estudio informativo de la 
línea ferroviaria de AVE Madrid-Extremadura, 
en el tramo Madrid-Cáceres, que incluirá su 
paso y parada por Talavera. Con este paso se 
inicia la evaluación de impacto ambiental del 
AVE a Extremadura, una actuación incluida en 
el Programa de Infraestructuras Ferroviarias 
2000-2007. Habrá consultas con personas, ins
tituciones y administraciones previsiblemente 
afectadas por la ejecución del proyecto.

15 de Febrero 2002

a  y  u e l a p l u m a

El m e r c a d o  en c r i s i s
La aplicación de la nueva normativa sanitaria de la Unión Europea ha pro
vocado una fuerte crisis de concurrencia en el Mercado Nacional de Ganado 
de Talavera, ima instalación fundamental en la ciudad, con siete siglos de his
toria, que por primera vez en varias décadas se está tambaleando como conse
cuencia de ima mala implantación de la normativa en el conjunto del territorio 
nacional y una profunda descoordinación entre comunidades autónomas.

El Ayuntamiento de Talavera, a través del Gobierno municipal que preside 
José Francisco Rivas, ha cumplido con su obligación al convertir al Mercado 
talaverano en recinto saneado y exigir desde este año que todos los animales 
que accedan al mismo estén en posesión de la denominada “aula verde” y los 
certificados sanitarios estipulados por la normativa.

El Ayuntamiento se ha situado, por tanto, del lado de la legalidad y. en sinto
nía con la importancia del Mercado talaverano, considerado como uno de los 
mejores de España, ha aplicado la normativa desde el primer momento. Sin 
embaigo, con ello lo tínico que ha conseguido, sorprendentemente, es un más 
que notable descenso de la concurrencia de animales, ya que los ganaderos, 
ante las mayores exigencias 
sanitarias de acceso al recinto, 
han optado por no acudir a 
Talavera y derivar su ganado 
hacia otros mercados que de 
manera ilegal no aplican la nor
mativa.

El resultado es que el 
Mercado Nacional de Ganados de Talavera, tal vez, en el mejor momento de 
su historia y con unas instalaciones magníficas completamente saneadas, ha 
perdido un gran volumen de negocio por ser estricto en el cumplimiento de la 
ley, y ello en beneficio de aquellos recintos que no cumplen.

La situación no deja de ser paradójica e indignante y se comprende |xir ello 
la carta remitida al ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, |xir el pro
pio alcalde talaverano, exigiendo la aplicación de la norma en todo el país y 
avisando de denuncia de esta situación ante la Unión Europea. Si el 
Ayuntamiento de Talavera está perfectamente en regla, lo que no tiene sentido 
es que, además, se perjudique por ello, y de ahí la exigencia al ministro para 
que obligue a todas las comunidades autónomas al cumplimiento de la norma
tiva.

En esta misma línea, según lo entiendo yo, se sitúa en este conflicto la 
Consejería de Agricultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
cuyo titular, Alejandro Alonso, también ha exigido 
al Ministerio mayor exigencia a las comunidades 
que no cumplen. Alonso no parece responsable de 
que regiones cercanas a Castilla-La Mmicha incum
plan su obligación, y más bien parece que esa 
misión corresponde a sus respectivos Gobierno 
regionales y al propio Cañete, que, en última instan
cia, es el que debe poner orden en todo este caos.
Abril' polémicas absurdas no tiene sentido y lo único 
que conseguirá es perjudica!' aún más a un servicio 
esencial para Talavera. Eusebio Cedena

B  Ayuntamiento se ha 
situado al lado de la 

legalidad
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Así es la "trastienda" de 
la financiación autonómica

Con la firma del nuevo modelo de financiación autonómica el presupuesto de Castilla- 

La Mancha se coloca en 5.346 millones de euros (unos 900.000 millones de pesetas). 

Así el Gobierno obtiene el 48 por 100 de sus recursos de fuentes tributarias propias.

Con la descentralización de las comuni
dades autónomas españolas en el horizonte 
del Gobierno de España, el ministro de 
Hacienda, Cristóbal Montero, y el vicepre
sidente del Gobierno regional, José María 
Barreda, han firmado esta semana, en el 
seno de la Comisión Mixta de 
Transferencias, los acuerdos relativos al 
nuevo modelo de financiación autonómica 
que nos va a hacer más “libres”, si cabe.

El acuerdo firmado entre las dos adminis
traciones, de “destacado valor político” para 
ambas, tal y como manifestaban los firman
tes, pone de manifiesto la madurez del 
estado de las autonomías, sistema de 
gobierno que nos caracteriza a España y 
que nos distingue del resto de países de 
Europa. Se trata de un modelo casi único 
que va a posibilitar que Castilla-La 
Mancha se autogobieme un poco más, 
gestione algunos impuestos más y tenga 
capacidad normativa sobre otros cuantos.

Así las cosas, y gracias a este modelo de 
financiación la comunidad autónoma pasará 
a obtener el 48,3 de sus recursos a través de 
fuentes tributarias propias, mientras que, 
hasta ahora, sólo obtenía el 13 por 100.

De dónde vienen estos recursos y cómo 
van a ser gestionados son algunas de las inte
rrogantes que se les plantean a los ciudada
nos castellano-manchegos. Ellos quieren 
saber cómo se van a gastar sus dineros y es 
el momento de conocerlo.

“El acuerdo se ha producido gracias al diá
logo en el que el presidente regional, José

Bono, ha jugado un papel clave y decisivo”, 
afirmaba el titular de Hacienda en Toledo. 
Así lo ratificaba Barreda quien añadía que 
este acuerdo es “una muestra más de la capa
cidad de pacto que el Gobierno regional 
tiene acreditada”.

En total, y sumando el presupuesto tras el 
nuevo modelo de financiación más los traspa
sos sanitarios la Junta suma un presupuesto de 
5.346 millones de euros (unos 900.000.000 
millones de pesetas). De esta cantidad más de 
1.500 millones de euros (más de 256.000 
millones de pesetas) corresponden a recursos

CastHata Mancha gestionara n i tercio del RPF y 
del IVA, el 40 por 100 de los inpuestos sobre 
alcohol, tabaco e hidrocarburos y el total de

mabtodación y electricidad
ecos
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Los 19  de la cesta CESTA DE IMPUESTOS 2002

Tres son propios y el resto cedidos. Los propios son los ya conocidos 
del juego del bingo, máquinas recreativas y "Ecotasa". Entre los cedi
dos estaban el de Patrimonio, Sucesiones y Donaciones, 
Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos Documentados, juegos

1. Indirectos 

43% Tasas
___ ^  4%

de azar y las rifas, tómbolas y combinaciones aleatorias.
Las nuevas cesiones son el IRPF, el IVA, impuesto sobre la cerveza, 

vino y bebidas fermentadas, productos intermedios, alcohol y bebi

i

1. Directos

Especiales
28%

das derivadas, hidrocarburos, labores del tabaco, electricidad, deter
minados medios de transporte y ventas minoristas de hidrocarburos.

25%

tributarios. Si realizáramos un repar
to de los fondos entre los ciudada
nos, cada castellano-manchego reci
biría unos 120 euros (20.000 pese
tas). Esta cesta de impuestos está 
compuesta por los impuestos indi
rectos, que suman el 43 por 100, los 
directos que suponen un 25 por 100, 
los especiales, un 28 por 100 del 
total y las tasas, sólo un 4 por 100 de 
la cesta.

Castilla-La Mancha es una de las 
primeras comunidades autónomas 
que firman este acuerdo con el 
Gobierno central. Este acuerdo 
incluye las cantidades precisas para 
financiar tanto los servicios que ya 
prestaba esta Administración auto
nómica como los nuevos traspasos 
acordados a finales de diciembre, 
como son la sanidad y los servicios 
sociales.

Los recursos de los que dispondrá 
la región se basan en el 33 por 100 
del IRPF (Impuesto de la Renta de 
las Personas Físicas), el 35 por 100 
del IVA (Impuesto sobre el Valor 
Añadido), el 40 por 100 de los 
impuestos sobre el alcohol, tabaco e 
hidrocarburos y el 100 por 100 del 
Impuesto de Matriculación, de elec
tricidad y también el nuevo impues
to minorista sobre hidrocarburos. 
Este último tributo, cuya recauda
ción se cede íntegramente a la 
comunidad, se dedicará a financiar 
la sanidad. Esta será una cuestión 
estudiar detenidamente porque en 
distintas ocasiones el Gobierno 
regional se ha manifestado en con
tra de la subida del impuesto decre
tada por el Gobierno central este 
mes de enero.

Por lo que al IRPF se refiere el
(continúa en la pág ina  32)

Urbanización

A *  A e

C  h  A l  E T S  A d o S A d o S  

4  '  5  d o R M Í T O R Í O S

INFORMACION Y VENTA: EN URBANIZACION LOS 
CIGARRALES DE VISTAHERMOSA ( J u n to  a 1a  rotoncJa )

HORARIO : M a r t e s  a SÁbAdo de 11 a 2 y d t  4 a  7.
D o rv iÍN q o s  y Fe s t iv o s  d e  1 1 a 2 .

9 2 5  2 5 7  6 1 8Telf. información: 

PROMUEVE:

IN M O B ILIA R IA

VISTAHERMOSA

VENDE:

INMOTOLEDO®
C/. Reino Unido,3 - 45005 TOLEDO 
Telf.: 925 25 72 16 - Fax: 925 22 02 49 
e-mail: inmotole@teleline.es.

j
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María Angeles Abad, directora general de Tributos

"Llegará el momento en que realizaremos 
las declaraciones desde nuestra web

Pasará a la historia como la primera 
directora general de Tributos. Como tal 
tiene una larga tarea que no es sólo de 
gestión porque pondrá en marcha una 
interesante página web tributaria.

- ¿Cómo va a mejorar la ges
tión tributaria con la creación de 
este departamento?

Ya comenzaron a mejorar cuando se 
tomó la decisión de informatizar la ges
tión para prestar un mejor servicio al 
ciudadano y hacer una gestión mucho 
más ágil para que pueda cumplir mejor 
con sus obligaciones tributarias. Este 
departamento va a continuar la línea 
ya iniciada completando los trámites 
que faltan en la aplicación informática 
y la página web de gestión tributaria. 
También con la gestión de impuestos 
como el de hidrocarburos.

- ¿Cómo va a actuar ahora el 
Gobierno?

Al menos por el momento no se tiene 
previsto ejercer la capacidad normati
va. Gestionarlo hay que gestionarlo 
porque la ley existe y hay que aplicar
la, pero el ejercicio de la capacidad 
normativa que permite elevar los tipos 
en torno al 10 por 100 no se tiene pre
visto ejercerlas al menos en esta legisla
tura.

- Ponga fecha a las medidas 
tributarias anunciadas por el 
presidente regional en el Debate 
sobre el Estado de la Región.

No existe fecha. Primero se tiene que 
aprobar la Ley Específica de Cesión, 
tramitarse en las Cortes Generales y 
salir publicada. Desde esa fecha se 
puede pasar a ejercer la capacidad 
normativa e iniciar la tramitación del 
proyecto de ley para anunciar las 
deducciones del IRPF. Espero que entre 
abril y mayo acaben los trámites parla
mentarios en el Parlamento y antes del

verano se pueda tramitar en nuestras 
Cortes, aunque este es el más optimista 
de los plazos.

- El 30 por TOO de los presu
puestos proceden de los tributos, 
¿tienen un destino concreto?

En principio están muy vinculados a 
la financiación de los servicios sanita
rios, al menos lo que son nuevos 
impuestos, impuestos especiales, etc.

- ¿Esta m ayor capacidad nor
mativa nos va a traer otras 
novedades impositivas?

Por el momento no hay novedades 
más que las anunciadas por el presi
dente regio
nal.

- ¿Qué  
podrán 
encontrar 
los ciuda
danos en 
esta pági
na web?

Nos gus
taría que 
estén pre
paradas a 
finales *de 
año o él pri
mer trimes
tre del pró
ximo. Los 
ciudadanos 
dispondrán 
de los
impresos de autoliquidación directa
mente de la página web, encuentren 
información resumida sobre tributos, 
modelos de recursos u otra documenta
ción para ejercer sus derechos o los pre
cios medios de la declaración de bie
nes inmuebles. Las declaraciones por 
internet todavía están lejos pero llega-

m m \ m t i

B  Gobierno regional 
re tira rá  los recu rsos 

presentados en 
el Tribunal

Constitucional contra 
el anterior modelo

(viene de la  pág in a  31)

Gobierno Bono ya ha anunciado novedades. 
Habrá deducciones para aquellas familias 
cuya declaración de la renta sea positiva y 
tengan hijos menores, algún familiar mayor 
a su cargo y hijos con minusvalías. Esta nor
mativa, que tendrá que debatirse en el 
Parlamento podría hacerse efectiva para la 
declaración de la renta de 2002. También 
habrá descuentos para aquellos ciudadanos 
que realicen donaciones a proyectos de coo

peración internacional.
Nuestro volumen de 

población también va a 
ser una ventaja tributaria 
porque recibiremos más 
fondos por esta cuestión, 
así como por la superficie 
de nuestro territorio. En 
cuestiones sanitarias tam
bién nos beneficiaremos 
de la variable “población 
mayor de 65 años” por
que su peso es superior a 
la media de España.

El nuevo sistema de 
financiación va a permitir 
a Castilla-La Mancha una 
mayor estabilidad y segu
ridad en la planificación 
financiera porque le ofre
ce capacidad normativa 
sobre todos los impuestos 

cedidos (los citados anteriormente), lo que 
no podía hacer hasta ahora por no haber 
aceptado el anterior modelo de financiación. 
Sobre él, por cierto, pesan todavía dos recur
sos en el Tribunal Constitucional. Según ha 
podido saber ECOS, el Gobierno se ha com
prometido a retirarlos una vez se han firma
dos los acuerdos de esta semana, tal y como 
hizo con los presentados por vía ordinaria.

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Moreno
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Comportamiento 
ejemplar de los 
comerciantes 
de la región

La moderación en la subida habitual de los precios 

en enero ha sido la tónica general en Castilla-La 

Mancha. Hostelería y pan, los puntos negros.

deuro----------------

P en d ie n te s  del nuevo IPC que no se hará 
público hasta el próximo día 22 de febrero, 
las administraciones esperan pacientes para 
hacer sus balances sobre la introducción del 
euro. Con los datos que existen actualmente 
es difícil opinar. Según C arlos M acía, 
director general de Consumo, en enero se 
reúnen varias circunstancias que hacen difí
cil la evaluación. De un lado los meses de 
enero se caracterizan por las subidas de pre
cios (de ahí la expresión “cuesta de enero”) 
y de otro, las rebajas que hacen descompen
sar el mercado en su vertiente de vestido.

Consumo reconoce que los precios han 
subido “pero no de forma espectacular” y

Desconfianza en la Conferencia 
Sectorial de Consumo

El director general de Consumo, Carlos 
Macía, ha asistido a la reunión de la 

Conferencia Sectorial de Consumo que, 
en su décimo sexta edición, "se celebró 
en un clima de desconfianza, dadas las 
dificultades de comunicación y falta de w  w 

debate", según el director general. Acusó 
al Ministerio de Sanidad de esta situa

ción. Según denunciaba Carlos Macía y 
otros responsables autonómicos de 

Consumo, el Ministerio de Sanidad ha manifestado
voluntad de abordar

asegura que los comerciantes se han “com
portado de forma ejemplar” en lo que a 
subidas se refiere aunque Macía reconoció 
ciertos ajustes al alza.

En este sentido las principales subidas se 
han producido en el pan, sobre todo en la 
provincia de Toledo, y en la hostelería y ali
mentación. Por lo demás, en lo que a los 
precios públicos se refiere la Dirección 
General afirma que la subida del transporte 
urbano se ha situado en el IPC y criticaba 
que la Administración central no haya prac
ticado con el ejemplo y haya subido los pre
cios del transporte.

Según los últimos datos sobre precios 
facilitados por la 
Dirección 
General de
Consumo las
principales subi
das de precios, 
en el sector de 
alimentación, se 
producían, en la 
última semana 
de enero, en el

cordero, las acelgas y el mosto, mientras 
que la semana anterior la subida so producía 
en el calabacín, el café tostado y el queso de 
mezcla.

No obstante Consumo tiene intención de 
hacer balance del período de transición al 
euro para Castilla-l.a Mancha y hacerlo 
público a mediados del próximo mes de 
enero. Ln ese momento podremos conocer, 
no sólo como nos hemos adaptado los con 
sumidores castellano-manchcgos, sino los 
empresarios y, sobre todo los comerciantes. 
La evolución de los precios y las inspeccio
nes de la Junta para destapar posibles infrac
ciones.

La subida de precios de la carne con moti
vo de la tasa aprobada por el Gobierno para 
repercutir a los consumidores, para com
pensar la destrucción de los Materiales 
Específicos de Riesgo (MLR) también dis
torsionará la evolución como consecuencia 
de la implantación de la moneda única. 
Conseguir “limpiar” las estadísticas de otros 
condicionantes será una tarea complicada.

Fotos: Carlos Moreno

falta de 
debate.

En el sector de alimentación los 
precios subieron la última 

semana de enero en la carne de 
cordero, las acelgas y el mosto
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eamnn/agriciflupa

La Asociación Agraria Asaja de 
Castilla-La Mancha ha considerado 
favorable la apertura de un tercer 
tramo y cree necesario que se apliquen 
criterios de preferencia a la hora de 
distribuir ese volumen entre los países 
productores.

Asaja ha asegurado que esa amplia
ción en dos millones de hectolitros de 
la destilación de vino podría propiciar 
una reactivación del mercado comuni
tario del vino que lleva prácticamente 
paralizado desde el inicio de campa
ña y a unos precios tan bajos que ape
nas cubren los costes de producción.

No obstante el sindicato agrario 
entiende que se trata de una cantidad 
"reducida" para toda la Unión 
Europea.

Asaja aplaude a la UE
Nueva destilación de vino 
para alcohol de boca

Así se lo ha dicho a la Diputación y al Grupo Socialista

Ucaman quiere estar presente en 
el Instituto de Promoción Exterior

B ienestar por d en tro ...

b fuenestary po r era

A lgunos de los responsables de la Unión 
de Cooperativas Agrarias (Ucaman) se 
han reunido esta semana con los responsa
bles del Grupo Parlamentario Socialista 
en las Cortes regionales (foto inferior) y 
con el presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Angel Ruiz Ayúcar.

Ucaman ha tratado de recabar su apoyo 
a la demanda que viene formulando para 
formar parte de los tres órganos de gestión 
del futuro Instituto de Promoción Exterior 
de Castilla-La Mancha, “dada la fuerte

implantación de las cooperativas en el 
sector agroalimentario y el comercio exte
rior”.

En el anteproyecto de Ley Ucaman 
cuenta sólo con un representante en el 
Consejo Asesor del IPEX que tiene como 
funciones informar de los anteproyectos 
relativos al Programa de Actuación, 
Inversiones y Financiación del Instituto, 
así como de los presupuestos y la memo
ria del mismo. Las cooperativas agrarias 
reclaman un mayor espacio.

La Junta demostrará que la 
aceituna "cornicabra" es la mejor

^ I  l-  "Castilla-La Mancha se ha marcado
P | S | |  g  I I I  como objetivo mejorar la comeráaliza-

; r i * g  . 4 ^  ción de su aceite de oliva mediante una
apuesta por la calidad, que le viene 
dada por una variedad muy particular 
que se cultiva en su territorio como es la 
"cornicabra" que le aporta cuerpo y 
personalidad al aceite de oliva".

Así lo ha manifestado el director gene
ral de Alimentación y Cooperativas,

Francisco M o m b ie la  quien, junto con otros responsables de la Consejería de 
Agricultura, mantuvo una reunión con los secretarios generales las principales organi
zaciones agrarias para informarles del Programa de la Mejora de la Producción de 
Aceite de Oliva para la campaña 2002-2003.

Antes de comenzar dicho encuentro, Mombiela explicó a los periodistas que 
Castilla-La Mancha tiene que diferenciar su producción para poder introducirse en el 
mercado y esto lo tiene que hacer a través de la mejora de la calidad.
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La con sejera  de Administraciones Públicas,
María del Carmen Valmorisco, manifestaba 
que “los funcionarios que ocupan las jefaturas de 
servicio son profesionales de primera y merecen 
el respeto de todos” y se encuentran desempe
ñando sus funciones después de haber superado 
un proceso de selección legal como son unas 
oposiciones.

Valmorisco, que compareció a petición propia 
ante la comisión de Asuntos Generales del 
Parlamento regional para explicar la política de 
selección y provisión de puestos de trabajo de la 
Administración regional, dio cumplida cuenta de 
cómo se encuentra el último proceso de selec
ción de personal, en estos momentos práctica
mente finalizado, en el que el 85,3 por 100 de las 
plazas convocadas han sido ocupadas.

Respecto a la provisión de puestos de trabajo 
de Administraciones Públicas recordó que las cortes aprobaron el pasado mes de junio una Ley 
que delimitaba claramente las facultades del Gobierno de Castilla-La Mancha a la hora de deter
minar, en las relaciones de puestos de trabajo, cuáles se cubrirían por el sistema de libre desig
nación.

Comparecencia en las Cortes regionales

Valmorisco pide respeto para los 
funcionarios que son jefes de servicio

La EPA confirm a que el paro bajó 
el ú ltim o trim estre de 2001

El número de parados bajó en el último 
trimestre del 2001 en 10 comunidades 
autónomas, entre ellas Castilla-La 
Mancha, donde se registraron 3.700 
desempleados menos con respecto al 
mismo período del año 2000, con lo 
que la tasa de desempleo se situó en el 
12 por 100 de la población activa.

Según los datos de la Encuesta de 
Población Activa (EPA) dice que el paro 

bajó especialmente en Asturias y Baleares, mientras que Castilla-La Mancha fue la 
comunidad que registró el menor descenso de desempleados, un 4,28 por 100.

Ante la baja tasa de actividad femenina que desvela la EPA en la región, UGT ha 
pedido al Gobierno que prime la estabilidad y el crecimiento económico para frenar el 
paro. Mientras tanto Comisiones Obreras dice que los datos confirman la pérdida de 
capacidad del mercado laboral para generar empleo "lo que supone un cambio ten- 
dencial de suma trascendencia".

Será en Alúcete en marzo
Se ultiman los preparativos 

del Congreso de UGT

Un total de 12 delegados de la 
Unión Regional de UGT en Castilla 
La Mancha participarán en el 38 
Congreso Confederal del sindicato, 
que reunirá a 800 delegados y que 
se celebrará en Madrid entre el 13 y 
el 1 ó de marzo con el lema "Tu fuer
za, la Unión; Nuestra fuerza, la 
igualdad".

Sólo unos días después, del 20 al 
22 de marzo, se celebrará en 
Albacete el Congreso regional, al 
que asistirán 150 delegados de 
todas las provincias de la región y 
en el que se renovarán los cargos, 
entre ellos el del secretario regional. 
Fernando Campos, actual secretario 
regional, ha manifestado su inten
ción de presentarse a la reelección.

Con 12 millones de euros
Formación profesional 

para 7,000 desem pleados

La Comisión Regional de Formación 
Profesional para establecer la prime
ra programación del presente año se 
ha reunido esta semana para pro
gramar a los desempleados del 
Programa de Formación 
Ocupacional y Continua de Castilla- 
La Mancha que se enmarca en el II 
Acuerdo Regional por el Empleo.

En total serán 6.855 alumnos los 
primeros beneficiarios en este año 
quienes participan en alguno de los 
457 cursos que se impartirán y que 
estarán relacionados con actividades 
e las 26 familias profesionales que 
existen en la región. Además 3.765 
del total de alumnos tendrán la posi
bilidad de realizar prácticas en 
empresas una vez concluida su for
mación.

15 de Febrero 2002
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Quieren que el PSOE se dirija al Gobierno español

Sindicatos y socialistas se unen 
contra el expediente de Alcatel

El secretario provincial 
de Comisiones Obreras, 
Eugenio Gómez, ha pedido 
al Partido Socialista “una 
iniciativa urgente para exi
girle al gobierno español 
que no apruebe un expe
diente de regulación laboral 
en Alcatel, si no existe un 
proyecto industrial que 
garantice el empleo y la via
bilidad de la factoría de 
Toledo” . Así se lo hizo 
saber a los responsables 
socialistas con los que se

reunió además del comité 
de empresa de la multina
cional francesa.

Gómez dijo que el 
Gobierno “no puede estar al 
pairo de las intenciones de 
Alcatel sino que debe hacer 
valer el mercado español de 
las multinacionales, que 
debe tener su traducción en 
un proyecto industrial y en 
el terreno del empleo”.

Por su parte el socialista 
Emiliano García-Page, 
adelantó que, ante la posi

ble adquisición de Alcatel 
por la multinacional ameri
cana Sanmina SCI, el PSOE 
exigirá “unas absoluta 
garantía de proyecto, por
que nos interesa saber qué 
se esconde detrás de la 
venta, que todavía no 
damos por hecha, y cuál es 
el proyecto industrial de 
futuro tanto para la firma en 
España como para la facto
ría de Toledo”.

“Trabajando con la hipó
tesis de que se realice esa 
adquisición vamos a exigir 
las mayores garantías posi
bles para los puestos de tra
bajo, mucho más allá de lo 
que el Estatuto de los 
Trabajadores señala como 
mínimo común denomina
dor”, añadió el secretario 
provincial socialista.

García-Page reiteró que 
comparte “la preocupación 
de los trabajadores ante el 
anuncio de la venta”.

Visto bu on o  a  Za  crmjyUctctán 
d& A irbu s  e n  Iliosccts

La Comisión Provincial e Urbanismo 
de Toledo dictaminará favorable
mente el proyecto de ampliación de 
las instalaciones que la empresa 
Airbus tiene en la localidad toledana 
de illescas, según informaron a EFE 
fuentes municipales.

Las mismas fuentes precisaron que 
este informe favorable se emitirá esta 
misma semana y  resolverá la única 
alegación presentada en el período de 
información pública al proyecto de 
ampliación en más de 150.000 metros

cuadrados de la factoría illescana, 
dedicada a la fabricación de piezas de 
composites.

518 de ellos son mujeres

634 jóvenes sin empleo, 
becados por la Junta
La Consejería de Industria y Trabajo ha 
asignado 634 becas de prácticas en 
empresas de Castilla-La Mancha. Las 
ayudas se enmarcan en el Programa 
de Becas en Empresas establecido en 
el II Acuerdo Regional por el Empleo.

El número de mujeres que tendrán 
acceso a estas becas asciende a 51 8, 
lo que supone cerca del 82 por 100 
del total. Además, se destinaron cuatro 
becas a personas con minusvalías. Una 
vez concluida la beca se otorga al 
becado un incentivo a la inserción 
laboral con la emisión título-aval con el 
objeto de que el poseedor del docu
mento encuentre empleo, bien por 
cuenta ajena o a través del autoem- 
pleo. El programa está dirigido a 
desempleados menores de 30 años.

Decreto de bajas por enfermedad

Los autónomos, satisfechos 
con la medida del Gobierno
La Organización de Profesionales y 
Autónomos (OPA) ha expresado su 
satisfacción por la entrada en vigor del 
decreto que permitirá a los autónomos 
de Castilla-La Mancha la percepción 
de una ayuda diario de 24 euros 
(4.000 pesetas) para compensar la 
falta de cobertura que sufren durante 
los primeros días de baja por enferme
dad, con un límite de 264 euros 
(44.000 pesetas) por baja y un máxi
mo anual de 1.500 euros (250.000 
pesetas).

Por su parte la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha 
(Cecam) considera positiva la medida 
adoptada por el Gobierno regional 
para proteger la continuidad de la acti
vidad laboral de la actividad desempe
ñada por el autónomo, una vez que 
éste no pueda llevarla a cabo por 
enfermedad.

ecos
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Las cuatro candidaturas excluidas las presentó Fepemta

El pleno de la Cámara tendrá que 
elegir 18 miembros en 20 días
T ra s  l a  s u b s a n a c i ó n  de algunos 
errores por parte de siete candidaturas al 
Pleno de la Cámara de Comercio (seis de 
ellas presentadas por Fepemta y una por
Ucaman), la Junta Electoral ha .......
proclamado doce miembros electos 
que pasarán a form ar parte del 
Pleno directam ente y ha señalado 
otros 18 grupos, de los 30 que 
componen el plenario de la institu
ción, en los que será necesario cele
brar elección por haberse presenta
do y aceptado dobles candidaturas.

Miembros electos son ya, por el 
sector com ercio, las em presas 
R a fa e l R o d r íg u e z  d e  la  C ruz, 
Talleres Bonilla, M a r ía  R o sa  
M a r tín  A la rc ó n  y CCM. Y por el 
sector industrial, Ceratres, S.L. (de 
F e r n a n d o  J e re z , firme candida
to a la Presidencia), Rodríguez 
París, S.L., Valenciana de Cementos, 
S a n tia g o  G óm ez M o n e d e ro ,
Visel Puertas, Sociedad 
Cooperativa Galveña del Mueble, 
Comercial Durma y Asistencia y 
Seguridad al Hogar. Todas ellas, a 
excepción de CCM y Valenciana de 
Cementos llevan el respaldo de la 
Federación Empresarial Toledana 
que, además, cuenta con el voto 
seguro de los tres vocales de coop
tación, nombrados por la propia 
Fedeto. Así se garantiza 15 votos de 
los 30 del plenario. Con uno más 
obtendría la mayoría absoluta de 
vocales del Pleno para nom brar 
presidente.

Han quedado excluidas por no 
reunir los requisitos las empresas 
J u a n  C a r lo s  V á z q u e z  
H ig u e r u e la ,  T intar, Vidal y 
M artín y Cerrajería Hermanos 
Esteban, todas ellas respaldadas 
por Fepemta. Han subsanado sus 
errores y tendrán que celebrar 
elección, por tanto, en el sector 
com ercio Hermanos Borrajo, 
Bermúdez y Hijos, Dublín Toledo 
Club, Albergue Talavera y Sánchez

Vázquez Hermanos. Todas de Talavera 
salvo Dublín Toledo. Y en el sector indus
tria Aridos La Viña (por Fepemta) y 
Cooperativa San Isidro (por Ucaman).

A lg u n o s  piensan que dinero y  velocidad no están relacionados.
S in  embargo, cuando conozca el precio del 520¡, tardará muy poco  en llegar al concesionario.

32.200 €  (o lo que es lo mismo: 5.357.629 ptas.) pueden adelantar su visita a nuestras instalaciones. 
Antes de lo que pensaba estará admirando un BMW 520i. Sabemos que un precio así es difícil de 
imaginar; quizá por su potencia de 170 CV, por sus innovaciones tecnológicas o por su avanzado 
sistema de seguridad. Y es que a veces la realidad es mejor de lo que esperamos. Tal vez por ese 
motivo, ahora esté pensando que ya debería estar en nuestro concesionario.

A lo n so  P ineda, S .L .
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,4 
Tel.: 925 35 37 75 
Olías del Rey

Avda. Portugal, 52 
Tel.: 925 81 49 98 
Talavera de la Reina

www.bmw.es/alonsopineda
alonso.plneda@apineda.net.bmw.es

• RV.R recomendado Península y Baleares. I VA transporte e Impuesto de matriculadón Incluidos. 
Condiciones válidas para pedidos generados hasta el 31/3/2002.

o

¿Te guste conducir?
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Nuevo
ayuntamiento y 
Centro de Día 
para Sonseca

El presidente del gobierno regio
nal, José Bono, ¡unto al consejero 
de Bienestar Social, Tomás 
Mañas; el delegado del gobierno 
en Castilla-La Mancha, Juan  
Ignacio Zoido, y el vicepresiden
te de la Diputación, Blas Felipe 
Fernández, asistieron el pasado 
jueves día 7 a la inauguración del 
nuevo ayuntamiento y el centro de 
día. Un total de 350 millones se 
han invertido en la realización de 
las obras, en las que se ha restau
rado totalmente restaurado el edifi
cio del consistorio, del que exclusi
vamente se mantiene la fachada y 
se ha levantado el centro de día, 
en el lugar en el que se ubicaba el 
antiguo matadero.

bproñida
El P a ra d o r re c u p e ra  a  

S an P edro  d e  A lc á n ta ra

D urante cuatro días, el Parador de 
Oropesa celebró sus octavas jomadas gas
tronómicas de caza. La conferencia inaugu
ral la impartió el director de Quintos de 
Mora, Raimundo Pérez Castell y entre los 
invitados figuraban Juan Ignacio Zoido, 
delegado del Gobierno en la región; Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, presidente de la 
Diputación de Toledo; Alberto Saiz, direc
tor general de la Junta, y Carmen 
Goicoechea, alcaldesa de Oropesa.

Como en otras ediciones, el jefe de cocina 
del Parador, Domingo González, se convir
tió en el gran protagonista, ofreciendo pro
ductos de caza de la mayor calidad y con una 
presentación exquisita. Como las migas con 
tropezones de caza y huevo de codorniz 
frito, la codorniz rellena con setas del bos
que y salsa cazadora y los judiones estofados

\V,«« I0RNadas

\  ¿ K y  ó m c K
D E  W  CA ZA

P a r a d o r  de

L 7 AL 10 DE FEURERO

con albóndigas de corzo del menú inaugural.
El nuevo director del Parador, Antonio 

Bertolin, aprovechó las jomadas para pre
sentar un pequeño desconocido para 
muchos, “una joya” del edificio. Se trata del 
cuarto que ocupaba que ocupaba San Pedro 
de Alcántara cuando visitaba, a comienzos 
del siglo XVÍ, a los Condes de Oropesa. A la 
habitación se baja por unas escaleras e incli
nados para no topas el primer conventos de 
las Carmelitas en Avila y murió en Arenas de 
San Pedro. Su comida diaria en sus visitas a 
Oropesa consistía en pan y agua y dormía 
sobre una tarima de madera. Además, se pre
sentó la nueva guía de turismo editada por 
Paradores y Oropesa en la que se publicitan 
los monumentos, la artesanía, la gastrono
mía y los entornos de la Campana de 
Oropesa.

Rielves: ex hib ición del 
equipo local de kárate

La Casa de la Cultura de Rielves 
fue escenario de la exhibición de 

kárate, a cargo del Club Deportivo 
Fitness Rielves. Los chavales, 
acompañados de su monitor, 

Valeriano López, que posa con sus 
alumnos en la imagen ofrecieron al 
público presente una buena mues

tra de los trabajos que el grupo 
realiza durante todo el año.
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O rdenadores de la  Junta  para  
los g itanos m ás jóvenes

El con sejero  de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, ha dicho en Torrijos que procurar la 
integración social y laboral de la población

gitana en Castilla-La Mancha es el principal 
objetivo que se persigue con el Plan 
Regional de Integración Social que lleva a 
cabo su departamento.

El titular de Bienestar Social realizaba 
estas declaraciones en el acto de entrega de 
20 ordenadores a la Asociación Gitana 
Puerta de Maqueda de Torrijos, con el fin de 
crear un aula de informática destinada a la 
formación de jóvenes gitanos.

Durante su visita, Mimas destacó la nece
sidad de que este colectivo se abra a las nue
vas tecnologías, ya que el “conocimiento de 
la informática hoy en día es fundamental 
para la vida diaria de toda persona”. En este 
sentido afirmó que “estos equipos serán una 
herramienta básica para que todos aquellos 
que lo deseen puedan acceder e iniciarse en 
el mundo de la informática”.

Quintanar de la Orden

C h o c o la ta d a  in fa n til 
p o r u n a  b u e n a  c a u s a

La recaudación de la chocolatada infantil 
de Manos Unidas - 366 euros- se ha visto más 
reducida que en año anteriores, al coincidir con 
la celebración del Carnaval en los centros esco
lares, que restó parte de la afluencia de niños al 
acto benéfico de la ONG diocesana, en el que 
estuvo presente su viceconsiliario nacional y 
párroco de Quintanar. Marcelino Casas. La

recaudación, junto a las 211.000 pesetas obte
nidas con la rifa de una cesta de Navidad y los 
beneficios del festival artístico que Manos 
Unidas prepara para el 23 de marzo, se desti
nará a la construcción de viviendas en una zona 
de la República de El Salvador, en el departa
mento de Usulután, arrasada por los terremotos 
del pasado mes de mayo.

Manos Unidas de 
Illescas celebra la 

tradicional cena de 
la solidaridad

El viernes día 15, la agrupación 
de Manos Unidas en Illescas cele
bra la tradicional cena de la soli
daridad, un acto simbólico que se 
incluyen dentro de la campaña 
contra el hambre llevada a cabo 
por la O N G  durante el mes de 
febrero y que cita a los ¡llescanos 
en el aula de la Casa de la 
Cultura, a las 21 horas. Dos son 
los objetivos marcados por los 
¡llescanos para esta edición: 
recaudar fondos para el proyecto 
del vallado de una explotación 
agrícola en Kalalé y concienciar 
a la sociedad de la situación 
insostenible que viven los pueblos 
del Tercer Mundo. Asimismo, con
tinúan mostrando las diferencias 
entre el norte y el sur.

Torrijos / Los Navalucillos

Dos detenidos 
por conducción  
temeraria
Conducían bajo la influencia del alco
hol y fueron detenidos por la Guardia 
Civil de Tráfico. Fueron un vecino de 
Los Navalucillos (R.S.S., de 49 años; y 
S.G.P., de 33) y otro de Torrijos. Este 
último fue acusado como presunto 
autor de un delito contra la seguridad 
del tráfico, conducción temeraria, por 
realizar dos adelantamientos indebi
dos, y tener además el permiso de 
conducción retirado por una sentencia 
condenatoria de la Audiencia 
Provincial de Toledo. Ambos pasaron 
a disposición judicial y se les retiró el 
carné de conducir.
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Corral de Almaguer

N ace una asociación de  
am igos de la h istoria corra leña

Sobre estas líneas, el presidente de la Asociación de 
Amibos de Corral de Almaguer, José Muñoz.

Villaluenga

El instituto Castilla 
del Aguila, en RCM
Los alumnos de 15 y 1 ó años de los Institu
tos de Enseñanza Secundaria de la región 
participarán en una experiencia piloto ini
ciada por Radio Castilla-La Mancha 
(RCM), en el que el medio regional pone a 
su disposición los micrófonos, dándoles la 
posibilidad de que expongan sus puntos 
de vista sobre la región y los municipios a 
los que pertenezcan cada semana. A par
tir del mes de marzo, el programa se emiti
rá cada viernes después del boletín infor
mativo del mediodía, que tiene una dura
ción de diez minutos. El Instituto Castilla 
del Aguila de Villaluenga fue el primero el 
pasado 8 de febrero.

E n  a p e n a s  seis meses de andadura 
desde su constitución oficial, el pasa
do mes de septiembre, la Asociación 
de Amigos de Corral de Almaguer 
cuenta con cerca de 200 socios. Nace 
con un objetivo muy claro: defender 
la cultura y la historia corraleña y en 
esa línea van todos los proyectos que 
pretenden llevar a cabo durante este 
año, entre los que destacan la organi
zación de al menos cuatro conferen
cias sobre aspectos históricos del 
municipio, realzar las fiestas tradicio
nales y crear un folletín turístico de 
Corral de Almaguer. Además, los 
socios pretenden conseguir una sede, 
de la que carecen hasta el momento, 
crear una emisora de radio local y una 
biblioteca local o comarcal de estu
dios históricos sobre la zona. Junto a 
ello, “el gran objetivo de la asociación 
- asegura su presidente, José M uñoz - 
es conseguir la rehabilitación de la 
Casa de los Collados, parte del patri
monio histórico-artístico de finales 
del siglo XV y principios del siglo 
XVI, que actualmente se encuentra 
en ruinas. Su propuesta es que el his
tórico edificio pueda ser adquirido 
por el consistorio corraleño y en su 
lugar se cree un centro cultural del 
que carece el municipio.

Torrijos: la 
Audiencia absuelve 

al ex recaudador 
en Hormigos

La Audiencia Provincial de Toledo ha 
absuelto a Angel Delgado Lara,
con antecedentes penales, del delito 
de malversación del que estaba acu
sado por el Ministerio Fiscal, por 
librar un talón "sin fondos" de más 
de un millón de pesetas al Ayunta
miento de Hormigos, cuando era 
recaudador de dicho consistorio, 
informa EFE.

El absuelto tiene antecedentes 
penales, ya que en junio de 2000 
fue condenado a cinco años de pri
sión y a otros 12 de inhabilitación 
absoluta por un delito de malversa
ción de caudales públicos contra el 
Ayuntamiento de Torrijos, y había 
sido denunciado además por los 
ayuntamientos de Zamora, Sonseca 
y Socuéllamos.

La Puebla de Almoradiel, con Manuel Cicuéndez
El ayuntamiento en pleno rindió un emoti

vo homenaje al concejal de Izquierda 
Unida, Manuel Cicuéndez, fallecido hace 
una año en un accidente de tráfico, conmo
cionando a toda la población, que ahora ha 
reconocido su trabajo en favor del pueblo a 
través de la política. El alcalde de IU, Apolo- 
nio Ortiz, de una placa con el nombramien

to de “Hijo Predilecto”, en una acto al que 
asistieron simpatizantes y  familiares.
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H o m e n a je s  p o r lo s  J u e g o s  
A é re o s  m u n d ia le s

La organización  de los Juegos Aéreos 
Mundiales celebrados el pasado mes de 
mayo en el Aeródromo deportivo de Lillo 
ofreció el pasado domingo un homenaje a la

Guardia Civil y Agrupaciones de Volunta
rios de Protección Civil, en agradecimien
to por su labor durante los Campeonatos 
del Mundo de Vuelo a Vela, en los que par
ticiparon más de 60 pilotos de 23 países. El 
alcalde de la localidad, Julián Sánchez, 
entregó una placa de reconocimiento al 
capitán de la compañía de la Guardia Civil 
de Ocaña, Pedro Pérez Carretero, y reci
bieron diplomas los comandantes de pues
to de Corral de Almaguer, Villa de Don 
Fadrique, Quero, Tembleque, Vil lacadas y 
Lillo. Las mismas muestras de agradeci

miento que frieron recibidas por los represen
tantes de las agrupaciones de Protección 
Civil de La Guardia, Ontígola, Noblejas, 
Dosbarrios, Villacañas y Lillo.

Villacañas

F e s tiv a l d e  M a n o s  U n id a s  
p o r E l S a lv a d o r

Un total de 1.800 euros se recaudaron el 
pasado domingo en el Festival artístico de 
Manos Unidas a beneficio de la construcción 
de viviendas para los damnificados por el terre
moto de 2001 en el municipio de Tecapán, 
departamento de Usultán de la República Sal
vadoreña. En este II Festival Solidario actua
ron unos 100 artistas aficionados de la locali

dad, dirigidos por el villacañero Angel Sán
chez, con actuaciones musicales de canciones, 
bailes y folklore regional, como la Asociación 
“Manuel de Falla”, la pareja de baile artístico 
de salón, Joaquín y Mari Mar, o la gran figu
ra de la copla, Juan Novillo, entre otros 
muchos, que fueron aplaudidos por las 450 
personas que asistieron al espectáculo.

Olías: atracan  
una gasolinera  
tras golpear al 

em pleado

Utilizaron la violencia para con
seguir su objetivo. El suceso tuvo 

lugar en la madrugada del 12 
de febrero en una estación de 

servicio situada en el punto kilo
métrico 63 de la Nacional 401, 
en el término municipal de Olías 
del Rey y en sentido a la capital 
de España. Tres individuos entra
ron al interior del local y uno de 

ellos, que portaba una navaja, 
intimidó a un empleado. Tras 

golpearle en la cabeza, se llevó 
el contenido que había en la 

caja registradora. Inmediatamen
te después, los atracadores se 
dieron a la fuga en un coche 

marca BMW  de color rojo, aun
que no pudieron ser detenidos.

Localizan un  
nuevo artefacto  

de la guerra  
en Seseña

Uno más, como es habitual cada 
mes en cualquiera de los pueblos 
de Toledo. En este caso fue en la 

localidad de Seseña, donde un 
vecino que se encontraba en un 

terreno rural encontró un proyec
til de 35 centímetros de longitud 

y cinco de diámetro. Rápidamen
te dio aviso a la Guardia Civil 

del puesto de lllescas quien, a su 
vez, llamaron al Grupo de 

Desactivación de Explosivos de 
la Benemérita, quienes procedie

ron a la recogida del explosivo y 
su destrucción.
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entrevista-----------------------
Francisco Plaza r , 1T , .

Director del leatro de Kojas

"Queremos que haya teatro 
ininterrumpidamente desde

octubre hasta junio"
A  punto de comenzar las obras de remodelación del Teatro de Rojas, en las 

que se invertirán cerca de 350 millones, y  tendrán cerrado el coliseo hasta el 

próximo mes de octubre, Francisco Plaza hace un balance de la temporada 

que acaba de concluir con éxito y prepara la vuelta para el próximo otoño.

- Hace un par de semanas, el Teatro de 
Rojas cerraba la temporada con más de
41.000 espectadores y 161 obras, ¿qué 
balance hace de estas cifras?

La temporada ha sido muy completa, bas
tante positiva. Hemos tenido abierto el teatro 
18 días más que la temporada anterior, la 
afluencia de espectadores sigue subiendo. El 
Ciclo de Autores Españoles Contemporáneos 
y el Ciclo de Teatro Clásico han sido las dos 
claves de esta temporada. Por otro lado, nos 
hace sentirnos muy orgullosos la gran acepta
ción que está teniendo el Ciclo de Teatro 
Infantil; no sabemos cómo solucionar la falta 
de aforo para esta programación. También en 
esta temporada pasada hemos atendido el 
género lírico, un gran déficit que teníamos, 
con ‘Truviatta” y Rigoletto”.

- ¿Se está preparando de un modo espe
cial el X aniversario de los Premios Teatro

de Rojas?
Vamos a entrar ya en la dinámica de elec

ción de los premios del año 2000, que son ele
gidos por los espectadores. En breve, el públi
co tendrá en casa la tema de candidatos con 
cada uno de los premios. Para la gala, que aún 
no hemos diseñado, tenemos la idea de hacer 
algo impactante, manejamos la posibilidad de 
citar a todos los compañeros que han venido a 
presentar los premios de una manera altruista 
y queremos que estén con nosotros los pre
miados. Donde queremos intervenir es en el 
acto de entrega para que tenga mayor proyec
ción nacional.

- ¿Cómo afectarán a la nueva temporada 
las obras que están a punto de comenzar en 
el coliseo?

El teatro estará cerrado la temporada de pri
mavera; el Cine Club, por su parte, se proyec
tará en el salón de actos de Caja Castilla-La 
Mancha. Trataremos de resolver este déficid, a 
todas luces justificado porque el teatro necesi
ta una actualización, una modernización, la 
rehabilitación de algunas zonas que injustifica
damente están sin rehabilitar y una serie de 
reformas en general 
que tienen que ver 
con la ausencia de 
mantenimiento en 
los últimos años, 
porque todos nues

tros recursos han ido destinados en los últimos 
10 años a la programación, a la producción de 
actividades y no se ha atendido al manteni
miento general. Ahora acometeremos obras de 
pintura, de fontanería, de albañilería, de revi
sión de las bajantes del edificio, las cubiertas, 
la eliminación de humedades, el acondiciona
miento de camerinos y baños de espectadores 
y de personas con minusvalías físicas, facilita
remos la accesibilidad, instalaremos un meca
nismo electrónico para los deficientes auditi
vos, desfilaremos unos trabajos de moderniza
ción y de puesta a punto del teatro en este 
tiempo, esto será a costa de que el teatro esté 
sin actividad en la temporada de primavera. 
Nuestra intención es tener a punto la sala, al 
menos con un 80 por 100 de las obras, en el 
mes de octubre. Es un proyecto bastante com
plejo en el que intervienen bastantes adminis
traciones, no sólo el ayuntamiento y el Patro
nato, sino el Ministerio de Fomento, el de Cul
tura, el Consorcio, el Real Patronato de Tole
do ... Por otro lado estamos interesados en 
que, en adelante, las temporadas sean segui
das, sin cortes, de mediados de septiembre a

Tenemos que progresar y situar al 
Rojas en la parte de arriba de los 

teatros públicos de España"
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"B alcaide de Toledo está muy irteresado en las 
obras, él siente una vincdación especial con ei 

teatro, porque se «auguró en su anterior etapa"

D
8

I

principios de junio, algo en lo que está muy 
interesado el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, que siente una vinculación 
especial con el teatro porque fue en su ante
rior etapa cuando se inauguró. Estamos con
vencidos de que tenemos que progresar y 
situar al Rojas en la parte de arriba de los tea
tros públicos en España.

-¿En qué consistirán las obras que 
están a punto de comenzar en el teatro?

Cinco son los proyectos puntuales que se 
llevarán a cabo: modernizar el escenario, con

teatro tiene unos riesgos que son, a todas 
luces, importantes. Está situado en un casco 
histórico de difícil acceso para los bomberos, 
el 80 por 100 del edificio es de madera, tanto 
en el subsuelo como en el telar, la bóveda y 
la parrilla del teatro. Consideramos impres
cindible el sistema de seguridad. En este 
momento no se cumple la normativa vigen
te.

- Sumado a estas novedades, ¿qué pro
gramación presentará el Rojas el próximo 
otoño?

motorización de varas, adquisición de equi
pos y elementos de iluminación; completar 
el sistema de seguridad: el aljibe y el genera
dor propio; llevar a cabo reformas y mejoras 
en general: las cubiertas del techo, las bajan
tes, la eliminación de humedades, la refor
mas de camerinos, los baños para el público; 
el tema de accesibilidad, tanto en la sala 
como en los baños y en las escalinatas; la 
renovación del patío de butacas y los palcos 
y la recuperación del anfiteatro, que debe ser 
recuperado con butacas normales, numera
das y cómodas y la rehabilitación y puesta en 
valor del mismo, para poderlo enseñar al 
público, para crear un museo de maquinaria 
teatral que pueda ser visto por nuevas gene
raciones, profesionales, turistas... Las obras 
de rehabilitación en el 89 no se llevaron a 
efecto en estas zonas. Desde entonces el 
Patronato ha venido acometiendo los pro
yectos que tenía en mente, pero falta termi
nar por ejemplo el sistema de seguridad. El

Estamos trabajando ya en la programación 
de otoño. Los dos ejes fundamentales van a 
ser nuestro X Ciclo de Teatro Clásico, una 
línea de programación que está teniendo 
muchísima aceptación en la ciudad, y aco
meteremos el II Festival Internacional de 
Danza, que tuvo un gran éxito. Nos propusi
mos hacerlo bianual, con el objetivo de 
fomentar este género de las artes escénicas 
que está muy poco asentado en la ciudad, en 
la zona y en el estado. Además habrá algún 
estreno nacional, pero aún no estoy en con
diciones de adelantar mucho más; y manten
dremos la línea de teatro para niños, una de 
las programaciones más valiosas que tene
mos. Ya vemos mucha gente joven entre el 
público; queremos pensar que es el producto 
de haber adquirido el hábito en su etapa 
infantil.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: José Carmona

Los socios apoyan 
la creación de un 

Centro de Congresos

En su año y medio de andadura la 
Asociación de Amigos Teatro de 
Rojas cuenta con 240 socios. Desde 
principios del año 2000, la asocia
ción trabaja en una de sus principales 
preocupaciones: dotar a Toledo de 
una estructura capaz de acoger gran
des eventos culturales. Su principal 
objetivo es promover la creación de 
un Auditorio multifuncional y Centro 
de Congresos, así lo transmitieron a 
los portavoces de los grupos munici
pales en un dossier avalado por 900 
firmas. Por el momento han consegui
do la modificación del proyecto que 
incluye 1.500 plazas, además de la 
creación de un foso escénico y una 
caja para orquesta.

Asimismo, la Asociación de Amigos 
persigue la creación de una orquesta 
sinfónica, que aún no existe ni en Tole-

La Asociación de 
Amigos Teatro de Rojas 
persigue la creación de 
una orquesta sinfónica 
que no existe en Toledo 

ni en la región

do ni en Castilla-La Mancha, según 
manifiesta el vicepresidente de la Aso
ciación, Pedro Pedraza.

Amantes del teatro, los Amigos del 
Rojas han asistido durante el pasado 
año a seis obras, disfrutando de pre
cios reducidos, a diferentes obras de 
ópera y zarzuela en M adrid y a la 
representación de "M edea" de 
Nuria Espert en Mérida, ciudad 
pacense de la que pudieron disfrutar 
80 personas.

Para el año que ha comenzado, la 
Asociación1 de Amigos incrementará 
sus'viajes a Madrid, debido al cierre 
del coliseo toledano hasta el próximo 
mes de octubre, y prepara un viaie de 
fin de semana hasta la localidad ciu- 
dadrealeña de Almagro.
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Concienciar a los escolares y educarles en 
los valores de la igualdad, la solidaridad y la no 
violencia. Con este objetivo convocó la 
Consejería de Bienestar Social el I Concurso 
‘Tanto monta, monta tanto”, cuya entrega de 
premios tuvo lugar el jueves día 7 en el Teatro 
de Rojas de Toledo.

Más de 300 niños de 30 colegios e institutos 
de la región asistieron a la entrega de galardo
nes de un concurso que contó con la presencia 
de dos conocidos personajes de la vida social y 
cultural, el cantante Ramoncín, y la escritora 
Ana María Matute. Ambos expresaron su 
apoyo hacia las mujeres maltratadas, protago
nistas del concurso, y víctimas de una “lacra 
continua” que sufren más de 15.000 mujeres, 
hasta el punto de que “la profesión más difícil

es ser mujer y estar en casa”, manifestó 
Ramoncín, que animó a los chicos de la sala a 
ver “siempre a la mujer como un igual”.

Doce, entre los 105 trabajos presentados, 
fueron seleccionados por “poner de manifiesto 
el rechazo de la desigualdad entre hombres y 
mujeres y la violencia”, según manifestó el 
consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas. 
Luz Gema Ruiz, de Villacañas (Toledo), con 
el cuento “Querido diario. Soy blanca”, se 
llevó el primer premio en la categoría de adul
tos; mientras que Violeta López, del IES “El 
Casar” de Guadalajara, con el cuento “Yadira y 
Cairon”; Marta Moreno, del IES “Dámaso 
Alonso” de Puertollano (Ciudad Real), con 
“Valeria”, y Estela Pina, del CP. Virgen de la 
Consolación de Montelalegre del Castillo

(Albacete), con “Vivamos en igualdad”, reci
bieron los primeros premios de las diferentes 
categorías.

RAMONCIN Y EL PP. Ante las opiniones 
realizadas por el PP regional, que cuestionaba 
la representatividad de Ramoncín (condenado 
hace unos meses por una agresión a un fotó
grafo) en un concurso escolar contra la violen
cia doméstica; el cantante consideró las críticas 
como “denigrantes”, además de desear “lo 
peor” a la persona (Leandro Esteban) que 
relacionase dos hechos que, a su juicio, no tie
nen nada que ver.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: José Carmona

Sobre estas líneas, a la izquierda la mesa presidencial del acto de entrega de premios “Tanto monta, monta tanto”. A la derecha, una imagen del público 
integrado por más de 300 escolares de la región Arriba Estela Pina junto a Ana María Matute. A su derecha, una foto de familia de los galardonados.
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El II Premio 
Nacional de Novela 
Histórica de CCM 
se dará a conocer 
el 4 de abril
El Centro Cultural San Marcos de 
Toledo acogerá, el próximo 4 de 
abril, el acto en el que se dará a 
conocer el ganador del II Premio 
Nacional de Novela Histórica 
"Alfonso X El Sabio". A  esta 
segunda convocatoria, convocada 
por Caja Castilla-La Mancha y 
Ediciones Martínez Roca, del 
Grupo Planeta, se han presentado 
216 novelas, de la práctica totali
dad de las provincias españolas, 
además de Centroamérica y 
Sudamérica. El premio, al que 
concurren tres novelas toledanas, 
está dotado con 42.071 euros (7 
millones de pesetas), para la obra 
ganadora, y 12.020 euros (2 
millones de pesetas) para la nove
la finalista. El objetivo de la Obra 
Social y Cultural de CCM con 
esta convocatoria es promover la 
creación y divulgación de las 
novelas que profundizan y facili
tan el conocimiento de la historia 
y la realidad contemporánea.

P a isa je s  su b lim es, sentimiento, color y 
un formato personalísimo podrían definir la 
exposición que el laureado y reconocido 
acuarelista Ju an  Díaz (El Real de San 
Vicente, 1953) presenta en la Galería Cer- 
dán de Talavera. Como viene siendo habi
tual cada dos años, febrero se abrió con las 
pinceladas de Juan Díaz plasmando tonali
dades para dejar volar la imaginación. La 
muestra se titula “El color del silencio’ y 
estas palabras resumen bien lo que ofrece 
este poeta que siempre retorna a la Galería 
Cerdán para rodearse de buenos amigos, 
conocedores y admiradores de su arte. La 
exposición estará abierta hasta el 28 de 
febrero próximo.

Convocados los 
premios 

periodísticos 
“Don Quijote”

Con el objetivo primordial de difundir los 
valores y atractivos turísticos de la región, 

la Consejería de Industria y Trabajo ha 
convocado la IX edición de los premios 

periodísticos "Don Quijote" de Castilla-La 
Mancha, cuyas bases pueden encontrarse 

en el Diario Oficial de la región del 30 
de enero de 2002. El plazo de presenta
ción de los trabajos, que deben haber 

sido publicados entre el 1 ó de marzo de 
2001 y el 15 de marzo de 2002, finaliza 

ese mismo día y debe recoger informa
ción sobre cualquier aspecto relacionado 
con el turismo en Castilla-La Mancha. La 
convocatoria establece un primer premio 
de 9.000 euros, un segundo premio de

5.000 euros y un tercer premio de 3.000 
euros y va dirigido a los profesionales de 
la información, grupos o entidades cultu
rales e institucionales que hayan publica

do sus trabajos en un medio de comunica
ción. Trabajos y solicitudes deben dirigirse 

a la Dirección General de Turismo, 
Comercio y Artesanía en Toledo o en 

cualquiera de las cinco delegaciones pro
vinciales de la Consejería de Industria y 

Trabajo.

Diputación construirá un Centro de 
Interpretación en Santa María de Melque

En los próximos meses, 
la Diputación provincial 
tiene prevista la apertura de 
un Centro de Interpretación

en el que se expliquen los 
pormenores históricos y cul
turales que rodean al Ermita 
de Santa María de Melque.

Junto a esta iniciativa, que 
pasa por ser uno de los obje
tivos fundamentales de la 
Diputación, en tomo a esta 
construcción religiosa del 
siglo VII, ubicada en San 
Martín de Montalbán, la 
institución provincial pre
tende recuperar su entorno 
histórico e instalar los servi
cios necesarios para que los 
habitantes de San Martín y 
de La Puebla de Montalbán 
puedan continuar realizando 
sus romerías anuales.

Las acuarelas de Juan Díaz vuelven 
a la Galería Cerdán de Talavera

Cada dos febreros, la 
Galería Cerdán acoge 
las acuarelas de Díaz. 
Hasta el próximo día 

28 podrá visitarse "B 
color del silencio", 
título que resume 

muy bien la muestra
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Herrera se declara 
enemigo del Levante

El presidente del Toledo no esconde sus sentimientos y quiere que el Levante baje de categoría.

El presidente del Toledo regresó disgus
tado del doble desplazamiento a Jandía y La 
Palma. No en vano la doble derrota ha pro
vocado una fuerte crisis dentro del grupo: 
“Soy un poco cenizo -dijo-. Ahora debo 
plantearme si viajar o no con el equipo”. 
Eduardo Herrera aprovechó la estancia en 
las islas para dialogar con Pedro Alberto y 
con Sérvulo. Con el primero sí lo hizo apro
vechando la renovación automática de su 
contrato ai haber jugado 50 partidos en los

dos últimos años: “Quiere dos años, lo que 
es factible si reduce un poco la cantidad que 
figura en el documento por la renovación, lo 
que negociaremos de nuevo esta semana. 
Creo que la disposición de ambos es buena 
y que podremos llegar a un acuerdo”. Es 
decir, más tiempo por menos dinero y flexi
bilidad para que el capitán toledano pueda 
seguir ligado posteriormente al club desde 
cualquier otra parcela.

Con quien el presidente no pudo dialogar

Decisivo partido  
frente  al Getafe

Según están ahora mismo las cosas, el partido de 
este domingo frente al Getafe se torna decisivo en las aspiraciones del CD 

Toledo, no sólo porque el conjunto madrileño está cerca en la general, sino por
que otra derrota haría que los rivales en la lucha por los play-offs (Hércules y 
Universidad de Las palmas) se alejarían en exceso. Será duda De la Fuente, 

con un esguince de tobillo, y baja Carlos Guerrero con una rotura de fibras. Por 
suerte podrán volver Santi Revilla, Requena y Robert, sobre todo importante el 

concurso de estos dos últimos, a raiz de cuyas lesiones comenzó la cuesta 
abajo del Toledo. El Getafe ganó 3-1 en la primera vuelta.

La derrota en 
Mensajero restó ganas 
al presidente del Toledo 
de convencer a Sérvulo 
para que renueve

es con Sérvulo después de que éste adopta
ra la decisión de no aceptar las condiciones 
de renovación que le impuso el club, al 
parecer, porque tiene una oferta superior del 
Levante. Herrera reconoció que la denota 
frente al colista Mensajero le dejó sin ganas, 
tal fue su decepción, pero espera poder 
hacerlo cualquier día de estos: “Le diré que 
el Toledo nunca ha puesto cortapisas a nadie 
si llega una oferta importante del exterior y 
que con este presidente algunos jugadores 
han logrado grandes traspasos”. Lo que el 
mandatario verde no puede esconder es la 
animadversión que le suscita ahora el CD 
Levante, equipo teóricamente pretendiente, 
cuya derrota frente al Eibar le alegró sobre
manera: “Hombre, fue la única alegría del 
fin de semana. Es normal que sea enemigo 
de este equipo porque nos quiere quitar a un 
jugador que se ha hecho en el Toledo. 
Reconozco que el año anterior no anduvi
mos listos cuando pudimos renovar a 
Sérvulo, pero entonces aún no había des
puntado como jugador. También es cierto 
que si ahora lo ha hecho es por la platafor
ma que le está brindando el Toledo. Por eso 
no me agrada el Levante y si desciende a 
segunda B, más contento todavía”.

Herrera quiere ver también algo de opti
mismo en el futuro deportivo cuando apun
tó que “las crisis no duran eternamente, y si 
somos capaces de superarla sin perder con
tacto con los primeros aún podemos hacer 
grandes cosas. Los cuatro próximos parti
dos serán fundamentales” .

Teodosio Díaz
Fotos: Carlos Monroy
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Toledo
E xp ed ien te  a 

E scobar por 
in d isc ip lin a

El CD Toledo ha decidido abrir 
expediente disciplinario al delantero 

del filial, Escobar, tras el enfrenta
miento verbal que tanto el jugador 
como su padre mantuvieron con el 

técnico del Toledo B, Juan jo 
Beimúdez. Según indicó el coordi

nador de la base, Pepe Gálvez, 
todo comenzó cuando el padre del

futbolista increpó con voces desde 
fuera del vestuario al entrenador por 
dejarle como suplente; críticas y pro

testas que continuó el propio Escobar 
desde dentro y delante de compañe

ros. Según Gálvez padre e hijo no lle
vaban razón ni en el fondo ni en la 

forma, ya que Escobar había estado 
dos semanas lesionado y el prepara

dor consideró oportuno convocarle 
pero no que jugara como titular frente 
al Tomelloso: "Además -insistió- lo últi
mo que puede hacerse es criticar en 

público. Si en algo llevaba razón, 
que no es el caso, la pierde con esa 

actitud". El caso es que se le ha abier
to expediente y dejará de entrenar 

hasta que el asesor jurídico de la enti
dad, Muñoz Perea, adopte una 
decisión al respecto. Escobar es 

natural de Villanueva de Alcardete y 
llegó al CD Toledo en su etapa cade

te. Esta temporada ha disputado 
varios partidos como titular.

p u n t o  d e  v i s t a
L a  g r a n  c r i s i s

L le g ad o  este momento los números ya no pueden esconder por más tiempo la reali
dad del CD Toledo: El equipo está inmerso en una crisis de identidad de proporciones 
incalculables. Más allá de apreciaciones más o menos interesadas están unos datos que 
no admiten vacilaciones: En los últimos nueve partidos sólo una victoria, y si la com
petición hubiera comenzado en enero el equipo estaría en puestos de promoción, pero 
no de ascenso sino de descenso. La consecuencia no se ha hecho esperar y resulta ate
rradora: El Toledo ha caído hasta el quinto puesto de la general perdiendo un colchón 
que en algunos momentos llegó a ser de hasta nueve puntos. Es el momento en el que 
han salido a relucir todas las carencias, denunciadas por cierto desde el principio por 
el entrenador, y ante las que ya nada pueden hacer los goles puntuales de G uerrero  o 
las acciones personales de B orja o Sérvulo. El Toledo nació descompensado y asi

sigue por las lentísimas recuperaciones de 
los lesionados, la proliferación de dolen
cias musculares y la incapacidad directiva 
para encontrar remedio en el mercado de 
invierno. Al principio vivió porque encon
tró la chispa necesaria al amparo de una 
efectividad demoledora, llegaba tres veces 
y hacía dos goles, pero aquel ángel ha 
desaparecido llevándose consigo la acti
tud, confianza y hasta el carácter. El 
Toledo actúa ahora con el pánico de los

que se sienten sin fuerzas ni capacidad. No se creen mejores y uxlo lo cifran en aguan 
tar y aguantar escudados en su propia debilidad. Es el pánico a la derrota que atenaza 
piernas y mentes, una situación dramática que algunos lia 
man bajón y que ha venido propiciada por esa falta de ilu 
sión que reina en el entorno del club y que otros denominan 
pasotismo. La situación del Toledo no es más que el produc
to de la ausencia de ánimo y esperanza que venden conseje
ros y directivos, y que ha acabado por arrastrar a la afición 
al más absoluto de los desencantos. En este sentido, la sole
dad del presidente es la realidad más significativa que tras
ciende al entorno y que ha acabado por influir hasta en el 
rendimiento de unos jugadores incapaces de encontrar obje
tivos más allá del día a día. Para superar esto hace falta un 
revulsivo. ¿Dónde encontrarlo?.

El karateca Julio 
Cuadra, en el 

Campeonato de Europa
El toledano Ju lio  Cuadra , joven karateca de ló  años, reciente campeón de 
España cadete en la m odalidad de Kumite, competirá este fin de semana en 
el campeonato de Europa que se celebra en Alemania con la intención de 
mantener su constante progresión. Julio Cuadra, que entrena regularmente en 
el escuela de kárate M iguel Angel de Toledo, es el primer deportista de la 
región que representa a nuestro país en un campeonato europeo en la histo
ria de este deporte.

La situación del Toledo 
es fiel reflejo de la 

ausencia de ánimo de 
sus directivos
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Equipo sénior masculino con Pablo López, 
Alvarado, Merchán, Carlos López y Beltrán.

Equipo sénior femenino con Bemalte, Palmira 
Amor, Serrano, Laura Sanz, Alicia y Marisa.

Conjunto juvenil masculino, que se hizo con el 
título regional sin grandes problemas.

Récord histórico del 
CAT en Villarrobledo

“Después de 17 años participando en el 
campeonato regional de campo a través por 
equipos, hemos conseguido algo muy difícil 
de igualar: Copar por primera vez en la his
toria todos los títulos, lo que demuestra que 
nuestra hegemonía en la región es total” . Son 
palabras de un eufórico Enrique Lázaro, 
presidente del CCM-CAT, que durante el 
pasado fin de semana se hizo con los ocho 
títulos en juego, tanto masculinos como

B conjunto toledano 
consiguió ocho títulos 
en el campeonato 
regional de cross

femeninos, más tres podios individuales, en 
el XVII Campeonato de Castilla la Mancha 
de cross disputado en la localidad albaceten- 
se de Villarrobledo.

Desde 1986 se perseguía una proeza de este 
tipo. El CCM-CAT, con su director técnico 
Juan Antonio Rosique y con uno de sus 
entrenadores, Jesús Gálvez, valoraron tam-

Aquí aparece el conjunto juvenil femenino, otro 
de los ganadores en Villarrobledo.

bién positivamente este hecho, añadiendo que 
el trabajo no debe quedarse sólo en el ámbito 
regional, ya que se quiere reflejar en el próxi
mo campeonato de España que se celebrará en 
Jaén el 24 de febrero.

Los equipos masculinos son los que mayo
res posibilidades tienen, a pesar de ciertas 
bajas como la del talaverano Moisés 
Alvarado. El coordinador de la base del CAT,

Félix Ripiero, indicó que “disponemos de 
unos juniors muy buenos, unos juveniles 
espectaculares encabezados por el fuensalida- 
no Víctor Eloy Alvarez y unos promesas con 
gran proyección, sobre todo por el empuje de 
una pareja que se entiende a la perfección 
como Pedro Santos-Olmo y Juan del Coso”.

En féminas, las posibilidades de acercarse al 
podio de Jaén pasan por las juveniles y quizá 
por las promesas, pese a no contar con Belén 
Campos, pero sí con Almudena de la Ossa y 
Marta Silvestre. Según Enrique Lázaro 
“sería magnífico clasificar a todos los equipos 
entre los ocho primeros. Eso sería un triunfo 
no sólo para Toledo, sino para toda la región, 
que entiendo se encuentra en horas bajas en 
cuanto a la potenciación de los clubes de atle
tismo”.

Este fin de semana se celebran en Sevilla 
los nacionales de pista cubierta, donde el 
CAT estará representado por la velocista 
Macarena Pérez en 60 vallas y por el tala- 
verano Aarón de la Cuadra en los 1500 lisos. 
En ambos casos participarán con la ilusión 
de llevar a las finales la camiseta amarilla de 
CCM-CAT.

Teodosio Díaz
Fotos: Prensa CAT
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Duro, obligado a 
volver ante el Onda

El Talavera seguirá 
contando con los 

servicios de Alfredo 
Duro pese a que no 
esté en plenitud de 
facultades. Se ha 

recuperado algo de 
una inoportuna lum- 

balgia, pero no lo 
suficiente para 

defender la portería 
si hubiera alternati

vas viables.

A lfredo  D u ro  ha vuelto a entrenar y, como 
en anteriores semanas cuando estuvo afecta
do por una dolencia en el codo, lo ha hecho a 
medio gas. La lumbalgia que le dejó postra
do antes del partido frente al Pájaras Playa ha 
remitido, aunque no lo suficiente como para 
estar totalmente recuperado, pero el Talavera 
de hoy no puede permitirse el lujo de pres
cindir de Duro sencillamente porque fallan

las alternativas. Esta apreciación la aceptó 
también la afición blanquiazul cuando enten
dió porqué el técnico, Angel Bernabé, deci
dió bajo su responsabilidad que Duro jugara 
el partido anterior frente al Conquense pese a 
que lo hizo infiltrado y con una total falta de 
volumen de trabajo. Aquel día el público pro
testó la insistencia en un jugador que denota
ba una clara lesión y que incluso llegó a pedir

el cambio. El técnico, quizá, 
esperaba que el domingo ese 
mismo público le reprochara su 
decisión, pero todo lo contrario 
ya que se dieron cuenta de la 
situación real de la portería en el 
Talavera.

Ahora Duro está obligado a 
jugar frente al Onda porque la 
directiva no supo resolver en su 
momento el problema con el 
refuerzo de un portero que fuera 
una alternativa real. Es decir, no 
es la lesión de Duro ni la inacti
vidad de Alberto la causa de 
este contratiempo, sino un defi 
cíente planteamiento de los rec
tores del club empeñados en no 

conceder ni un respiro al presupuesto.
El entrenador del Talavera no quiso entrar 

en consideraciones sobre el particular, limi
tándose a mostrar su satisfacción por el buen 
rendimiento 
frente a los cana
rios donde lo 
importante -dijo- 
era acabar con la 
racha negativa 
de derrotas, pese 
a que el empate 
final dejó, como 
es lógico, un mal 
sabor de boca.
Bernabé sí se 
mostró muy sor
prendido por el 
bajón del CD 
Toledo “algo que 
nunca esperaba”, 
precisó.

Volviendo con 
el asunto de la portería admitió que, de cara 
a un futuro, le gustaría contar con Jesús, por
tero de la UD Talavera “moderno y con gran 
proyección”, aseguró.

La ausencia 
de garantías 

en la 
portería del 

Talavera 
obligan a 

Duro a Jugar 
pese a estar 

lesionado

Teodoslo Díaz
Fotos: José Peña

L a  r e s o n a n c i a  ’
q u e  d u r ó  m á s  de  ^ 7

. .? ! * /u n a  s e m a n a  J

El pasado lunes aún no se le había prac- mam V f l i  / 
ticado la esperada resonancia a  Chispa, 7
jugador del Talavera FS, que se lesionó |  

ocho días antes en el partido frente a La
Granja. Cosas de nuestro deporte. El Wm

equipo acusó su ausencia tanto como la
de Víctor Benito, que no acudió a  Majadahonda debido a proble
mas laborales. Pollo acabó cojo del esfuerzo y  Alvaro fue expul

sado a  los 10 minutos. De ahí la derrota por 8-6 frente al líder.
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tro victorias por una sola derrota, sien
do el segundo mejor equipo de la 
liga en ese periodo por detrás del 
líder Ceuta: "Los jugadores tienen 

ahora mucha confianza pese a que 
no han habido grandes modificacio

nes respecto a la etapa anterior, si 
acaso alguna innovación táctica". 

Santos olmo manifestó su deseo de 
jugar cuanto antes en el nuevo pabe
llón de Olías: "Estamos agradecidos 
al Patronato de Toledo por las facili
dades, pero necesitamos un recinto 

donde la presión popular sea mayor". 
En este sentido parece que todo está 
preparado para recibir el día 23 al 

Levítt, al menos ya se ha remitido 
comunicación al respecto a la LNFS. 

Tras el triunfo frente al complicado 
Universidad de Málaga (6-5), el FS 

Olías sea ha situado quinto a 9 pun
tos todavía del segundo, el propio 

Levitt Las Rozas. Respecto a la posibili
dad de jugar la promoción, el presi

dente fue bastante discreto indicando 
que "Ya veremos si somos capaces 

de hacer una tontería".

Hay cosas que sólo son entendióles cuando se 
abordan en profundidad y sin cortapisas. En 
Castilla la Mancha los árbitros de baloncesto son 
malos, siempre lo han sido, y no es extraño de 
cada cierto tiempo ofrezcan un concierto de 
desatino. Eso sucedió en el partido Polígono- 
Palencia (80-83) con García Alfaro y Merodio, 
cuya parcial actuación provocó la derrota toleda
na, sobre todo con una técnica cerca del final por 
levantarse el delegado local del banquillo que 
anuló una canasta del Polígono y dio opción a los 
visitantes a meterse en el encuentro. El público, 
encrespado como nunca, esperó a los árbitros a la 
salida y éstos pudieron abandonar el pabellón 
gracias a la ayuda de técnicos y directivos loca
les. Antonio Luján, entrenador del basket

Polígono, mostró la cara de la impotencia al indi
car que “lo peor de esto es que nada se puede 
hacer, pero el arbitraje de estos señores fue 
bochornoso al punto de quitamos la victoria que, 
por juego y actitud, merecimos sin duda”. Luján 
entiende el error humano y un posible mal día, 
pero no acepta el comportamiento prepotente de 
los trencillas: “Lo peor es la chulería con la que 
hacen las cosas, sin reconocer nada ni siquiera 
dar una explicación”.

La desesperación del entrenador toledano ha 
llegado al extremo de preferir jugar los partidos 
lejos de Toledo: “Prefiero jugar en Madrid con 
árbitros de Madrid porque al menos allí no me 
conocen y aquí observo cierta persecución que 
no me gusta nada”.

Confían que Cortés y 
Zamora no tengan sanción

Aunque tiene en su poder el expediente remitido 
por la pareja arbitral, el comité de competición 
aún no ha tomado decisión alguna respecto a los 
comentarios despreciativos de algunos jugadores 
del basket Talavera hacia los trencillas en el parti
do de hace ahora quince días frente al CB Cinco. 
Los dirigentes talaveranos confían que tanto 
Moisés Zamora como Hernán Cortés no sean 
sancionados y puedan jugar este fin de semana 
frente al Madrigueras, conjunto que derrotó al CB 
Talavera por un punto en la prórroga.

Santos Olmo,
hasta el final

Se desveló una de las incógnitas 
que rodeaban al fútbol sala Olías y el 

actual preparador, Paco Santos 
Olmo, ha confirmado que seguirá en 
el cargo hasta que acabe la tempora
da, decisión que ratificó el presidente, 

Antonio Pedraza El entrenador 
oliero puso énfasis en el buen momen
to que rodea al equipo, que desde su 
llegada al cargo ha conseguido cua-

r t B p o r f B S

FS Olías:
Antonio Luján, técnico del CB Polígono

“El arbitraje fue 
bochornoso”
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Toledo ganó  
el regional 

cad ete  de Tenis
El Club Piscinas y Deportes El Cárdete, de 
la localidad de Villanueva de Alcardete, en 
representación de Toledo, logró ganar con 

notoria superioridad el regional de Tenis 
cadete por equipos que durante todo el fin 

de semana se disputó en las pistas de la 
ECEF de la capital regional. El equipo estu

vo formado por Diego Acosta, Conrado 
López, Marta Oliva y Alberto Gil, con la 
dirección de Emiliano Arráez como capi

tán. Este último significó la importancia del 
triunfo, pese a las escasas instalaciones con 

las que cuenta la localidad en contraposi
ción por el extraordinaria interés que este

deporte ha despertado entre los jóvenes. En 
Villanueva tan sólo existen dos pistas cuan

do sólo el club dispone de 100 licencias. 
Esta localidad es población española con 

más licencias por número de habitantes. En 
total existen 200 para un total de 3000 habi

tantes, lo que supone el 10 por ciento del 
total de licencias de la región. El objetivo, 
según, Emiliano Arráez, “es sensibilizar a 

las instituciones para que hagan un esfuerzo 
y Villanueva tenga dos pistas más”.

Torrijos CF: 4 jugadores fueron expulsados

“El á rb itro  nos ha 
destrozado el año”

Por primera vez esta temporada en tercera 
división un piulido tuvo que suspenderse por 
quedarse un equipo con sólo seis jugadores de 
campo. Sucedió el pasado domingo en 
Torrijos durante el partido frente al Albacete B 
cuando el colegiado, Criado Nieto (Ciudad 
Real), decidió suspender el encuentro a falta 
de tres minutos con 2-2 en el marcador. Antes 
había expulsado a los jugadores locales Dani 
Velasco, Chema, Saúl y Adrián y, poco des
pués, se lesionaba Tito de gravedad. El presi
dente del Torrijos, José Luis Martín, no dio 
crédito a lo sucedido: “Es inexplicable. El 
árbitro perdió los papeles pese a que lo juga
dores no le habían complicado la vida, pero 
estaba aturdido y en cada acción sacaba una o 
varias tarjetas”. Según Maitín la actuación tic 
Criado Nieto podría haber destrozado la tem
porada a su equipo: “Era un partido vital e íba
mos ganando 2-0 cuando inició el recital de

penalties y expulsiones en contra nuestra. El 
caso es que pudo suceder algo grave |xx\|iie 
demasiado poco ocurrió. I n  gente le dijo de 
tixlo, pero no hubo incidentes”.

E i directiva del conjunto rojiblanco decidió 
redactar un escrito de queja ante el colectivo 
arbitral. El presidente, sin embargo, se temía 
lo peor: “Confio que no nos den el purtido |xm 
perdido poique la lesión de Tito fue inevitable 
y tan grave que tuvo que ser ingresado en un 
centro médico, pero estando el Albacete de 
|x>r medio puede ocurrir de todo poique sabe
mos de su fuerza en la Federación".

El Torrijos sigue con posibilidades de 
jugar la fase de ascenso siempre que logre 
superar este problema y sus consecuencias. 
El presidente no quería ver nada oscuro en 
todo esto, aún reconociendo que “el árbitro 
nos acribilló a tarjetas desde que comenzó 
el segundo tiempo”.

Tahcnta (futirá
Donde tapear 
es un placer

C /. M arqués de M endigo rría , 10 - TO LED O  
Telf.: 925 25 28 20
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Fin de semana de máscaras 
e Toledo y Talayera

ALEGRIA, COLOR, SOL Y LAGRIMAS
POR LA SARDINA. Sobre estas líneas, uno de los miembros 
de la comparsa “La Cornisa”, que se alzó con el primer premio del con

curso. Abajo, uno de los disfraces más pequeños, observa el paso del 
cortejo, a hombros de su padre. A la izquierda, arriba, la comparsa “El 
botellón de 2002 ” , Debajo, la asociación “Bolo bolo más abajo, una 
imagen del “entierro de la sardina celebrado el pasado domingo día 9.

El buen tiempo del que disfrutó la ciudad de Toledo el pasado fin de 
semana animó a los ciudadanos a participar en unas fiestas con tintes 
primaverales. El Carnaval consiguió llenar, un año más, la ciudad de 
colorido, aunque el desfile del sábado en el que dieron cita comparsas 
de los diferentes barrios toledanos y las llegadas de distintos municipios 
de la provincia, fue menos multitudinario que en años anteriores. En 
total, 14 comparsas pusieron música, ritmo y colorido al desfile que 
culminó con la entrega de premios en la Plaza del Ayuntamiento. 
Multitudinario fue el desfile infantil de la mañana del domingo día 9, 
día que que se cerró con el “entierro de la sardina”, cuyos restos fueron 
devueltos a las aguas en el embarcadero de la Casa del Diamantista.
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Cambio del vehículo*.

150 puntos 
de revisión 

idos

Asistencia 
en carretera.

en todos 
los vehículos.

m m & M

Vehículo
de sustitución* X Hasta 24 meses 

de garantía.

Más de 200 vehículos en stock de todas las marcas.

15 de Febrero 2002

MASCARAS DE 
ROMERIA, EN 
TALAVERA. La

cabalgata del desfile infantil 
del vientes día S, la princi
pal apuesta del consistorio 

talaverano, fue bastante nuis 
partieipativa (pie la de adul

tos. Peto, sin duda, el gran 
éxito ile los carnavales de 

Talavem fue la temperación 
de la romería de Santa 

Apofonía, en la que se die 
ton (ira 4.000 talaveranos.

Sólo esta combinación 
abre la puerta

de nuestros coches de ocasión.
En Ocasiones del León de Peugeot le ofrecemos coches revisados hasta el mínimo 

detalle. Sólo la calidad y el trabajo bien hecho nos han permitido
f-k A|conseguir el certificado Caldekra, que I , I a usted le garantiza que el vehículo
Vv¡; ,~ fj

de ocasión que elija cumple con todas las normas de calidad para su venta.

En su vehículo de ocasión exija la máxima garantía, la que le ofrece Peugeot.

PEUGEOT 106 MAX / . /  
por 990 .000 ptas.

PEUGEOT 306 1.9 diesel 
por 1.850.000 ptos.

PEUGEOT 806 po rt aventura 
por 2 .890 .000 ptas.

PEUGEOT 406 coupe 3.0  
por 4 .400 .000 pías.

PEUGEOT 206 1.9 diesel 
por 1.685.000  ptos,

PEUGEOT 406 SR H D I 
por 2 .675.000 pías.

H.VIÑARAS TO LEDO

Ctra. Madrid - Toledo km. 63,200 
Tel.: 902 307 607 - 607 197 221 
OLIAS DEL REY (Toledo)

DEL LEÓN
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carnavales------------------------
La provincia se disfrazó 

con don C arnal
TORRIJOS. Disfraces y

comparsas recorrieron el pasado 
sábado día 9 las calles de Torrijos, 

para reunirse en la plaza del 
Ayuntamiento, como puede obser

varse en las imágenes de la 
izquierda. El viernes, por su parte, 
el Carnaval se vivió en el colegio 
público “Villa de Torrijos” (bajo 
estas líneas). Los padres tuvieron 

la oportunidad de ver el desfile de 
los más pequeños, ataviados con 

los diseños elaborados por los pro
fesores y alumnos para la ocasión.

QUINTANAR/MIGUEL ESTEBAN. Más
de 400 niños se dieron cita en la fiesta organizada por los quinta- 

nareños en el Pabellón Deportivo (más arriba). En M iguel 
Esteban (sobre estas líneas), por su parte, el Carnaval une la típi

ca fiesta a las costumbres más antiguas como la Jota Pujada, en 
honor de las Animas, que data del siglo XVIII.

SONSECA. Tres comparsas de adultos y nueve infantiles desfilaron durante el 
fin de semana más festivo del año por las calles de Sonseca (bajo estas líneas). La 

comparsa “Fantasía”, en la imagen, con “Aquelarre” se alzó con el primer premio.
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NOVES/C AS ARRUBIOS. Colorido y diverrímento fue lo que 
se vivió en Novés (sobre estas líneas) y Casamibios (arriba a la derecha), 
donde pequeños y mayores de ataviaron con los atuendos más originales

HUECAS/RIELVES/CAMARENILLA. i h »
(sobre estas líneas), Rielves y Camatvnilla (abajo) congregaron a sus veri 
nos en torno a los actos carnavtdems. l/>s pequeños fuemn los principales 

protagonistas de las fiestas oiganizadas en sus respectivos colegios.

VILLANUEVA DE ALCARDETE. Los ganadores
de los concursos de comparsas, como la titulada “La Corrida", gana

dora del primer premio de adultos, protagonizaron los carnavales
alcardeteños (sobre estas líneas).

VILLAMIEL. Desde los que llevaban tiempo preparando su original 
disfraz a los que se animaron a ponerse la máscara en el últímo momento, los 

villamieleros vivieron un año más las fiestas de don Camal (sobre estas lúteas).

!
1
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LOS FRUTOS DEL IV CERTAMEN DE PINTURA 
DE CCM VISTEN DE ARTE SAN MARCOS

ecos
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Sobre estas líneas, Moraleda y Luis Sánchez- 
Contador. Arrilxi, en director de la Obra 
Social y Cultural de CCM, Martín Molina. 
Arrilxi, a la izquierda, el ganador del certa
men, Jaime Sánchez junto a su obra; a la 
derecha, uno de los cuadros seleccionados.

"Estación Me Murdo", de Jaime Sánchez, ha sido 
la obra ganadora del IV Certamen de Pintura Caja 
Castilla-La Mancha, al que se han presentado 
cerca de 300 piezas, lo que demuestra el carác
ter "totalmente consolidado" del certamen, 
según manifiesta el director de la Obra Social y 
Cultural de CCM, Martín Molina.

En total han sido 13 las obras adquiridas por 
CCM, entidad que ha destinado al concurso 13 
millones de pesetas; tres han sido recibidos por 
la obra ganadora mientras que tos diez restantes, 
se han repartido entre 
las otras 12 obras que 
está expuestas en el 
Centro Cultural San 
Marcos de Toledo.

El jurado del certa
men, cuya calidad se 
mantendrá en la quinta 
edición en la que traba
ja ya la obra social, ha 
buscado el equilibrio 
entre el arte abstracto y 
el figurativo, así como la 
variedad para ir haciéndose con "una colección 
que en el espacio de dos o tres años integren 
unas 80 obras, que permitan a CCM montar una 
exposición itinerante del arte español contem
poráneo", asegura el director de la Obra Social. 
Pintores consolidados como Rafael Canogar, 
Gustavo Tomer, Cristóbal Toral y Francisco 
Ferreras y especialistas en arte, como Rubí Sanz o 
el propio Martín Molina, en representación de la 
entidad financiera que convoca el premio, esco

En el plazo de dos o tres 
años, CCM pretende 

disponer de una 
colección de 80 obras 

con las que montar una 
exposición itinerante

gieron la obra presentada por Jaime Sánchez, 
pintor valenciano del que CCM había adquirido 
una obra en la última edición de Tránsito.

"Estación McMurdo” es el último cuadro de una 
serie cargada de sentido metafórico en la que 
Sánchez quiere dar un determinada visión del 
mundo. Considera que "el premio supone una 
satisfacción enorme, un apoyo y un reconoci
miento a la obra" y está convencido de que "el 
jurado sabe leer la trayectoria artística del autor 
que hay detrás de cada cuadro".

"Museum 224, 
Tendedero LVII", de 
Jesús Otero; "ll-BI", de 
Antonio Yániz; "¿Dónde 
se lo ponemos?", de 
Juan-José Molina; 
"Composición 55", de 
Carlos Muro; "Apnea 
Cósmica", de Garikoitz 
Cuevas; "Ubicuos 27", 
de María-Jesús García; 
"Frau", de Eduardo 
Barco; "Casas", de 

Jaoquín Ureña; "Ultimas tardes junto al mar", de 
Francisco Franco; "Museo de la civilización roma
na”, de Jaoquín Millán; "Puerto oriental", de José 
Enguidano; "Sin título", de Carolina Díaz y 
"Friederike con lazo azul”, de Bárbara Susanne, 
son el resto de obras adquiridas y expuestas en 
San Marcos.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: José Carmona
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"ADOLFO" INAUGURA LAS 
XVIII JORNADAS GASTRONOMICAS

Junto a estas líneas, el res
taurador Adolfo Muñoz 

junto a los cocineros del 
restaurante que lleva su 

nombre. Abajo, alguno de 
los asistentes a la inaugu

ración de las XVIII 
Jomadas Gastronómicas. 
En la mesa puede verse al 

alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, y al con

sejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 

Alonso.

Diferentes personalidades de la vida política 
y social de Toledo asistieron el pasado mar
tes día 12 a la inauguración de las XVin 
Jomadas Gastronómicas 
organizadas por el restaurante 
“Adolfo”. Hasta el próximo 
24 de febrero, los comensales 
que pasen por el conocido 
restaurante toledano podrán 
degustar las exquisiteces que 
forman parte de la variada 
carta de las jomadas. Entre 
otros platos figuran: crema de 
patata refinada con ali-oli,

raviolli de olla, infusión de chistorra y maíz 
tostado, perdiz, castaña y trufas, chipirón y 
arroz con tinta de caza y caldo de Cuaresma.

“Me Donald” 
de Talavera  

prepara su prim er 
aniversario

A punto de cumplir un año desde su 
apertura al público, el establecimiento 

"Me Donald" de Talavera prepara algu
na celebración especial para celebrar su 
aniversario, "muy probablemente organi

zaremos un programa concurso para 
premiar a nuestro cliente más fiel", ase
gura su propietario Ubaldo Mozos 

(en la imagen).
Medio centenar de familias trabajan a 

diario por conseguir, al 100 por 100, la 
satisfacción de los clientes, que en estos 
momentos se identifican con la "expe

riencia 'Me Donald'".

Ronce, “Mejor faena” 
de Corpus 2001 
para “El Trapío"

Del 18 al 22 de febrero la Peña 
Taurina "El Trapío" celebra su XIII 
Semana Cultural Taurina, en colabora
ción con la Obra Social y Cultural de 
Caja Castilla-La Mancha. Junto a las 
conferencias, mesas redondas y la 
exposición fotográfica "El Toreo", de 
Alfredo Puente, el programa incluye un 
homenaje a David Zamorano, 
mediante la mesa redonda "El toreo 
en los 70". La semana cultural se clau
surará con una cena en el Hotel 
Beatriz, en la que se entregarán los 
"Premios Corpus 2001", que concede
rán a Enrique Ponce la "Mejor faena".

"LAZARO JOYEROS" ENTREGA LOS 

PREMIOS DE LA CAMPAÑA NAVIDEÑA

La joyería toledana 
"Lázaro Joyeros" 
entregó el pasado 
miércoles día 6 dos 
relojes de la marca 
"Viceroy", obsequios 
del sorteo realizado 
por la tienda en la 
compaña de
Navidad. Las herma
nas, Lucía
Palomeque, prime
ra dama de honor 
Ciudad de Toledo, y 
su hermana M aría  
José, fueron las agraciadas. En la imagen, las ganadoras junto a los her
manos José Ramón y M iguel Angel Lázaro.
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entrevista
irreverente

CRISTOBAL GIL 
CEBRIAN

Director general de 
Función Pública

D . N . I .

Nace el 12 de julio de 1950 en Alcalá 
de Júcar "un pueblo precioso de la provincia de Albace
te", como él dice. Es soltero y licenciado en Ciencias 
Económicas por la Universidad Literaria de Valencia de 
donde salió para trabajar en Sagunto, en la empresa Altos 
Hornos de Vizcaya. Era el año 1974. En 1980 se convierte 
en funcionario de la Diputación de Valencia para pasar 
después a la Generalitat, concretamente al Ayuntamiento 
de Valencia. Desde 1981 forma parte de los altos cargos 
de la Junta donde ha pasado por puestos como secretario 
general técnico de Agricultura, director general de Ser
vicios Agrarios y director general de Función Pública.
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Fuma compulsivamente:“Mucho, mucho”, afirma, sin atreverse a decir una cifra. 
Defiende a los funcionarios (él es uno de ellos) a capa y espada y rechaza los 
tópicos que se formulan en su contra. Sabe que se parece al escritor Terenci 
Moix y le han confundido en numerosas ocasiones aunque “nos distingue su acen
to catalán”. De carácter amable y sincero se enfrenta al cuestionario encendiendo 
el primer pitillo.

- ¿Cuánto fuma?
Mucho, mucho, demasiado.
- Termina un chiste de funcionarios diciendo un niño a sus ami

gos que su padre es el más rápido porque sale de trabajar a las 
tres de la tarde y a las dos y media está comiendo. ¿Por qué se 
cuentan tantos chistes de funcionarios?

Hay una cosa que en castellano se llama tópico (algo que todo el mundo repite aunque 
no sea cierto). Creo que estamos ante un tópico que, aunque la entrevista sea irreverente me 
pondré serio, es uno de los que más lamento porque creo que no responde a la realidad.

- ¿Se ha dejado alguna vez los “pantalones” en una negociación?
(Risas) Sí, sí.
- ¿Por qué las madres quieren que sus hijos trabajen en las 

administraciones públicas?

Las madres son sensatas y valoran una cosa importante: la estabilidad en el empleo.
- ¿Por qué los ciudadanos dicen que los funcionarios viven bien?
Creo que forma parte del tópico anterior. Vivimos razonablemente bien como muchos 

más trabajadores en España.
- Ponga un ejemplo de funcionario con el que se haya topa

do y que trabajara poco.
No se me ocurre ahora. Los hay, evidentemente.
- Ponga un ejemplo del caso contrario.

Se me ocurren muchos, por ejemplo, todos los jefes de servicio de esta Dirección Gene
ral y, prácticamente, todos los funcionarios. Trabajan duro.

- ¿Le han dicho alguna vez que se parece a Terenci Moix?
Muchísima veces, y aquí sí que tengo anécdotas. Recuerdo que una vez en el control de 

documentos del Ministerio de Hacienda la funcionaría me dijo “¿no es usted Terenci Moix?” y 
luego añadió “ la verdad es que no es muy normal que este señor visite el Ministerio de 
Hacienda”. Un taxista en Madrid sólo se convenció de que no era cuando le hice la siguien
te reflexión: “Oiga, usted me nota a mí algún acento catalán?” .

- ¿Le conoce?

Personalmente, no. La verdad es que tengo una buena opinión de él. Es un hombre inge
nioso, divertido, encantador y la calidad de sus traducciones del inglés son magníficas; apar
te de sus novelas.

- ¿Es usted funcionario?
Sí, desde el año 80.
- ¿Está de acuerdo con el aborto?

Estoy de acuerdo con las leyes españolas. Personalmente es una pregunta muy íntima y 
una situación en la que no me he encontrado nunca. No sé que haría. Seguramente no abor
tada (evidentemente yo no). Tengo bastantes años y me puedo hacer cargo de un hijo, en 
todo caso. Es una decisión muy dura.

- ¿Cree en Dios?

"¿Un vicio incontesaMe? 
Una aberración sexual pe 

no voy a contar"
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- ¿Ha tomado drogas alguna vez?
No.Si entendemos que el alcohol es una droga,evidentemente...Bebo vino tinto.Y blan

co cuando es seco.
- ¿Qué la parece que las parejas de homosexuales, sean hombre 

o mujeres, adopten hijos?
En principio bien. Yo no tengo todos los datos necesarios para emitir un juicio prudente 

y equilibrado sobre la materia.
- ¿Está a favor del uso de anticonceptivos?

Sí.
- ¿Quiénes negocian más duro: los profesores, los sanitarios o el 

resto de empleados públicos?
No he encontrado diferencias apreciables.
- Un libro.
Miles de libros, por ejemplo, “ La muerte en Venecia”  de Thomas Mann. En esto coincido 

con don Alfonso Guerra
- Una película.
Alguna de los años 50 ó 60. Vamos a decir “ Primera plana” , por no decir “ Casablanca”  

que es menos original.
- Un acontecimiento histórico.
Evidentemente, la restauración de la Democracia.
- ¿Ganan mucho los funcionarios para lo que trabajan?
Ehhhh.. .no quiero obviar la pregunta pero la contestación es enormemente complicada 

porque hay que compararla, en parte, con el sector servicios. Estamos en la media de admi
nistraciones. No me importa decir que pagamos mejor que la media a los que menos ganan 
y peor a los puestos directivos.

- ¿Tiene calculada la media de tiempo que los empleados públi

cos de Castilla-La Mancha tardan en desayunar?
No. Disponen de 20 minutos, aunque no es mi responsabilidad.

- ¿Cómo se motiva a un funcionario?
Como a cual-

vacaciones de los funcionario:

T u v i e - f w
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quier ser humano. Sin duda ninguna pagándole lo mejor posible, pero yo practico otras téc
nicas como formar equipo ron tus funcionarios, que se sientan participes de los objetivos, que 
tengan un amplio margen de iniciativa y que se cree un clima de colaboración. Creo en esto 
y a mí no me da malos resultados.

- ¿Trabajan igual los empleados públicos que los privados?
José Víctor Sevilla, secretario de Estado con Boyer, dijo una vez en un articulo que

la comparación no puede hacerse entre sector público y privado sino entre empresas bien 
organizadas y mal organizadas. Las grandes estructuras organizativas pueden producir inefi
ciencias por sus propias dimensiones.

- ¿Conoce algún caso de enchufismo?
Si he conocido alguno lo he combatido y, en la medida de lo posible, he conseguido que 

desapareciera.
- ¿Qué es lo más raro que le han pedido en una negociación?

Intento hacer alguna anécdota simpática pero no soy capaz. Lo siento, soy un inútil.
- En pesetas, ¿cuánto son 

300 euros? (49.916)
Ehhh...espere...50.000 pesetas.
- ¿Entiende el sexo sin amor?
Es una pregunta para una respuesta muy 

larga. Y distinguiría entre las dos cuestiones.
En cuanto al amor es una palabra muy 
grande, muy usada y, si se me pemiite la 
pedantería, polisémica, lo que hace llegar a 
malos entendidos. Soy bastante pedante y 
déjeme que termine esto con una cita que 
recomiendo a usted y a los lectores. Es de 
Baudelaire y concluía un ensayo diciendo 
que "las grandes pasiones amorosas sólo se 
las pueden permitir las clases ociosas de la 
sociedad" porque son las únicas que pueden 
dedicar mucho tiempo a alimentar las pasio
nes amorosas. Séneca decía que se abstenía 
de pasiones amorosas porque producen un 
estado de imbecilidad.

- ¿Ha visto películas “X” alguna vez?

Uhmm..., pues sí, hace 30 años.
- ¿Qué labores hace en casa?
Todas. Cocino, paso la aspiradora, pongo la lavadora y, cuando me falla la chica, plancho. 

Tengo la casa como los chorros del oro.
- Un vicio inconfesable.
Seguiré con las citas. Dice Corán (filósofo francés): “ ¡ay de aquel ser humano que no tenga 

alguna aberración sexual de la que avergonzarse!", pero no voy a contar cuál es.
- ¿Quién ha ganado “Opera

ción Triunfo”?
No lo sé, lo siento. Creo que dos chi

cos y una chica pero no sé sus nombres. 
Uno se llama David, como mi sobrino.

- Cuente un chiste.
Es una anécdota que me cuenta mi tío 

médico de un amigo suyo especialista en 
ginecología que tuvo que practicar un abor
to de gemelos a su esposa y decidió con
servar los fetos en formol. Pasados los años 
cambió de casa y en la mudanza la perso
na de servicio apareció con los dos frascos 
bajo el brazo preguntando: “Señora, ¿dónde 
pongo con los señoritos?".

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Moreno
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Por dentro
Dirección asistida eléctrica EPS /  Frenos 

delanteros de disco /  Llantas de acero color 

plata /  Aire acondicionado /  Elevalunas 

eléctricos delanteros /  Filtro antipolen /  ABS /  

Airbag conductor y acompañante /  Inmovilizador 

electrónico antirrobo /  Espejos retrovisores 

eléctricos /  Pantalla de triple función 

y pre-equipo de radio /  Cinturones delanteros 

con pretensores y limitadores de carga /  

Cubremaletero /  Tercera luz de freno /  

Techo solar manual /  Lunas tintadas /  

Cierre de seguridad infantil en puertas traseras.

¿Funcional o amplio? ¿Versátil o inteligente? Las 

mejores propuestas son las que lo reúnen todo. 

Esta es la forma de pensar que propone el dise

ño del Opel Agila. Un coche pequeño lleno de

OPEL AG UA
UN COCHE PEQUEÑO  

LLENO DE GRANDES IDEAS
¿Cómo disponer de un gran 
espacio sin perder el ritmo? Es 
fácil. Simplemente mire el inte
rior del Opel Agila. Un vehículo 
en el que siempre hay espacio 
para todos y para todo y que, 
con sus compactas dimensiones 
se mueve en ciudad como pez 
en el agua. La armonía y la fun
cionalidad están presentes en 
cada detalle de su interior; el 
asiento trasero se pliega sin nin

gún esfuerzo y se pueden plegar 
ambas partes o cada una por 
separado.

Por fuera es com pacto, en 
acción es todo reflejos y por 
dentro es amplio y versátil. Sus 
cinco amplias puertas facilitan 
el acceso. La elevada posición 
de los asientos asegura la mejor 
visibilidad y añade una plena 
sensación de control y dominio.

Pensando en la seguridad, el

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

925 25 50 50 - 22 70 70
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grandes ¡deas, que facilita las cosas, que sorprende y que 

pone a su disposición una gran variedad de opciones y de 

paquetes accesorios, ofreciendo, de esta manera, tantas 

posibilidades de configurar el vehículo como usted quiera.

Agila incluye de serie air- 
bag de gran tamaño para 
el conductor, cinturones 
delanteros con pretensores 
y limitadores de carga y el 
exclusivo sistema Opel de 
pedales retráctiles.

Además, el ABS, el air- 
bag para el acompañante y 
el asiento infantil OPEL 
FIX, son opciones que lle
van más lejos la protec
ción. Y, como punto 
de partida, el habitáculo 
reforzado está rodeado por 
zonas de deformación pro
gramada y por barras de 
protección lateral.

La exclusiva personali
dad del Opel Agila tam
bién se refleja en su inge
niería. Los motores ECO- 
TEC 1.0 12V y 1.2 16V 
fueron modificados para 
adaptarse perfectamente al 
diseño del Agila. ¿Qué los 
hace aún más especiales? 
Por ejemplo, ya cumplen 
la estricta normativa sobre 
emisiones Euro 4. Estos 
convierte al Agila en un 
coche con un gran futuro. 
Además, estos eficientes 
motores aseguran unos 
bajos consumos, un alto 
rendimiento y un manteni

miento mínimo. El cora
zón de ambos motores es 
una unidad de control de 
alta tecnología que gestio
na electrónicamente todas 
las funciones, para garanti
zar una combustión más 
eficaz y ecológica.

A todo ello se une unos 
paquetes de accesorios que 
dan al Agila un carácter 
especial, reuniendo una 
serie de soluciones orienta
das a su estilo de vida y a 
sus gustos estéticos, con 
unos precios y favorables 
que permiten tener un 
Agila personalizado.

LOS MOTORES DEL AGILA ASEGURAN UNOS 

BAJOS CONSUMOS, UN ALTO RENDIMIENTO 

Y UN MANTENIMIENTO MINIMO

El Concesionario Oficial OPEL en Toledo es: BENMOVIL. 
Autovía Madrid-Toledo km. 62. Olías del Rey. CP: 45280. TOLEDO.

ecos
63
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Cine con
fundamento

Daño colateral
Director: Andrew Davis.
Reparto: Arnold Schwarzenegger, Francesca Neri, 
Elias Roteas, Clif Curtis, John Leguizamo. 
Guión: David Griffiths y Peter Griffiths.

Siempre que aparece en los créditos el nombre 
de Ken Loach hay que acercarse a las panta
llas con los ojos bien abiertos y el corazón pre
parado. El cine con mayúsculas al que nos tiene 
acostumbrado el director británico ofrece en “ La 
cuadrilla” un nuevo capítulo de esa visión perso
nal, directa, a veces amarga y siempre delicada.
En esta ocasión la cinta sigue los avatares de un 
grupo de operarios de vías de ferrocarril del sur 
de Yorkshire en la época de la privatización de 
los ferrocarriles británicos. El dilema entre aceptar 
un despido o trabajar en las nuevas y duras con
diciones de la empresa privada es el argumento 

para el desarrollo de una 
película que, como siempre 
en la obra de Loach, no 
defraudará a los amantes 
del buen cine.

Un atentado en Los 
Angeles, la muerte de ¡no
centes, un bombero 
(Arnold Schwarze
negger) que pierde a su 
familia y que decide, ante 
la paralización de las inves
tigaciones, encontrar al cul
pable por su cuenta y ries
go. “ Daño colateral”  es una 
de acción en la que se 
luce su protagonista y que 
tuvo que aguardar varios 
meses para ser estrenada al 
coincidir la fecha prevista 

con los acontecimiento del 11 de septiembre en 
Nueva York.

Más estrenos, uüna de miedo: “ 13 Fantasmas” , 
para los amantes del nuevo cine de terror con 
predominio de efectos especiales. Y otra de amor, 
desamor, encuentros y desencuentros: “ Serendipity” , 
comedia romántica en la que encontramos la pre
sencia protagonista de un siempre interesante 
John Cusack y de una bella aunque poco 
conocida Kate Beckinsale.

13 Fantasmas

80
.v FANTASMAS

Director: Steve beck.

Música ̂ j o i i ^ F r i 2 e l l h ÍO l°  * S te -  * « * « * . .
Historia de: Robb white.
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cartelera
El señor de 
los Oscar

España no se va a comer ni un colín en 
la próxima entrega de los Osar, cuyas 
nominaciones se aaban de dar a cono
cer, ni “Juana la Loca” ni “ Los Otros” 
han salido entre las elegidas por lo que 
no se podrán repetir los éxitos de años 

anteriores. La que sí que parece ir camino del éxito 
absoluto es “ El señor de los anillos”  que se ha lle
vado hasta 13 nominaciones y que se mantiene

una semana más en las carteleras toledanas. Esta 
película, todo un fenómeno mediático y social, 
puede rematar su impresionante “ arrera” con toda 
una colección de doradas estatuillas.

Para los amantes de la animación, Disney nos 
acerca la magia de “Monstruos, $A ” , todo un 
derroche de imaginación y de diseño que sin duda 
atraerá a un numeroso público infantil y a todos 
los que sienten debilidad por el minoritario y a la 

vez fantástico mundo de la ani
mación cinematográfica.

Ramillete de guapos actores se 
dan cita en “Ocean's eleven”, una 
de atraadores a casinos en Las 
Vegas que se presenta entreteni
da.

Con los recuerdos del fenóme
no de “The full monty” todavía 
recientes, su director, Peter 
Cattaneo, presenta esta 
comedia de evasión que repite 
en "Lucky break" algunos de los 
elementos que le hicieron triun
far con su anterior trabajo.

En cartelera se mantiene "Vani- 
lla sky” en la que se mezclan 
amor, odio, sueños, amistad, 
sexo... Aunque su protagonista y 
productor, Tom Cruise, no ha 
conseguido superar a la primige
nia versión española “Abre los 
ojos”. También podemos ver a en 
pantalla a Drew Barrymo- 
re es la protagonista de "Los chi
cos de mi vida” un melodrama 
basado en una historia real.

María Cristina 1
M onstruos, S.A .

De Viem 15 a Don. 17. Peses: 17.00; 19.30 y 22.00 
De Luí. 18 a Jueu 21 Pases: 18.00 y 20.30

María Cristina 2
El señor de los anillos

De Viernes 15 a Domingo 17. Pases: 17.30 y 21.30 
De Lun. 18 a Jueu. 21. Unico ¡tase: 20.30

María Cristina 3
Serendipity

De Viem. 15 a Dom. 17. Pases: 17.30; 20.10 y 22.50 
De Lun. 18 a Jueu 21 Pases: 20.00 y 22.40

María Cristina 4
13 Fantasm as

De Viem 15 a Dom. 17. Pases: 17.30; 20.10 y 22.50 
De Lun. 18 a Jueu 21 Pases: 20.00 y 22.40

Mayoral A
Daño co latera l

De Viem 15 a Dom. 17. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 18 a Jueu 21 Pases: 20.00 y 22.50

Mayoral B
O ce a n ’s E leven  

De Viem 15 a Dom. 17. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 18 a Jueu 21 Pases: 20.00 y 22.50

Mayoral C
Lucky break

De Viem. 15 a Dom. 17. P8ses: 17.00 y 20.00 
De Luí. 18 a Jueu 21 Unico pase: 20.00 

La cuadrilla
De Viem 15 a Dom. 17. Unico pase: 23.00 
De Luí. 18 a Jueu 21 Unico pase: 22.50

Mayoral D
Los ch icos de mi vida 

De Viem 15 a Dom. 17. Unico pase: 17.00 
De Lun. 18 a Jueu 21. Unico pase: 20.00 

Vanilla sky
De Viem. 15 a Dom. 17. Pases: 20.00 y 23.00 

De Im  18 a Jueu 21. Unico pase: 22.50

FERTAS
M u ltiOpticas

M ultiO pticas
Brive
N B 1 EN SERVICIOS OPTICOS 

Brive,9  - Gante, s/n  - TOLEDO 
Telf.: 925 251 109

M ultiO pticas
Navar_  u*mmM
N 9 1 EN SERVICIOS OPTICOS 
Avda. de Barber, 4  -  TOLEDO 

Telf.: 925 224 451

F3 M ultiO pticas
B a r b er
N 9 1 EN SERVICIOS OPTICOS 

Avda. de Barber, 12 - TOLEDO 
Telf.: 925 220  949
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Moda para novias, 
el día 19 en el 
Hotel Beatriz

El Hotel Beatriz de Toledo acoge, el 
sábado día l ó el desfile de vesti

dos de novia de la diseñadora torri- 
jeña Estrella Gallardo, a partir 

de las 2 1 horas. Las modelos pasa
rán además la colección 2002 de 
novias, madrina, fiesta y arras, que 
se presentará durante el desfile. La 

actuación de Fernando 
Cabezas, de la Orquesta "Boreal" 

y un cocktail para los asistentes, 
cerrarán la noche.

"Picaro” recibe los 
ritmos africanos 

de Bidinte
El viernes día 15, Bidinte lleva al 

café-teatro "Picaro" su peculiar 
ritmo gumbe. Fiel a la tradición 

musical de su Guinea Bissau natal, 
durante la década que lleva entre 
el público Bidinte ha conseguido 
emocionar con su repertorio. Su 

aplastante sensibilidad dota a sus 
canciones del aroma musical de 

Africa con aires flamencos.

CONFERENCIAS SOBRE ENTRETO RRES.- Los codi rectores
del proyecto de investigación arqueológica "Entretorres", en la Cuesta de 
San Clemente de Talavera, impartirán durante cuatro miércoles un ciclo de

conferencias para divulgar y dar a 
conocer lo que se ha fallado, el origen 
del proyecto y la propuesta de futuro 
que ellos plantean. Las conferencias, 
que están abiertas a todo el público, 
tendrán lugar en la UNED, a partir de 
las siete de la tarde. El ciclo comienza 
el día 20 y finalizará el 13 de mayo, 
con una visita a la excavación.

LA LU Z DE FIDEL M9 PUEBLA  
EN CAJA R U R A L1- Desde el 18 de
febrero y hasta el 2 de marzo próximo, el 
pintor pueblano Fidel María Puebla
expone en el Centro Cultural de la Caja 
Rural de Toledo, "Un torrente de luz se ha 
derramado". Se trata de la 110 exposi
ción individual del artista que ha llevado 
su obra a toda España. Un catálogo, del 
que se han editado 1.000 ejemplares, 
recoge las obras acompañadas de un 
poema dedicado por destacadas perso
nalidades del mundo de las letras.

c o l g a d o s
ecos
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Disfrute de sus ahorros día y noche

EURO PLAZO HOGAR
6 meses
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1 1 2  Una respuesta integral ante 
cualquier situación de urgencia.

El Servicio de Atención de Urgencias a través del 
Teléfono Único Europeo 112 es ya una realidad en 
Castilla-La Mancha.

Este servicio es gratuito y accesible para todos los 
ciudadanos, desde cualquier punto de la red telefónica 
terrestre y móvil de nuestra Comunidad, durante 24 
horas al día, los 365 días del año.

Un equipo de profesionales expertos de los servicios 
competentes en materia de atención de urgencias 
sanitarias y sociales, de extinción de incendios y 
salvamento y de seguridad ciudadana, se encuentra a 
su disposición para atenderle y darle una respuesta 
eficaz.

En caso de urgencia, marque 112

Castilla-La Mancha
www.jccm.es
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